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Boukadoum appelle à un rôle
accru du G20 pour assurer un
accès équitable aux vaccins

Le ministre des Affaires
étrangères, Sabri
Boukadoum, a appelé, hier,
le G20 à jouer un rôle plus
important pour assurer
l'accès équitable des pays
aux vaccins anti covid-19,
indiquant que sans une
vaste campagne
vaccination, les économies
africaines continueront
d’être affectées
négativement.
"J'appelle le G20 à jouer un
plus grand rôle pour
assurer un accès équitable
aux vaccins entre les pays
en fournissant des vaccins,
en partageant les
connaissances et
l'expertise, et en soutenant
les initiatives régionales,
telles que l'Africa Vaccine
Acquisition Task Team
(AVATT)", a déclaré le chef
de la diplomatie algérienne
au cours de son
intervention à la réunion
des ministres des affaires
étrangères du G20 qui se
tient à Matera en Italie. 
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BATNA 
Récupération 
de pièces
archéologiques
protégées 

Les éléments de la brigade mobile de la police
judiciaire (Batna-1), ont récupéré des pièces ar-
chéologiques protégées par la loi, a indiqué lundi
la cellule de communication de la sûreté de wi-
laya.

Il s’agit de deux épées de grande et de moyenne
taille, une lampe à huile en terre, une médaille
circulaire en métal jaune et une statue en métal
jaune représentant un hippocampe, a ajouté la
même source.

L’opération a été menée suite à des informa-
tions faisant état de la possession de deux indivi-
dus de pièces archéologiques qu’ils tentaient de
vendre, selon la même source qui a indiqué que
l’exploitation judicieuse de ces informations a
conduit à l’arrestation des deux mis en cause, âgés
de 37 ans.

Originaires d’une wilaya voisine, les deux mis
en cause étaient à bord d’une voiture touristique
avec en leur possession les pièces archéologiques
récupérées, a ajouté la même source qui a souli-
gné que les procédures légales ont été prises à leur
encontre dans cette affaire.

EXPOSITION - SOLIDARITÉ 
"L'eveil spirituel", 
une expo collective
d'art plastique en
faveur des malades
d'Alzeheimer 

Une exposition collective d'art plastique est or-
ganisée à la galerie d'art "Amendyl" à Alger au pro-
fit de l'Association nationale d'aide aux malades
d'Alzheimer et à leurs familles "Wenesni".

Signées par les plasticiens Ababsa Djamila,
Achab Ouiza, Benaoudia Meliza, Sadat Cherfaoui
Narimane, Haffaf Hamrene Nadya, Melouk Soraya
et Mekedem Abdelkader, cette exposition qui se
poursuivra jusqu'au 10 juillet comprend une ving-
taine de toiles représentant divers courants artis-
tiques avec en filigrane le patrimoine et la nature.

Cette initiative, première du genre, vise à met-
tre en avant l'adhésion de l'artiste plasticien à la
solidarité sociétale et sa contribution à tout ce qui
touche aux franges fragiles de la société, notam-
ment les personnes souffrant d'Alzeheimer et
leurs familles, a indiqué le propriétaire de cette
galerie d'art, créée il y a une année.Les ventes de
cette exposition seront versées à l'Association
"Wenesni" créée en 2016 pour l'aide aux malades
d'Alzheimer et l'information et l'orientation de
leurs familles.
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INVESTISSEMENT 
La plateforme web
"Algeria Invest", 
une opportunité pour
l'économie nationale
(CGEA) 

La Confédération générale des entreprises algé-
riennes (CGEA) a salué, lundi, le lancement de la plate-
forme web" Algeria Invest ", la première plateforme
digitale dédiée à l'investissement en Algérie, a indiqué
la Confédération dans un communiqué.

Annonçant sa participation au lancement de cette
plate-forme numérique qui regroupe les opportunités
d'affaires nationales et internationales, la Confédéra-
tion a souligné que "cette plateforme s'enregistre
comme un outil de facilitation à l'investissement et ac-
compagnement en Algérie".

Selon la même source, cette plateforme favorise la
mise en place de partenariats avec les différents opéra-
teurs.

Il s'agit de la concertation d'un long travail "consenti
par le CEO M. Hamid Batata, également PDG de SARENS
Algérie et président de la commission de partenariat et
relations internationales au sein de la CGEA", a tenu à
souligner la confédération.

CONSTANTINE 
Chute mortelle d’un
jeune homme du haut
du pont Salah Bey 

Un jeune homme de 21 ans a trouvé la mort suite à
une chute du haut du pont Salah Bey de la ville de
Constantine sur une hauteur de 50 mètres, a-t-on ap-
pris mardi auprès des services de la Protection civile.

Le jeune homme a été retrouvé mort, lundi après
midi, sous le Transrhumel à proximité de l’Avenue de
Roumanie, au chef lieu de wilaya, a précisé la cellule
de l’information et de la communication de ce corps
constitué.

La dépouille de la victime, dont les causes de la
chute n’ont pas encore été déterminées, a été évacuée
par les éléments de la Protection civile à la morgue du
Centre hospitalo-universitaire Dr.

Benbadis de Constantine (CHUC), a souligné la
même source.

Pour rappel, quatre chutes mortelles du haut de
différents ponts de la ville de Constantine ont été en-
registrées par les mêmes services le mois de mai der-
nier.

Une enquête a été ouverte par les services de la sû-
reté de wilaya afin de déterminer les circonstances
exactes de ce drame.

ACCIDENTS DE 
LA CIRCULATION 
40 morts et 1425
blessés en une
semaine 

Quarante (40) personnes ont trouvé la mort
et 1425 autres ont été blessées dans des acci-
dents de la circulation survenus entre le 20 et
le 26 juin en cours dans plusieurs wilayas,
selon un bilan publié mardi par la Protection
civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré au ni-
veau de la wilaya d'Alger avec 9 personnes dé-
cédées et 115 autres blessées suite à 128
accidents de la route, précise la même source.

S'agissant des activités de lutte contre la
propagation de la Covid-19, les unités de la
Protection civile ont effectué, durant la même
période, 218 opérations de sensibilisation à tra-
vers le territoire national et 197 opérations de
désinfections générales ayant touché l’ensem-
ble des infrastructures et édifices publics et
privés ainsi que des quartiers et ruelles à tra-
vers le pays.

TIZI-OUZOU 
Deux auteurs 
de vols par effraction
interpellés 

Deux individus présumés auteurs de vols
par effraction ont été interpellés par les élé-
ments de la sûreté de daïra de Mekla, à une
vingtaine de kilomètres à l'est de Tizi-Ouzou,
a-t-on indiqué dans un communiqué de la sû-
reté de wilaya.

"Suite à une plainte d’un citoyen de la région
de Mekla pour vol par effraction commis dans
son domicile, les forces de police de la Sûreté
de daïra de cette même localité, ont entrepris
des recherches qui ont abouti à l’identification
et à l’arrestation des deux présumés auteurs,
âgés respectivement de 28 et 29 ans, dont l’un
est un repris de justice", a-t-on précisé de
même source.

"L’enquête a permis de découvrir que l’un
des deux malfaiteurs, est l’auteur de deux au-
tres vols par effraction commis dans la région
de Mekla", selon le même document.

Présentés, la semaine écoulée devant le Par-
quet d’Azazga, territorialement compétent, les
deux mis en cause ont été placés en détention
provisoire, a-t-on signalé.
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Le président de la République, Abdel-
madjid Tebboune, a reçu lundi au siège
de la Présidence de la République, le pré-
sident du Front El-Moustakbal, Abdelaziz
Belaïd, dans le cadre des consultations
politiques élargies pour la formation du
nouveau Gouvernement.

Dans une déclaration au terme de l'au-
dience, M. Belaïd s'est dit "honoré d'avoir
rencontré aujourd'hui le président de la
République", se félicitant des consultations

et du dialogue qu'il a initiés avec les partis
politiques et les indépendants".

La rencontre a permis d'évoquer "toutes
les questions d'actualité, notamment après
les récentes élections législatives", a précisé
le président du Front El-Moustakbal. Rap-
pelant "les défis socio-économiques qui
se posent aujourd'hui à l'Algérie", le pré-
sident du Front El-Moustakbal a estimé
que "de nombreuses questions exigent
l'unité de toutes les forces politiques na-

tionales pour booster la croissance et cou-
per court aux porte-voix qui veulent
anéantir l'Algérie". Pour rappel, l'audience
s'est déroulée en présence de Noureddine
Ba rdad-Daidj, directeur de cabinet à la
Présidence de la République, Mohamed
El Amine Messaid, secrétaire général de
la Présidence de la République, et Boualem
Boualem, conseiller auprès du président
de la République chargé des affaires ju-
ridiques et judiciaires.

Le comité en charge des ac-
tivités des concessionnaires de
véhicules neufs s'apprête à
adresser au ministre de l'In-
dustrie un premier rapport
concernant les dossiers traités,
ce qui pourrait donner lieu à
l'attribution des premiers agré-

ments "dans les jours à venir",
a indiqué lundi un responsable
du ministère. Dans une décla-
ration à l'APS, le président du
secrétariat technique auprès
des comités en charge des ac-
tivités de construction et de
concessionnaires de véhicules

neufs auprès du ministère de
l'Industrie, Mohamed Djebili,
a précisé  que le comité en
charge de ces activités s'est
réuni tout au long de la journée
de dimanche et a repris ses
travaux, ce lundi.

Il a affirmé, a cet effet, que,

si le comité décide de rédiger
un rapport qui concerne les
dossiers qu'il aura traités,
jusqu'à présent, et de l'adresser
au ministre, "des décisions d'at-
tribution d'agréments pour-
raient être délivrées dans les
jours à venir".

CONSULTATIONS POUR LA FORMATION DU NOUVEAU GOUVERNEMENT
Le Président Tebboune reçoit le président

du mouvement El-Bina

Le nombre des dossiers de demande
d'agrément pour exercer l'activité de
concessionnaire de véhicules neufs a atteint
30 dossiers jusqu'à ce lundi, a fait savoir
M. Djebili, en expliquant que ce nombre
concerne 11 dossiers pour l'importation
de véhicules touristiques et utilitaires, 10
dossiers déposés par des candidats inté-
ressés par l'activité de concessionnaires
de véhicules de travaux publics, de levage
et de manutention et 9 dossiers pour des
agréments de concessionnaires motocycles.
Revenant sur les dispositions d'allègement
du dossier de demande d'agrément, le ca-
dre du ministère a évoqué l'attestation dé-

livrée par un notaire public qui confirme
la conformité du dossier déposé par le
candidat avec le contenu du décret exécutif,
"ce qui a facilité considérablement le travail
du comité". Il a énuméré, aussi, la sup-
pression des exigences de superficie des
infrastructures, fixées autrefois à 6.400
m3 pour les concessionnaires de véhicules
touristiques, lesquelles doivent à présent
correspondre à la nature de l'activité, sans
en déterminer la superficie. M.Djebili a
apporté, également, des précisions quant
aux anciennes autorisations provisoires
délivrées par le ministère et "qui ne sont
plus valables", vu qu'il n'est exigé aux de-

mandeurs qu'un seul agrément définitif,
ce qui impose aux candidats de déposer
de nouvelles demandes et de nouveaux
dossiers conformément aux nouvelles dis-
positions adoptées par le ministère. 

Concernant la date de la disponibilité
des premiers véhicules neufs importés, le
responsable a estimé que cela relève du
ressort des concessionnaires du fait que
cela est défini par des relations commer-
ciales entre le concessionnaire et le
constructeur concédant qu'il représente
de manière exclusive en Algérie et qui
pourra lui fixer des délais de livraison dès
qu'il aura passé sa commande.

30 dossiers déposés à ce jour

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune a reçu, lundi au siège de la Présidence
de la République, le président du Mouvement El-Bina, Abdelkader Bengrina, dans le cadre des

consultations politiques élargies pour la formation du nouveau Gouvernement.

LÉGISLATIVES
Les universitaires
représentent
67,32 % 
de la nouvelle
composante 
de l'APN

Les universitaires représentent
67,32 % de la nouvelle compo-
sante de l'Assemblée populaire
nationale (APN) issue des légis-
latives du 12 juin 2021, soit 274
députés sur un total de 407 que
compte la chambre basse du Par-
lement, selon les résultats défi-
nitifs proclamés   par le Président
du Conseil constitutionnel, Ka-
mel Fenniche, conformément
aux dispositions de la Constitu-
tion et à la Loi organique portant
régime électoral.  Les femmes
sont représentées à hauteur de
8,49 % dans la nouvelle compo-
sante de l'APN, soit 35 députées,
selon les mêmes résultats. Les
jeunes âgés de moins de 40 ans
ont glané, quant à eux, 136 sièges,
soit un taux de 33,41 %. Les ré-
sultats définitifs proclamés par
le Conseil constitutionnel ont
confirmé la victoire du parti du
Front de libération nationale
(FLN) qui arrive en tête avec 98
sièges, suivi des Indépendants
avec 84 sièges et du Mouvement
de la société pour la paix (MSP)
avec 65 sièges. Le taux de parti-
cipation à ces élections s'est établi
à 23%, selon les mêmes résul-
tats.

Cette rencontre est "une
étape à laquelle le Président
Tebboune nous a habitués, la-
quelle consiste à adopter le dia-
logue pour chaque étape, la der-
nière étant celle des élections
législatives, et être à l'écoute de
l'élite", a déclaré M. Bengrina
au terme de l'audience. L'étape
actuelle, a-t-il dit, "exige de pro-
céder à un réajustement et
adopter une nouvelle approche
dans la représentation du front
interne", faisant allusion à la
formation du nouveau Gouver-
nement. "Nous avons écouté le
Président de la République avec
un grand intérêt pour ce qui est
des questions d'intérêt national
et avons évoqué la nécessité de
former un gouvernement de
+commando politique+ dans

les plus brefs délais pour ré-
pondre aux attentes de tous les
citoyens à une vie décente".

Qualifiant de "positive" sa
rencontre avec le Président de
la République, M. Bengrina s'est
dit rassuré de "la situation sé-

curitaire du pays (...) face aux
menaces extérieures", indiquant
avoir évoqué le moyen de former
un seul rang +partis, élite et so-
ciété civile+, pour contribuer à
la préservation de la sécurité et
de la stabilité. De telles rencon-

tres ont pour objectif d'"instau-
rer une nouvelle tradition et
une nouvelle alliance de la classe
politique pour répondre aux
préoccupations du citoyen et
défendre la sécurité nationale".
Lors de cette audience, M. Ben-
grina était accompagné d'une
délégation des membres du bu-
reau national du mouvement
El-Bina. Pour rappel, l'audience
s'est déroulée en présence de
Noureddine Bardad-Daidj, di-
recteur de cabinet à la Prési-
dence de la République, Moha-
med El Amine Messaid, secré-
taire général de la Présidence
de la République, et Boualem
Boualem, conseiller auprès du
président de la République
chargé des affaires juridiques
et judiciaires. 

Le Président Tebboune reçoit le président 
du Front El-Moustakbal
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Les premiers agréments bientôt délivrés CONSEIL DE LA NATION

La session ordinaire
2020-2021
prorogée à une
date ultérieure

La session ordinaire du Conseil de la
nation 2020-2021 a été prorogée à une date
ultérieure, selon un communiqué rendu
public lundi par la chambre haute du Par-
lement. "En application de la Constitution,
notamment son article 138 (alinéa 2), et à
la demande du Premier ministre portant
prorogation de la session parlementaire
ordinaire 2020-2021, il a été décidé de pro-
roger cette dernière à une date ultérieure",
précise la même source. L'article 138, alinéa
2, de la Constitution stipule que :"A l'effet
d'achever l'examen en cours d'un point de
l'ordre du jour, le Premier ministre ou le
Chef du Gouvernement, selon le cas, peut
demander une prorogation de la session
ordinaire pour quelques jours", a-t-on rap-
pelé.

Le ministère du Commerce a annoncé
lundi dans un communiqué la levée de l'in-
terdiction d'exportation des masques mé-
dicaux, tous types confondus, et des gels et
solutions hydro-alcooliques. "Dans le cadre
de la poursuite des efforts visant la diversi-
fication de l'économie nationale et la pro-
motion des exportations hors hydrocarbures,
le ministère du Commerce informe l'en-
semble des opérateurs économiques de la
levée de l'interdiction d'exportation des
masques de protection et des bavettes, tous
types confondus, et des gels et solutions hy-
dro-alcooliques", lit-on dans le communi-
qué. Début mai, la sous-directrice de la

production et du développement industriel
au ministère de l'Industrie pharmaceutique,
Asma Adimi avait indiqué que des autori-
sations d'exportation "seraient prochaine-
ment délivrées" par le ministère du Com-
merce afin de permettre aux producteurs
locaux de masques de protection contre la
pandémie de Covid-19 d'exporter leur pro-
duits. La même responsable a précisé que
les quantités de masques de protecti on ex-
portables seraient définies sur la base d'une
étude réalisée, en partie, par le département
de l'Industrie pharmaceutique qui permet
d'avoir une meilleure visibilité sur l'état des
stocks et les capacités de production. L'ex-

portation des masques de protection est de-
venue possible suite à la levée de l'interdic-
tion d'exportation temporaire touchant cer-
tains produits liés à la lutte contre la pro-
pagation de la pandémie, a-t-elle poursuivi,
ajoutant que "cette décision a été confirmée
par un courrier émanant du Premier mi-
nistre et dont le ministère de l'Industrie
pharmaceutique a été destinataire". Elle a
souligné, toutefois, qu'une cellule de veille
multisectorielle composée de représentants
du ministère de l'Industrie pharmaceutique
et celui du Commerce "sera mise en place
afin d'ajuster cette offre exportable selon
l'évolution de la situation épidémiologique

en Algérie et les besoins nationaux". L'ex-
portation des masques de protection contre
le coronavirus a été permise grâce à l'aug-
mentation considérable des capacités de
production dans ce domaine, durant les
derniers mois. La production nationale de
masques, tous types confondus, a atteint
les 9.560.000 masques/jour dont des
masques chirurgicaux, FFP2 et KN95, selon
les chiffres obtenus par l'APS auprès du mi-
nistère de l'Industrie  pharmaceutique. Ces
quantités sont produites par près de 1.635
fabricants entre artisans et industriels, selon
cette même source. 

APS

COMMERCE-EXPORTATION
Levée de l'interdiction d'exportation des masques de protection 

et des gels et solutions hydro-alcooliques (ministère du Commerce)
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ENERGIES RENOUVELABLES
M. Chitour appelle au développement
de la filière bois-énergie

"Le biomasse pourrait
avoir une place importante
dans la transition énergétique
du pays en replaçant graduel-
lement jusqu’à 10% le gaz na-
turel que nous consommons
actuellement", a assuré M.
Chitour lors d’une rencontre
avec plusieurs organismes
concernés dans le cadre de
ses consultations régulières
sur les voies et les moyens
possibles pour concrétiser
l’objectif de 50% d’énergies
renouvelables, prévu par le
gouvernement d’ici à 2030.

Se référant aux données
présentées par le bureau na-
tional d’étude pour le déve-
loppement rural (BNEDER),
le ministre a affirmé que "la
plantation d’une centaines de
millions d’arbres par an sur
une dizaine d’années néces-
siterait 500.000 hectares".
"Nous comptons y aller gra-
duellement en choisissant les
arbres à croissance rapide et
les espèces adaptées à cha que
région ", a-t-il détaillé, ajou-
tant que de telles rencontres
permettaient de déterminer
les premiers chantiers pour
la mise en place "d’un plan
Marchal"de plantation d’ar-
bres rapides à travers toutes
les wilayas.

Outre le bois, le ministre
a également insisté sur la va-
lorisation des déchets de
paille, du grignon d’olive ainsi

que les déchets de dattes qui
pourraient se substituer en
partie aux essences et diesel.

"Au-delà de son aspect éco-
nomique, la plantation des
arbres permet la séquestra-
tion du carbone et l’enrichis-
sement des forêts", a-t-il fait
valoir.

Quant au coût nécessaire
pour la plantation de ces ar-
bres sur une durée de dix ans,
le ministre a indiqué que
l’évaluation financière du pro-
jet est en cours.

Dans ce contexte, il a fait
savoir que l’Algérie escomp-
tait une aide financière des
Nations Unies dans le cadre

de la COP26, en vertu de la-
quelle les Etats sont appelés
à abandonner les combusti-
bles fossiles comme source
d’énergie et les remplacer par
les énergies propres. Au terme
de son intervention, le minis-
tre a annoncé la tenue d’un
Workshop qui regroupera
tous les secteurs concernés
afin de définir la position de
l’Algérie concernant le bois-
énergie et la biomasse et ses
actions pour promouvoir cette
énergie propre.

Pour sa part, le représen-
tant du ministère de l’Agricu
lture et du Développement
Rural a affirmé que le BNE-

DER a été chargé par son mi-
nistère de réaliser un inven-
taire sur les ressources fores-
tières et alfatières, pour per-
mettre à l’Algérie de connaître
ses potentialités afin de mieux
les exploiter.

Actuellement, la produc-
tion de l’Algérie en bois ne
dépasse pas les 111.000 mètres
cubes. Plusieurs ministères
étaient représentés à cette
journée, ainsi que des repré-
sentants de l’Agence Spatiale
Algérienne (ASAL), le Centre
de Développement des Ener-
gies Renouvelables (CDER) et
l’Ecole Nationale Supérieure
Agronomique (ENSA). 

Le ministre de la Transition énergétique et des Energies renouvelables, Chems Eddine
Chitour, a appelé, lundi à Alger, au développement de la filière bois-énergie, en mettant
l'accent sur la nécessité de lancer "un plan Marchal" de plantation d’arbres à croissance

rapide à travers toutes les wilayas du pays.

UNIVERSITÉ ALGER 2
Tenue de la première
édition du forum des
ateliers de formation de
l'étudiant entrepreneur

La première édition du Forum des ateliers de
formation de l'étudiant entrepreneur a été lancée
lundi à l'université Alger 2 "Abou El Kacem Saad Al-
lah", et ce dans le cadre de la nouvelle stratégie de
l'Agence nationale d'appui et de développement de
l'entrepreneuriat (ANADE) afin d'encourager les
étudiants à créer leurs micro-entreprises avant
même la fin de leur cursus universitaire.

Cette première édition du forum des ateliers de
formation "Etudiant entrepreneur challenge 2021"
verra la participation de près de 100 étudiants uni-
versitaires de différentes spécialités (université d'Al-
ger2), tout au long de trois jours (28-30 juin), lesquels
seront encadrés par les chefs de micro-entreprises
créées dans le cadre de l'ANADE.

Les ateliers de formation porteront sur des thèmes
concernant la promotion de la nouvelle stratégie
adoptée par l'Agence en vue de motiver et d'accom-
pagner les étudiants universitaires dans la création
de leurs micro-entreprises, même avant la fin de
leur cursus universitaire. A ce titre, la directrice de
l'Agence d'appui et de développement de l'entre-
preneuriat de la wilaya d'Alger (centre), Rabehi
Maizi Souhila a indiqué que l'organisation de cette
manifestation "s'inscrit dans le cadre de la convention
signée entre l'ANADE et l'université d'Alger, qui
cible la catégorie des étudiants porteurs d'idées à
l'effet de les doter de différentes expériences et d'in-
formations, notamment celles relatives aux avantages
qui leur sont accordés au titre de la nouvelle stratégie
de l'agence".

Le forum, ajoute Mme Rabehi, œuvrera à "motiver
les étudiants participants aux ateliers de formation
pour la réalisation de leurs projets sur le terrain à
travers le dispositif de l'agence, et à accéder au
monde de l'entrepreneuriat".

Représentant le ministre délégué auprès du Pre-
mier ministre chargé des micro-entreprises, Mme
Ferchini Tamani a indiqué que le Forum permet
aux étudiants de connaître de près, le processus de
création de la micro-entreprise, les risques du mar-
ché, les techniques de sa création et de sa gestion,
en sus des différentes qualités dont l'entrepreneur
doit faire preuve pour concrétiser son idée.

Ceci se fera à travers l'échange d'expériences,
d'expertises et des connaissances en tirant profit de
succès story d'entrepreneurs diplômés universitaires
qui ont accédé au monde de l'entrepreneuriat, ainsi
qu'à tra vers la promotion de l'approche économique
qui a été adoptée dans l'opération de création et
d'accompagnement des porteurs d'idées et de pro-
jets.

Pour sa part, le président de l'Université d'Alger
2, Boumaiza Saïd a affirmé que l'organisation des
journées de l'entrepreneuriat au niveau de l'Uni-
versité s'inscrit dans le cadre du contexte de "mise à
disposition d'un environnement propice à la concré-
tisation des objectifs du ministère de tutelle visant
essentiellement à consolider tout ce qui a trait à
l'innovation à travers la création de micro-entre-
prises". Pour lui, "la règle générale prévoit que la
catégorie des chercheurs-universitaires est les plus
habilitée à formuler de nouvelles idées et plus aptes
à innover, d'autant plus que l'étudiant universitaire
demeure habilité, dans une large mesure, et le plus
disposé à la formation et à l'assimilation".

Concernant les ateliers de formation autour des
régimes d'entrepreneuriat et qui sont organisés au
niveau de l'université, M. Boumaiza a indiqué que
les listes d'attente propres aux étudiants intéressés
par ce type d'ateliers sont "longues "et reflètent l'in-
térêt de cette catégorie porté au monde des micro-
entreprises et leur ambition à créer leurs propres
projets. Le même intervenant est également revenu
pour réaffirmer l'importance et l a nécessité de
chercher dans le fondement de connaissance du
concept de l'entrepreunariat, d'autant plus que l'uni-
versité est appelée plus que les autres à fournir une
vision critique dans tous les domaines, ce qui per-
mettra d'analyser la réalité des entreprises réalisa-
trices dans ce cadre, ainsi que la raison derrière la
non-concrétisation des objectifs pour lesquels elles
ont été créées.

A noter que la 1e édition du Forum des ateliers
de formation de l'étudiant entrepreneur enregistre
la participation de 12 entreprises exposantes créées
dans le cadre de l'ANADE, en sus de partenaires et
d'opérateurs économiques en matière de finance-
ment des projets en lien avec les modalités de
création de la micro-entreprise, les partenaires ad-
ministratifs et conseillers juridiques dans le finan-
cement de ces entreprises, ainsi que les clubs scien-
tifiques et culturels de l'Université d'Alger 2. 

Un total de 1.296 personnes sont
mortes par envenimement scorpionique
en Algérie durant la période 2000-2020,
a indiqué mardi à Alger, le Dr Farida
Aliane, chargée du programme de lutte
contre l’envenimement scorpionique
au ministère de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière.

S’exprimant lors d’un colloque scien-
tifique organisé, par visioconférence,
par le ministère de la Santé à l’égard
des directeurs de la Santé et de la Po-
pulation des wilayas du Sud et des Hauts-
Plateaux, le Dr Aliane a ajouté que durant
cette période, le nombre de cas de pi-
qures signalés s’approchaient de
1.006.000 cas.

L’intervenante lors de ce colloque,
consacré au plan national de lutte et de
prévention contre l’envenimement scor-
pionique, a fait savoir aussi que durant
l’année en cours, quatre (4) décès ont
été enregistrés, rappelant qu’en 2020,
l’envenimement scorpionique a tué 30
personnes, dont la majorité (60%) ha-
bitaient la région du Sud-Est. Elle a
ajouté que les wilayas les plus touchées
par ce phénomène et ayant enregistré
un taux important de mortalité, sont
les wilayas de Biskra, 

Ouargla et Tamanrasset, soulignant
qu’en 2019, 46 wilayas avaient signalé
des cas de piqures scorpioniques contre
39 wilayas en 2020, et que plus de 60%

des piqures se sont produites à l’inté-
rieur des maisons.

Le Dr Aliane a fait remarquer que
"la population exposée au risque de pi-
qures scorpionnique ne cesse d’aug-
menter , au moment où le nombre des
décès est en baisse continue ".

A ce propos, elle a indiqué à titre
d’exemple que les cas de décès par en-
venimement scorpionnique était de 106
cas en 1991, 69 cas en 2010, 40 cas en
2015, et enfin 30 cas en 2020, soulignant,
par ailleurs, l’importance de créer une
"synergie multisectorielle" pour lutter
contre ce phénomène, considéré comme
un problème de santé publique. 

APS

SANTÉ
L'envenimement scorpionique a tué 
près de 1.300 personnes en Algérie 
depuis l’an 2000 (ministère)
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BATNA
Sortie de six promotions de l'Ecole
supérieure de l'arme blindée

Baptisées du nom du cha-
hid Brahim Benchadi, ces pro-
motions incluent la 58ème
promotion des officiers de
maîtrise, la 25ème promotion
des officiers d'application spé-
cialité blindés, la 1ère promo-
tion de la formation de base
commune des officiers, la
27ème promotion d'aptitude
professionnelle militaire
(2ème degré), la 50ème pro-
motion d'aptitude profession-
nelle militaire (1er degré) et la
36ème du certificat profes-
sionnel militaire (2ème
degré). Le général-major
Noureddine Hambli a inspecté
les promotions sortantes au
début de la cérémonie, tenue
en présence d'officiers supé-
rieurs, de proches du chahid
Brahim Benchadi et de repré-
sentants des familles des
élèves méritants.

Le commandant de l'ESAB,
le général Belkacem Kessissa,
a indiqué dans son allocution
que les promotions sortantes
ont reçu une formation mili-
taire théorique et pratique
conforme aux plu s récentes

méthodologies pédagogiques.
Cette formation, a-t-il ajouté,
concrétise les directives du
Haut-commandement de
l'Armée visant à former des
cadres de grande compétence
qui renforcent l'arme blindée,
et améliorer les performances
pour agir et réagir en toute
cohésion au cours de leurs
opérations décentralisées de
lutte contre le terrorisme. La
cérémonie a également donné
lieu à la prestation de serment,

la remise de diplômes et de
grades, ainsi que la baptisa-
tion des promotions sortantes
du nom du chahid Brahim
Benchadi, avant d'être clôtu-
rée par des exhibitions mili-
taires et d'arts martiaux par les
soldats sortants.

Le commandant de la 5ème
Région militaire a suivi, dans
le cadre des portes ouvertes
sur l'ESAB, des explications
sur la zone pédagogique, les
méthodes et moyens utilisés

par cette institution de forma-
tion militaire. Il a également
visité le musée de l'école qui
témoigne de son évolution
depuis sa création en 1963,
avant d'honorer les proches du
chahid Brahim Benchadi.

Né le 14 janvier 1932 à
Batna, Brahim Benchadi a fré-
quenté l'école des indigènes
(Emir Abdelkader actuelle-
ment) avant de rejoindre en
1952 l'université Zeitouna en
Tunisie, mais il interrompt ses
études précocement pour
rejoindre la Révolution libéra-
trice. Le chahid a été à l'origine
de plusieurs action s de
Fidaiyine à Batna, dont l'ex-
plosion du garage de Citroën
près de la cité La gare, où il
avait récupéré plusieurs appa-
reils de communications et de
matériel de la Société des
ponts et chaussées. En 1958, le
chahid Benchadi a rejoint le
groupe des commandos
jusqu'à sa mort en compagnie
de deux autres moudjahidine
en 1959 dans l'explosion d'une
mine à Djebel Refaâ dans la
région de Hidoussa. 

CONSTANTINE
Signature 
de six conventions
entre l'Université
Mentouri et des
partenaires
socioéconomiques

L'Université des frères Mentouri
(Constantine-1) a conclu lundi six (6)
conventions de coopération avec plusieurs
partenaires en vue d'échanger les expé-
riences et les connaissances scientifiques.
En marge de la signature de ces conven-
tions à l'auditorium Tidjani Haddam, le
recteur de l'université, Toufik Boufendi,
a relevé que les axes de coopération repo-
sent sur "la consolidation et le développe-
ment de l'échange de connaissances entre
les partenaires et les opérateurs écono-
miques pour assurer la pérennité des re-
lations et l'efficacité de la coopération''.
Le recteur a paraphé ces conventions avec
les représentants de sociétés et entreprises
activant dans divers domaines, dont l'agri-
culture et l'industrie mécanique. En vertu
de ces conventions, les deux parties s'en-
gagent à organiser des stages de formation
pour les étudiants en master et doctorat
ainsi qu'à fournir aux partenaires écono-
miques les plus récentes évolutions et re-
cherches pour améliorer la qualité de leurs
produits. Les signataires s'engagent éga-
lement à mettre à la disposition des  étu-
diants et chercheurs les moyens et équi-
pements disponibles, en plus de favoriser
les échanges de documents et d'informa-
tions. De son côté, le directeur général de
l'entreprise des tracteurs agricoles d'Oued
Hamimime à El Khroub (Constantine),
Abdelaziz Bendjama, a affirmé que l'objectif
de ces conventions est de "rapprocher da-
vantage les parties pour développer et or-
ganiser les activités de recherche et d'orien-
tation par des échanges réguliers''. Il s'agit
aussi, a-t-il ajouté, de préparer les étudiants
universitaires pour les métiers mécaniques,
de soutenir l'insertion professionnelle des
jeunes diplômés, d'encourager la recherche
universitaire et la coopération technolo-
gique, et de contribuer à l'amélioration
du programme d'enseignement universi-
taire. De son côté, le président de la Cham-
bre d'agriculture de la wilaya de Constan-
tine, Mahmoud Belbedjaoui, a souligné
que la convention liant son secteur à cette
université encouragera la formation de
groupes de travail et de recherche com-
muns pour l'échange d'informations, fa-
cilitera l'échange des expériences et don-
nera un caractère professionnel à la for-
mation pour répondre aux besoins des
entreprises productrices. Le directeur gé-
néral de l'entreprise de production de gra-
nulats Granu-Est, relevant du Groupe in-
dustriel des ciments d'Algérie ( GICA),
Chérif Belhamedi, a fait part, quant à lui,
de sa disposition à travailler pour le succès
de cette convention qu'il a qualifiée "d'outil
efficace pour l'échange d'expériences et
de savoir au travers notamment de l'asso-
ciation des compétences nationales à la
résolution de certaines entraves rencon-
trées par la société au lieu de recourir à
l'expertise internationale en vue de déve-
lopper l'économie nationale''. Outre ces
deux entreprises, l'Université des frères
Mentouri a signé des conventions de par-
tenariat avec l'Agence du service géologique
d'Algérie (ASGA), l'Office national du lait
(ONALAIT) et le Centre de recherche scien-
tifique et technique sur les régions arides
(CRSTRA).

Le commandant de la 5ème région militaire, le général-major Noureddine Hambli, a présidé
lundi la sortie de six promotions de l'Ecole supérieure de l'arme blindée (ESAB) chahid

Mohamed Kadri, à Hamla-3 dans la commune de Oued Chaaba (wilaya de Batna).

TLEMCEN
La numismatique pour faire connaître 
le patrimoine matériel (rencontre)

L'importance d’étudier les trésors mo-
nétaires archéologiques pour faire connaî-
tre le patrimoine matériel a été mise en
évidence lundi à Tlemcen lors d'un col-
loque scientifique national sur le trésor
monétaire archéologique découvert dans
la commune d’Aïn Ghraba (wilaya de Tlem-
cen).

Dans son intervention, la chef de service
inventaire, conservation et restauration
du musée, Benaïcha Khaldia, a indiqué
que le trésor monétaire découvert en 2015
dans la commune d’Aïn Ghraba, au sud
de Tlemcen, a permis aux spécialistes du
musée de découvrir de nouvelles infor-
mations sur l'époque des pièces de mon-
naie. L’étude des trésors monétaires aide
à présenter des informations précises aux
étudiants en archéologie pour leurs re-
cherches scientifiques et à faire connaître
le patrimoine matériel, a-t-elle souligné
au cours de la rencontre organisée par le

musée national public d’Art et d’histoire
de Tlemcen. De son côté, Yahiaoui El-
Amri du département d’archéologie de
l’université de Tlemcen a soutenu que les
efforts qu'avait fourni de son vivant le pro-
fesseur Salah Benguerba dans le do maine
de la numismatique islamique où l'étude
des pièces de monnaie islamiques a permis
aux spécialistes en archéologie d’acquérir
des expériences et de connaître le patri-
moine matériel de certaines époques. Le
défunt Salah Bengarba avait un long par-
cours dans l’étude de la numismatique
islamique de plusieurs époques et fut un
des précurseurs dans ce domaine, a indi-
qué M. Yahiaoui, ajoutant que ces pièces
de monnaie sont devenues une filière es-
sentielle dans la spécialité archéologie
dans l’université algérienne.

Pour sa part, la directrice du musée,
Khalfallah Chadia, a fait savoir que les
pièces et les trésors découverts en Algérie

font partie des plus importantes collections
du musée et renseignent sur la situation
économique et sociale de l'époque et faci-
litent son étude pour la faire connaître
aux visiteurs du musée, soulignant que
les trésors monétaires constituent un
groupe complémentaire dans un contexte
géographique et temporels précis.

Les informations qui en découlent sont
précises et aident les étudiants dans leurs
stages sur le terrain. Pour rappel, le trésor
monétaire d’Aïn Ghraba a été découvert
dans une petite jarre comprenant des
pièces de monnaie, lors de travaux d’ex-
tension de canalisations d’eau potable.
Elle contient 1.576 pièces de monnaie en
argent dont une partie re monte à l’époque
ottomane, selon les explications fournies.

Le musée public national d’art et d’his-
toire de Tlemcen a procédé à la restaura-
tion de ce trésor et l’a exposé au public, a-
t-on indiqué.

Les participants à un séminaire
national sur "le blogging féminin
en Algérie, expériences réelles et
visions d’avenir" ont recom-
mandé, lundi à Oum El Bouaghi
au terme de leurs travaux, de réa-
liser des études analytiques des
contenus des blogs féminins et
sur les bloggeuses.

"Il est recommandé d’accorder
davantage d’intérêt au blogging
féminin à travers des études scien-
tifiques visant à comprendre les
diverses dimensions de ce phé-
nomène et ses différents aspects",
ont souligné les participant à la
rencontre tenue à la Faculté des
sciences sociales et humaines de
l’université Larbi Ben M’hidi avec
la participation de conférenciers
de 10 universités algériennes. Les
intervenants au cours du sémi-
naire ont également préconisé le
recours aux diverses méthodolo-
gies et outils de recherche pour

étudier ce phénomène, invitant
l’élite féminine algérienne à "s’im-
pliquer de manière efficace et po-
sitive dans le blogging en tant que
pratique nouvelle dans l’environ-
nement algérien".

La seconde et ultime journée
de séminaire national a donné
lieu à une série de conférences
dont cell e de Hocine Naïli de
l’université d’Oum EL Bouaghi

qui a relevé, dans son intervention
portant sur l’analyse sémiologique
des caractéristiques sentimentales
d’un échantillon de tweets fémi-
nins, que "la femme utilise les ré-
seaux sociaux pour faire du blog-
ging et s’exprimer en toute liberté
et spontanéité". Pour M. Naïli, la
plateforme Twitter a "réussi à pré-
server un caractère sérieux et éli-
tiste permettant à la femme d’ex-

primer en toute liberté ses senti-
ments et son intérêt pour les mul-
tiples questions politique, sociale
et culturelle".

Des chercheurs et doctorants
de plusieurs universités du pays
ont participé en présentiel ou en
visioconférence à cette rencontre
qui a abordé le blogging féminin,
ses rôles, ses influences et ses
orientations.

SÉMINAIRE SUR LE BLOGGING FÉMININ À OUM EL BOUAGHI
Nécessité d’analyser les contenus

MOSTAGANEM
Perturbation dans le réseau d’électricité prévue 
à Fornaka et El Hassiane

Le réseau d’électricité dans les communes de Fornaka et Hassiane (wilaya de Mostaganem) connaîtra mercredi une perturbation pour cause de
travaux de maintenance, a-t-on appris lundi auprès de la Société de distribution de l'électricité et du gaz de Mostaganem. La perturbation dans la
distribution s’étalera de 07H30MN à 16H00 à intervalles de 5 à 10 minutes, a-t-on appris dans un communiqué de cette entreprise. Cette perturbation,
due aux travaux de maintenance de la ligne électrique 60 kilowatts de la zone d’activités de la commune de Fornaka, touchera deux unités industrielles
dans cette collectivité locale et les zones industrielles, en cours de réalisation, à Bordjia et à Gouara, dans la commune de Hassiane. La zone d’habitation
d’El Mectaa, Ouled Senouci, Louza, Kedadra, Ouled Tata, Sebaa Kbab, El Amria, El Hararta, Errezk, Kehahla et la zone de Bir Beni Yahi, haï Lalla Halima
et les habitations rurales à Beni-Yahia, connaîtront également des perturbations dans le réseau électrique, a-t-on signalé de même source. 
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OPEP+ - RÉUNION 
Le ministère de l'Energie 
à la 31ème réunion du JMMC 

Cette réunion du JMMC,
qui se tiendra par visiocon-
férence, aura à "évaluer la
situation du marché pétro-
lier international, les pers-
pectives d’évolution à court
terme ainsi que le niveau
de respect des engage-
ments de baisse de la pro-
duction des pays partici-
pant à la Déclaration de
Coopération pour le mois
de mai 2021", selon le com-
muniqué. L’Algérie partici-
pera également, le 1er juil-
let 2021, à la 181éme

Conférence ministérielle
de l’Opep et à la 18ème
Réunion ministérielle
Opep-non Opep, qui
regroupe les 23 pays (13
pays de l’Opep et 10 pays
non-OPEP) signataires de
la Déclaration de
Coopération.

Cette réunion sera
consacrée à l’examen de la
situation du marché pétro-
lier international et à ses
perspectives d’évolution à
court terme, a expliqué la
même source .

Le ministère de l’Energie et des Mines, prendra part, mercredi, aux travaux de la 31ème

réunion du Comité ministériel conjoint de suivi (JMMC), qui aura à évaluer la situation 
du marché pétrolier international,a indiqué lundi un communiqué du ministère.

AGRICULTURE 
Création de quelque 
70 micro-entreprises
activant dans le
segment des produits
forestiers non ligneux 

Le Secrétaire général (SG) du ministère de
l'Agriculture et du Développement rural, Salah
Chaouki a fait état lundi à Alger de quelque 70
micro-entreprises activant dans le segment des
produits forestiers non ligneux.

Les produits tels que le romarin, le caroubier
ou encore le pin parasol intéressent les jeunes
investisseurs, parmi les villageois et diplômés
qui ont monté leur micro-entreprise, au nom-
bre de 70, activant dans le segment des produits
forestiers non ligneux, a précisé le SG du dépar-
tement de l'Agriculture qui présidait l'atelier
ALG/TCP/3701 dédié au développement des
petits projets forestiers et organisé au siège de
la Direction générale des forêts (DGF).

Intervenant par la même occasion, le DGF,
Ali Mahmoudi a affirmé que "malgré la maigre
superficie des forêts algériennes, estimée à 4,1
millions de hectares, ce projet a mis en valeur la
contribution de ces espaces, par l'exploitation
des ressources forestières non ligneuses, à la
relance de l'économie nationale".

Pour sa part, la chef de projet de valorisation
des produits f orestiers non ligneux, Khadra
Achour a démontré comment ce projet mené
dans quatre wilayas pilotes (à savoir Khenchela,
Constantine, Blida et Mostaganem) aurait porté
ses fruits.

A été organisée, en marge de cette rencontre
à laquelle ont assisté des représentants de la
FAO, de la DGF et des Conservations des forêts
d'Alger, Blida et Tipasa ainsi que des fabricants
des huiles essentielles, une exposition de pro-
duits à base de ces ressources dites secondaires.

MARCHÉ NATIONAL DES PEINTURES 
L'ENAP détient 60% des parts de marché 

L’Entreprise nationale des pein-
tures (ENAP) détient près de 60 % des
parts de marché national, a-t-on
appris lundi du directeur de l'’unité
de Sig (wilaya de Mascara) de cette
entreprise publique, Djelloul
Benahmed.

Dans une déclaration à la presse
en marge d’une journée d’études,
organisée par l'ENAP à Mascara, en
collaboration avec la Chambre de
commerce et d'industrie "Beni
Chougrane", M. Benahmed a indiqué
que l'entreprise détient actuellement
60% des parts de marché national et

ambitionne d’augmenter ces parts
d'autant qu'elle a investi dans l'amé-
lioration de la qualité de la produc-
tion. Il a souligné que l’ENAP com-
prend six (6) unités de production
répartis sur le territoire national dont
une unité une implantée dans la zone
industrielle de Sig dans la wilaya de
Mascara qui produit 220.000 tonnes
de peintures et dérivés dont 50.000
tonnes de produits semi-ouvrés.

Pour sa part, le président de la
Chambre de commerce et d’industrie
"Beni Chougrane", Miloud
Kouchache a insisté sur l’importance

de rechercher des débouchés pour
exporter les produits de l'ENAP qui
sont de très bonne qualité et concur-
rentiels en terme de prix mais aussi
de profiter des conventions de libre
échange avec des marchés arabes et
africains.

Ont pris part à cette journée
d’étude, des représentants d'entre-
prises spécialisées dans la construc-
tion et les travaux publics et des
bureaux d’études qui ont mis l'accent
sur la qualité du produit et les
moyens adaptés aux attentes des
clients.

TLEMCEN - PÊCHE 
Nécessaire cohésion entre les différents acteurs pour mieux
accompagner les micro-entreprises 

Le conseiller du ministre de la Pêche
et des productions halieutiques Brahim
Rodane a insisté lundi à Tlemcen sur
l'impératif d'une cohésion entre les dif-
férentes institutions pour accompagner
de manière "effective" les micro-entre-
prises activant dans le domaine de la
pêche et celui de l’aquaculture.

M. Rodane présidait un atelier régio-
nal sur l’accompagnement de la micro-
entreprise dans les industries de la
pêche et de l’aquaculture, regroupant les
responsables du secteur des wilayas de
Bechar, Chlef, Relizane, Oran, Ain
Témouchent, Mostaganem, Mascara et
Tlemcen et des représentants d'institu-
tions bancaires, des assurances, des dis-
positifs d’aide à l'emploi et de
l’Université de Tlemcen Il a, à ce titre
souligné que le choix a été porté sur
Tlemcen en raison de la grande dyna-

mique enregistrée dans cette wilaya dans
le domaine de la pêche et celui de l'aqua-
culture.

Selon le conseiller du ministre de la
Pêche et des productions halieutiques
"Tlemcen, il y a deux ans n’avait aucun
projet aquacole alors qu'actuellement
elle compte un projet en exploitati on et
sept (7) autres en voie d'exploitation pro-
chainement, nonobstant le projet de
construction de deux thoniers à cent
pour cent algérien à Honaine et la mai-
son d’entrepreneuriat ouverte à l’uni-
versité qui met le savoir-faire scienti-
fique au profit des jeunes universitaires
porteurs de projets", a-t-il déclaré.

M. Rodane a, en outre fait part des
défis du secteur de la pêche, soulignant
que le ministère s’est fixé comme objec-
tifs de développer des micros entreprises
capables de réduire les factures d’impor-

tation (équipement, matières premières,
pièces de rechange).

Il a, à ce titre, indiqué que pour attein-
dre ces objectifs, il est impératif d'accor-
der des facilités aux porteurs d’idées ou
de projets par le biais d’un véritable
accompagnement sur le terrain".

Le représentant du ministère de la
Pêche et des productions halieutiques a
affirmé que la volonté politique existe et
que tous les dispositifs d’aide de l’Etat
dont l’ANADE sont adaptés à développer
ce secteur pour une meilleure contribu-
tion au développement économique du
pays par la création des richesses mais
aussi des postes d’emploi.

Il a également mis l’accent sur l'impé-
ratif d'accompagner les micro-entre-
prises pour un meilleur rendement éco-
nomique mais aussi l'importance d'une
cohésion entre les différents acteurs

pour attein dre les objectifs escomptés.
Les intervenants lors de cet atelier ont

recommandé notamment de veiller au
développement de l’esprit entrepreneu-
rial chez les jeunes, notamment univer-
sitaires.

Ils ont également suggéré aux univer-
sitaires d’orienter leurs recherches de
fin d’études vers des thématiques à
caractère socio-économique.

En marge des travaux de l'atelier, il a
été organisé une exposition de diffé-
rentes entreprises activant dans l’indus-
trie de la pêche et celle de l’aquaculture
dans la wilaya de Tlemcen à l'image de
l'entreprise de construction navale
"Rabie" spécialisée dans la construction
navale et réparation des bateaux de
pêche mais aussi la firme "Famap" spé-
cialisée dans la réalisation des cordes et
de filets de pêche.

COMMERCE - EXPORTATIONS 
Exportation de 1,5 million de tonnes de marchandises 
depuis le début de l’année à partir du port de Djen Djen 

Un volume global de marchandises de l’ordre de 1,5
million de tonnes a été exporté depuis le début de l’an-
née en cours à partir du port de Djen Djen ( Jijel), a indi-
qué lundi le président-directeur général de cette entre-
prise portuaire, Abdeslam Bouab.

Depuis début 2021, le volume des exportations a
atteint 1,5 million de tonnes sur un total de 3 millions de
tonnes d’échanges de marchandises, a précisé à l’APS M.

Bouab en marge d’une rencontre économique orga-
nisée par cette entreprise en direction de producteurs,
exportateurs et acteurs dans le domaine de l’exporta-
tion.

Le volume des exportations a égalé celui des importa-
tions durant cette même période, a relevé M.

Bouab qui a estimé que l’entrée en phase d’exporta-
tion du complexe sidérurgique de Bellara (El Milia) a eu
un "impact positif" sur l’augmentation de la valeur des
exportations.

La capacité du port à recevoir les grands navires a
permis de relever le volume des échanges vers l’Asie, a

affirmé également son Pdg. Selon la même source, l’ob-
jectif de la rencontre est d’évaluer les opérations d’expo
rtation effectuées à partir du port de Djen Djen, notam-
ment en matière de matériaux de construction, à travers
trois axes dont le premier consiste à débattre de la situa-
tion du marché mondial et ses besoins, les capacités
locales à investir ces marchés et d’évoquer les entraves
rencontrées par les exportateurs et les solutions à
apporter.

Le deuxième axe concerne les questions liées aux
opérations logistiques relatives au port et au transport
(maritime, aérien et par voie ferroviaire) en y proposant
des solutions, tandis que le troisième axe est consacré
aux banques, aux assurances, aux Douanes et à l’expli-
cation des facilités accordées aux exportateurs par
l’Etat. De leur côté, les intervenants au cours de la ren-
contre, notamment ceux représentant les cimenteries,
ont mis l'accent sur "la nécessité pour le port de Djen
Djen de se mettre au diapason des évolutions enregis-
trées en matière d’embarquement des marchandises

permettant de réduire les délais d’attente des navires",
précisant que cette attente se répercute négativement et
directement sur le coût du produit et sa compétitivité
sur les marchés internationaux.

Pour Tarek Samoudi, directeur commercial de la
Société "Biskria Ciment", la lenteur de l’embarquement
ajoute des charges supplémentaires à l’entreprise, sou-
lignant, dans ce contex te, que "le chargement du clin-
ker sur un navire dure six jours alors que ce délai n’ex-
cède pas deux jours dans les ports internationaux".

De son côté, Hocine Aouchiche, représentant de la
Société de ciment "Lafarge", a estimé que l’acquisition
de gros chargeurs de navires est devenue "une nécessité
pour faciliter les opérations d’embarquement et réduire
les délais d’attente des navires".

Cette rencontre a regroupé plus d'une centaine
d’opérateurs économiques et d’exportateurs, de repré-
sentants des Douanes, du secteur du commerce et des
Sociétés d’assurances notamment.

APS
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ENERGIE 
Le pétrole cale à cause du variant Delta 

Après avoir battu de
nouveaux records en plus

de deux ans et demi
pendant la séance

asiatique, les cours du brut
se sont repliés lundi,

pénalisés par la
propagation du variant

Delta et alors que se profile
le sommet très attendu de

l'Opep+.
Le baril de Brent de la mer du Nord

pour livraison en août a fini à 74,68
dollars à Londres, en baisse de 1,97%
ou 1,80 dollar par rapport à la clôture
de vendredi. A New York, le baril de
WTI pour le même mois a perdu
1,54% ou 1,14 dollar, à 72,81 dollars. Le

Brent et le WTI ont touché plus tôt
dans la journée 76,60 dollars et 74,45

dollars, une première depuis le mois
d'octobre 2018, avant de refluer.

MONNAIES 
L'euro recule, plombé
par la propagation 
du variant Delta 

L'euro reculait mardi face au dollar, la monnaie
unique européenne souffrant du nombre élevé de
cas de coronavirus attribué au variant Delta qui
pèse sur les perspectives économiques du conti-
nent. Dans la matinée, l'euro cédait 0,19% à 1,1903
dollar. "Le marché manque d'appétit pour le risque
à cause des inquiétudes provoquées par le virus",
ce qui profite au dollar, valeur refuge, commente
Jeffrey Halley, analyste chez Oanda.

A travers le monde, le variant Delta du Covid-19
se propage, forçant 10 millions de personnes à se
confiner en Australie et provoquant un nombre
record de décès en Russie.

En Europe, les gouvernements sont partagés
entre assouplissement des mesures de restriction,
comme en Italie où le port du masque n'est plus
obligatoire à l'extérieur, et la crainte d'une nou-
velle vague, comme en France où le ministre de la
Santé a de nouveau menacé mardi de rendre "obli-
gatoire" pour les soignants la vaccination contre le
Covid-19.

"L'été européen paraît moins ensoleillé qu'il ne
l'était encore il y a quelques semaines, en plein
essor de la campagne de vaccination", commente
Ricardo Evangelista, a nalyste chez ActivTrades.

Selon lui, si le variant continue de se propager
sur le continent, l'euro pourrait renouer avec son
plus bas en plusieurs mois atteint mi-juin.

"Le marché est prudent avant l'événement clef
de la semaine, l'emploi américain vendredi", ont
par ailleurs rappelé les analystes de Sucden.

Pour les cambistes, de bons chiffres vendredi
signifieraient que l'économie américaine
approche du plein emploi, un des objectifs de la
Banque centrale américaine (Fed).

La Fed pourrait dès lors se sentir plus libre de
normaliser sa politique monétaire, ce qui rendrait
le dollar plus attractif.

MARCHÉS DES CHANGES 
L'euro baisse un peu
face au dollar dans 
un marché calme 

L'euro était en léger repli lundi face au dollar
dans un marché des changes sans grand mouve-
ment, le marché guettant déjà l'indicateur de la
semaine: l'emploi américain vendredi.

Vers 19H30 GMT (21H30 à Paris), l'euro cédait
0,10% à 1,1923 dollar pour un euro.

Du côté des cryptomonnaies, le bitcoin gagnait
5,60% à 34.462,24 dollars.

Cours de lundi Cours de vendredi 

19H30 GMT 21H00 GMT 
EUR/USD 1,1923 1,1935 
EUR/JPY 131,85 132,19 
EUR/CHF 1,0967 1,0949 
EUR/GBP 0,8593 0,8599 
USD/JPY 110,58 110,75 
USD/CHF 0,9198 0,9174 
GBP/USD 1,3876 1,3879.

APS

CRISE ÉCONOMIQUE AU LIBAN 
L'armée sollicite l'aide internationale 

Le Liban, secoué par une grave crise
économique, n'est plus en mesure de
payer suffisamment ses soldats pour
faire face à la chute de la monnaie
nationale et a besoin de colis alimen-
taires, a déclaré l'armée mercredi, à la
veille d'une conférence de donateurs
soutenue par l'ONU.

"Nous avons besoin de colis alimen-
taires, d'un soutien médical et d'une
assistance pour les soldats", a déclaré
une source militaire libanaise, citée
par l'AFP. "La dévaluation de la livre
libanaise affecte les soldats (...).

Leurs revenus ne suffisent plus",
selon la même source.

La crise économique au Liban, une

des pires dans le monde depuis 1850,
selon la Banque mondiale, s'accom-
pagne d'une dépréciation inédite de la
monnaie, qui a perdu 90% de sa valeur
face au dollar.

Il y a également l'explosion du chô-
mage et une paupérisation à grande
échelle, 55% de la population vivant
aujourd'hui sous le seuil de la pau-
vreté. Mais aussi ces dernières
semaines de graves pénuries de carbu-
rant. 

Et la dépréciation a fait fondre les
salaire en livres libanaises des soldats,
mais aussi le budget de l'institution
alloué à l'entre tien et aux équipe-
ments, menaçant ainsi la capacité opé-

rationnelle de la troupe, a-t-on indi-
qué. Une vingtaine de pays participe-
ront jeudi à la conférence virtuelle des
donateurs organisée par Paris, notam-
ment les pays membres du Groupe de
soutien international au Liban, qui
comprend la France, les Etats-Unis,
d'autres pays occidentaux, des pays du
Golfe, la Russie et la Chine, ainsi que
des représentants des Nations unies et
de l'Union Européenne.

Depuis l'explosion tragique au port
de Beyrouth en août dernier, qui a tué
plus de 200 personnes et dévasté des
quartiers entiers de la capitale, l'armée
libanaise compte davantage sur les
dons étrangers.

ARABIE SAOUDITE 
Saudi Aramco lève 6 milliards de dollars via 
des obligations islamiques 

La compagnie pétrolière
Saudi Aramco a annoncé
jeudi avoir levé 6 milliards
de dollars (5 milliards d'eu-
ros) via une première émis-
sion d'obligations isla-
miques, afin d'assurer le
versement d'importants
dividendes.

Ces obligations, appelés
sukuk et dont l'émission se
fait en suivant des règles
religieuses précises, ont été
émises en trois tranches, à
échéance de trois, cinq et
dix ans, a précisé le groupe
dans un communiqué.

Cette opération inter-
vient alors que le groupe a
déjà réalisé deux émissions

de dette, sous forme clas-
sique, de 12 milliards de dol-
lars en 2019 puis de 8 mil-
liards de dollars en novem-
bre dernier.

Le géant pétrolier
compte ainsi financer une
partie du versement des
dividendes annuelles pro-
mis aux actionnaires, d'un
montant total de 75 mil-
liards de dollars, selon une
source proche du gouverne-
ment saoudien, principal
actionnaire d'Aramco.

Le groupe s'était engagé à
assurer un tel niveau de
dividendes afin de susciter
de l'intérêt pour son intro-
duction en Bourse, réalisée

en décembre 2019 à Riyadh.
Mais les finances

d'Aramco ont fortement
souffert de la chute de la
consommation de pétrole
provoquée l'année dernière
par la pandémie de corona-
virus, avant de voir son chif-
fre d'affaires repartir au
premier trimestre de cette
année, avec une hausse de
30% sur un an, grâce à la
remontée des prix.

Néanmoins, le flux de
trésorerie libre généré n'a
pas été suffisant pour rem-
plir son engagement à ver-
ser 18,75 milliards de dollars
de dividendes sur les trois
premiers mois de l'année.

Aramco cherche à lever
de l'argent frais afin d'assu-
rer ses versements, alors
que le budget du gouverne-
ment voit son déficit se
creuser, dans un contexte de
très fort investissement
dans le Royaume, afin de
diversifier une économie
qui repose jusqu'ici sur le
pétrole. En avril, le groupe a
trouvé un accord afin de
vendre une participation
minoritaire de 12,4 milliards
de dollars au capital de sa
nouvelle filiale gérant ses
infrastructures d'oléoducs à
un consortium emmené par
le groupe américain EIG
Global Energy Partners.

ZIMBABWE 
Le FMI prévoit une croissance de 6% en 2021 

Le Fonds Monétaire International
(FMI) prévoit une croissance de 6% de
l'économie du Zimbabwe en 2021, soit
presque le double de sa précédente
prévision, en soulignant que le pays
s'est montré résilient face à la pandé-
mie et à d'autres chocs.

La précision optimiste du FMI vient
appuyer et tempérer celle de Mthuli
Ncube, ministre des Finances du
Zimbabwe, d'une croissance de 7,8%.

La pandémie avait heurté l'écono-
mie du Zimbabwe juste après qu'elle se
soit contractée de 6% en 2019, en partie
en raison de l'impact de l'énorme
cyclone et d'une sècheresse dévasta-
trice. En 2020, la récession s'était pour-
suivie avec un recul de 4% du PIB.
"Cependant une reprise économique
est en cours en 2021, avec une crois-
sance attendue du PIB de 6%", a
observé le FMI dans un communiqué
publié mercredi soir, à l'issue d'une

mission de visite virtuelle de deux
semaines dans la capitale Hararé.

Il précise que la croissance antici-
pée sera dopée par une récolte "agri-

cole exceptionnelle", une production
d'énergie en hausse et la relance de
plus d'activités dans l'industrie manu-
facturière et la construction.

"Le Zimbabwe a manifesté de la
résilience face au Covid-19 et d'autres
chocs exogènes", souligne le FMI.

L'institution de Washington
réclame cependant plus d'efforts pour
consolider la tendance à la stabilisa-
tion et accélérer les réformes, comme
l'amélioration du climat des affaires où
le travail sur politiques monétaires et
de gestion du taux de change.

Le Zimbabwe a souffert pendant
plus d'une décennie d'hyperinflation
et de récessions.

L'inflation a commencé à ralentir,
passant de 700% l'année dernière à
environ 162% le mois dernier.

Le FMI précise que le pays d'Afrique
australe a apuré ses arriérés en souf-
france, à la fin 2016.

ARGENTINE 
Shell investit 80
millions de dollars 
dans le traitement 
de brut à Vaca Muerta 

La compagnie pétrolière anglo-néerlandaise
Shell a annoncé un investissement de 80 millions
de dollars dans sa deuxième usine de traitement
de brut dans le champ gaz non conventionnel de
Vaca Muerta (Centre de l'Argentine), rapporte le
quotidien Clarin.

Cet investissement permettra à Shell de tripler
sa production actuelle en la portant à 30.000
barils par jour d'ici la fin de l'année et à 42.000
barils par jour l'année prochaine.

Au total, la compagnie anglo-néerlandaise a
investi un milliard de dollars dans ses installa-
tions à Vaca Muerta, rappelle le journal, qui sou-
ligne que le nouvel investissement reflète un
engagement sur le long terme de Shell dans le
plus grand champ gazier du pays.



BECHAR 
Karima Chaâbane, une des rares
algériennes virtuoses du Qanoun 

Détentrice d’un master de
langue espagnole qu’elle
enseigne dans un lycée à
Bechar, Karima a appris à
jouer le Qanoun grâce à sa
ténacité et son talent avéré, ce
qui l’a incité à contribuer à la
création de l’orchestre
Saoura dont elle est l’unique
femme membre, grâce à son
jeu jugé "excellent" par plu-
sieurs musiciens, artistes et
mélomanes locaux.

"A cause de ma passion
pour la musique, j'ai toujours
rêvé de jouer un instrument
de musique, et ma première
rencontre a été avec le violon,
puis je suis passé au luth,
mais je ne suis pas parvenu à
maitriser leur jeu, malgré
tous les efforts déployés pour
parfaire ma maitrise de ces
deux instruments, jusqu'à ce
que l'artiste Ammar Amroun,
musicien- compositeur de
musique de films et chef de
l’orchestre Saoura m’ait
dirigé vers le Qanoun", a-t-
elle révélé.

Amma r Amroun a été le
premier à lui recommander
et l’encourager à jouer le
Qanoun, prédisant même
qu'elle allait être une virtuose
dans le jeu et la maitrise de
cet instrument.

Son penchant et sa
connaissance théorique et
pratique de la musique algé-
rienne et arabe, lui ont per-
mis par la suite de le jouer
avec "perfection et dextérité",
a-t-elle confié. "Pour moi, dit-

elle, le Qanoun est un instru-
ment de régulation de l’œu-
vre orchestrale, avec ses
sonorités spécifiques, sa par-
ticularité et son rôle pivot
entre les solos des instru-
ments musicaux arabes et
algériens", ajoutant que "le
Qanoun à travers ses sonori-
tés particulières a trouvé
même sa place dans les
musiques de pays non arabes,
ce qui prouve la beauté de ses
sonorités".

Pour cette musicienne,
l’Algérie est une scène fertile
pour de nombreux genres
musicaux profanes et sacrés,
grâce à sa diversité culturelle
et constitue un "grand gise-
ment des arts musicaux",
dont certains, comme le Raï,
ont connu le succès à l’inter-
national.

Karima estime que beau-
coup d’autres genres et styles

musicaux nationaux peuvent
obtenir ce succès internatio-
nal, notamment l’Imzad,
Chellali, El- Houl et le
Diwane.

La femme algérienne 
s'est imposée sur la scène

culturelle 
S’agissant de la présence

de la femme algérienne dans
le domaine artistique et m
usical, Karima Chaâbane
déclare que la femme algé-
rienne "a réalisé de nom-
breux progrès en matière de
production culturelle, litté-
raire, cinématographique,
théâtrale et musicale".

Cependant sa présence
dans le domaine de la créa-
tion musicale "vacille encore
derrière sa condition sociale
et les traditions, ce qui
explique que le champ musi-
cal est l'apanage des hommes,

à l'exception de quelques
rares femmes-musiciennes
et artistes présentes au sein
d'orchestres et autres
groupes musicaux à travers le
pays", fait-elle remarquer.

Cette réalité a poussé
Karima à percer ce vide néga-
tif et à contribuer à la création
de l’orchestre Saoura, avec
des amis musiciens à Bechar,
pour jouer en son sein le
Qanoun. "En tant que pas-
sionnée de la musique algé-
rienne et arabe, mes aspira-
tions sont de réaliser une
œuvre musicale à succès
national et international avec
mon instrument qui a été
longtemps un instrument de
musique d’hommes, pour
refléter la richesse musicale
et culturelle de mon pays",
affirme la musicienne.

Si Karima Chaâbane est
désormais reconnue en tant
que musicienne virtuose et
innovante par des spécialistes
de musique, un long chemin
lui reste à parcourir pour se
faire connaitre davantage sur
la scène artistique nationale
et permettre au public de la
connaitre amplement.

L’artiste rêve d’une p arti-
cipation de son orchestre à un
grand festival national ou
international pour faire éta-
lage de sa dextérité et faire la
promotion de la musique de
son orchestre, chargée et
imprégnée du patrimoine
musical du sud-ouest du pays
et d’autres régions du pays.

ENVIRONNEMENT 
Alger : les élèves
lauréats du concours 
de recyclage distingués 

La direction de l'Environnement de la wilaya
d'Alger a procédé à la distribution de prix pour des
élèves lauréats du concours de recyclage, organisé
en collaboration avec l'ambassade du Danemark à
Alger et les directions de l'Education, a annoncé la
direction régionale sur son site officiel.

La direction de l'Environnement au niveau du
Centre d'enfouissement technique (CET) de
Hamici (Gecetal), a organisé dimanche, une céré-
monie de distribution de prix aux cinq premiers
élèves des CEM relevant des directions
d'Education du Centre, Ouest et Est de la wilaya
d'Alger et dont les travaux ont été choisis au
concours de recyclage, organisé en collaboration
avec l'ambassade du Danemark à Alger et l'entre-
prise Novo Nordisk.

Ce concours a enregistré la participation de 45
élèves ayant concouru depuis mai écoulé et ayant
affiché une capacité innovatrice, en vue d'expri-
mer l'idée de recyclage en utilisant les matières
utilisées.

Les lauréats ont bénéficié de cadeaux " impor-
tants", d'autant plus qu'une attestation de partici-
pation et le roman du célèbre écrivain danois
Anderson ont été distribués aux 45 élèves, en sus
de l'organisation d'une visite sur le terrain au CET,
où des explications leurs ont été fournies sur
l'opération de collecte et de tri des déchets et le
mode de préparation de l'engrais à partir des
déchets verts.

TIPASA 
Quatre suspects 
arrêtés pour tentative
d’homicide 

Quatre personnes suspectées d’être impli-
quées dans une tentative de meurtre d’un jeune
homme (30 ans) à l’aide d’un fusil de chasse ayant
causé des blessures graves à la victime, ont été
arrêtées par la brigade de la police judiciaire rele-
vant de la sûreté de daïra de Koléa (Tipasa), ont
indiqué lundi dans un communiqué, les services
de la sûreté de wilaya.

Les quatre personnes ont été interpellées suite
à des investigations menées par la sûreté de wilaya
de Tipasa et seront présentées devant le Parquet
près le tribunal de Koléa, est-il souligné dans le
communiqué qui a annoncé la saisie, dans le
cadre de cette même affaire, d’une arme à feu de
catégorie 5 (un fusil de chasse de calibre 16mm).

Il s’agit, selon la même source, d’une tentative
de meurtre dont a été victime, la semaine écoulée,
un jeune originaire de Koléa, suite à une alterca-
tion violente durant laquelle les prévenus ont fait
usage d’une arme à feu, avant l’intervention des
services de sécurité.

Le jeune homme a été atteint de blessures
graves à la jambe et au bassin, ayant nécessité la
réalisation de deux interventions chirurgicales.

L’arme à feu utilisée dans ce crime (un fusil de
chasse), 29 cartouches de calibre 16mm, un fusil à
air comprimé et des balles, un couperet, et une
bombe lacrymogène de grand format, ont été éga-
lement saisis dans le cadre de cette affaire, est-il
précisé de même source.

Les suspects ont été présentés devant le procu-
reur de la République près le tribunal de Koléa,
avant le transfert du dossier de l’affaire au juge
d’instruction à l'issue de la finalisation du dossier
de procédure judiciaire relatif à une "tentative
d’homicide volontaire avec préméditation, avec
usage d’une arme à feu".

Les suspects, originaires de Koléa, âgés de 30 à
50 ans, sont des récidivistes dans des affaires de
droit commun, a-t-on indiqué.

La musicienne Karima Chaâbane, une des rares musiciennes algériennes virtuoses 
du Qanoun, cofondatrice de l’orchestre Saoura de Bechar (une vingtaine de musiciens),
puise son jeu de sa passion pour cet instrument de musique et de son amour pour 
la musique algérienne et arabe.

Cinq personnes ont été interpelées à
Tizi-Ouzou et placées en détention pré-
ventive pour "atteinte à l’unité national",
"appartenance à une organisation terro-
riste" et "incitation à la haine", a annoncé
lundi, un communiqué du tribunal de
Draa El Mizan.

Selon les détails fournie par cette insti-
tution judiciaire, l’interpellation des cinq
individus fait suite à "une plainte déposée
auprès de la brigade de Gendarmerie
nationale de Oudhias, par 64 citoyens du
village Ait Abdelmoumene de la com-
mune de Tizi n’ Tlata contre un groupe
appartenant au mouvement pour l’auto-
détermination de la Kabylie (MAK), une
organisation terroriste".

Dans cette plainte, il est reproché aux
individus objet de la plainte d’avoir "porté
atteinte au prophète Mohamed (QLSSL),
profané le Coran, insulté l’Islam et l’Etat,
menacé des femmes du village qui font la
prière et menacé de mort des gens qui
pratiquent la prière, via la page

+Massinissa Ait Abd El moumen+ sur le
réseau social facebook", a-t-on souligné
de même source.

La Brigade de recherche de la gendar-
merie nationale de Tizi-Ouzou a été char-
gée par le parquet de pours uivre l’en-
quête préliminaire concernant cette
affaire, a-t-on ajouté dans le même com-
muniqué.

La vérification effectuée concernant
cette page facebook a révélé "son lien
direct avec le mouvement terroriste MAK,
à travers les photos et discours appelant à
porter atteinte à l’unité nationale, au pro-
phète Mohamed (QLSSL), à l’Islam et
appelant à la violence en diffusant des
photos d'armes et de personnes encagou-
lées". L’enquête a également abouti à
l’identification de quatre administrateurs
de ladite page et de l'un des représentant
des ces mouvements, a précisé le commu-
niqué.

La perquisition de leurs domiciles a
permis la découverte et la saisie d’appa-

reils informatiques, de téléphones, de
documents, dont certains se rapportant
aux plans et activités secrètes du
Mouvement incriminé, destinés pour
l’étranger.

Les mis en cause dans cette affaire ont
été présentés lundi devant le Parquet de
Draa El Mizan, et l’affaire a été transféré
au juge d’instruction pour l’ouverture
d’une enquête judiciaire à leur encontre.

Ils sont accusés d'"appartenance à un
groupe terroriste, atteinte à l’unité natio-
nale et à la stabilité des institutions et à
leur fonctionnement, incitation et quête
d’arriver au pouvoir ou de changer le sys-
tème de gouvernance par des procédés
anticonstitutionnels, exploitation des TIC
pour soutenir et diffuser les idées et
actions d’une organisation terroriste,
incitation à la haine et appel à la violence
et atteinte au prophète (QLSSL) et profa-
nation du Coran" Après leur audition, le
juge d’instruction a ordonné leur mise en
détention préventive, a-t-on souligné.

TIZI-OUZOU 
Cinq personnes arrêtées pour "atteinte 
à l’unité nationale" 

ALGER 
Saisie de plus de 600 kg de stupéfiants et d'importantes quantités
de comprimés psychotropes depuis janvier 

Les services de sûreté de la wilaya
d'Alger ont procédé à la saisie de plus de
600 kg de stupéfiants et d'importantes
quantités de drogues dures et de compri-
més psychotropes, lors des cinq pre-
miers mois de l'année en cours, selon un
bilan rendu public, lundi, par les ser-
vices de la Sûreté nationale.

"A l'occasion à la célébration de la

Journée internationale de lutte contre
l'abus et le trafic de drogues, célébrée le
26 juin, le service de wilaya de la police
judiciaire (PJ) a présenté le bilan des
cinq premiers mois de l'année en cours
concernant le traitement des affaires
relatives à la détention et à la consomma-
tion de stupéfiants, faisant état de la sai-
sie de 531 kg et de 742 grammes de canna-

bis, de 413 gr de cocaïne et de 384 gr d'hé-
roïne", précise le bilan.

Selon la même source, il a été pro-
cédé, durant cette période à " la saisie de
pas moins de 1532.75 comprimés de
drogues dures, de 110.204 de comprimés
psychotropes et d'un flacon d'anesthé-
siant". Dans le cadre de la célébration de
la journée internationale de lutte contre

ce fléau, les service s de la sûreté de la
wilaya d'Alger ont intensifié "leurs cam-
pagnes de sensibilisation au profit des
différentes franges, à travers l'organisa-
tion de rencontres et de journées d'infor-
mation au profit des jeunes, en coordi-
nation avec les différents acteurs de la
société".

APS
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FRANCE 
La chasse des oiseaux à la glu jugée
définitivement illégale 

Après avoir interrogé la jus-
tice européenne, qui avait
estimé en mars que cette tech-
nique de piégeage cause un
dommage "irrémédiable" à tous
les oiseaux capturés, le Conseil
d'Etat a définitivement annulé
les dérogations accordées par
l'Etat pour cette chasse, jugée
"contraire au droit européen".

Cette méthode de chasse dite
"traditionnelle" est pratiquée
dans cinq départements du
sud-est de la France.

Destinée aux grives et aux
merles, elle consiste à piéger
des oiseaux sur des tiges
enduites de colle, appelées
gluaux. Les oiseaux ainsi captu-
rés sont mis en cage et servent,
en chantant, à en attirer d'autres
pour les chasseurs.

Mais les défenseurs de l'envi-
ronnement se battent depuis

des années en justice pour la
faire interdire, dénonçant une
méthode "cruelle" et non-sélec-
tive qui conduit à la capture
d'autres oiseaux que ceux visés,
y compris des espèces proté-

gées. Les chasseurs assurent
que les oiseaux capturés par
erreur sont nettoyés et relâchés.

Saisi à de nombreuses
reprises pour faire annuler les
décrets gouvernementaux

accordant des dérogations per-
mettant cette chasse au motif de
la tradition, le Conseil d'Etat
avait fini par se tourner vers la
Cour de justice de l'Union euro-
péenne (CJUE), pour savoir si
elle était conforme à la directive
"oiseaux" de l'Union euro-
péenne. La CJUE avait répondu
en mars que "en dépit d'un net-
toyage, les oiseaux capturés
subissent un dommage irrémé-
diable, les gluaux étant par
nature susceptibles d'endom-
mager le plumage de tous les
oiseaux capturés", rendant dès
lors prévisible son interdiction
par la justice administrative
française.

Qui a donc rendu lundi une
série de décisions dans des
affaires pendantes annulant la
règlementation dérogatoire
française.

SÉNÉGAL 
Plus de 8 tonnes 
de haschich saisies
sur un navire sans
pavillon 

Plus de huit tonnes de haschich ont été sai-
sies après l'arraisonnement dimanche d'un
navire au large du Sénégal, avec à son bord trois
membres d'équipage de nationalité turque, a
annoncé l'armée sénégalaise.

Le navire, qui naviguait "sans pavillon natio-
nal", a été intercepté par la marine dimanche
matin à 240 km des côtes sénégalaises, a indiqué
dimanche l'armée dans un communiqué.

Il a été amené sous escorte jusqu'au port de
Dakar, où il est arrivé lundi, a ensuite précisé
l'armée sur les réseaux sociaux.

La marine sénégalaise est intervenue après
avoir été préalablement "informée, dans le cadre
du dispositif international", de la présence de ce
navire "transportant une grande quantité de
haschich", selon l'armée, qui n'a pas précisé la
provenance du bateau.

"Après pesage, la quantité de haschich s'élève
à 8,334 tonnes. Les trois membres d'équipage
sont de nationalité turque", a souligné l'armée
sur Twitter. Plusieurs saisies de drogue, d'am-
pleurs variées, ont été opérées ces derniers mois
au Sénégal par les douanes et les forces de
défense et de sécurité. La marine sénégalaise
avait notamment saisi fin octobre 2019 au large
de Dakar plus d'une tonne de cocaïne en prove-
nance présumée d'Amérique latine et à destina-
tion de l'Espagne.

ALLEMAGNE - SUISSE 
Suspension partielle
du trafic en raison
des intempéries 

Les violents orages accompagnés de fortes
pluies en Suisse et dans le sud de l'Allemagne ont
provoqué une paralysie d'une partie des trans-
ports à Stuttgart, ont indiqué mardi les autorités
locales. Aucune victime n'est à déplorer à ce
stade en Allemagne. La Suisse compte elle cinq
blessés, dont une cycliste touchée à la tête par
des grêlons. A Stuttgart, dans la région du Bade-
Wurtemberg, plusieurs tunnels du métro et des
trains de banlieue ont été inondés, entraînant
une suspension partielle du trafic, a annoncé la
police de cette ville du sud-ouest du pays.

De violents orages ont éclaté dans la région,
accompagnés de rafales de vent pouvant attein-
dre les 100 km/h, un phénomène qui devrait se
déplacer vers le centre et l'est du pays.

"Aucun trajet n'est actuellement possible" en
train dans la région de Stuttgart, a de son côté
précisé la compagne Deutsche Bahn.

De fortes rafales de vent ont aussi occasionné
des dégâts sur le toit de l'opéra de Stuttgart et
d'importantes infiltrations d'eau, entraînant
l'annulation d'une représentation.

Dans la ville voisine de Reutlingen, les nu
méros d'appel d'urgence ont été saturés en rai-
son de la grêle. Plusieurs petites villes de ce Land
du sud-ouest ont subi des inondations par-
tielles.  A Altensteig, une rivière est sortie de son
lit et des torrents d'eau brunâtre ont partielle-
ment inondé des ruelles. Plusieurs vidéos ama-
teur relayées par les médias allemands mon-
traient des phénomènes de mini-tornades loca-
lisées et de véhicules roulant dans plusieurs cen-
timètres d'eau, dans la région de la Forêt noire.

Les régions de Bavière, de Rhénanie-
Palatinat ou de Rhénanie du nord-Westphalie,
ont elles aussi connu de violents épisodes ora-
geux, entraînant des inondations de caves et de
nombreuses interventions des pompiers, selon
les autorités locales.

Le service météorologique allemand (DWD)
prévoit pour mardi de nouveaux orages dans
d'autres régions du nord et de l'est de
l'Allemagne, avec un "danger" causé par de
fortes pluies. La Suisse voisine a elle aussi été
frappée lundi soir par des orages accompagnés
de vents violents et de grêle, avec des grêlons par
endroit de la taille d'une balle de golf. A Nottwill,
dans le canton de Lucerne, ils pouvaient mesu-
rer jusqu'à sept centimètres, a rapporté l'agence
de presse suisse ATS. Dans le canton de
Fribourg, police et pompiers sont intervenus à
environ 300 reprises. Les services de sauvetag es
sont également intervenus pour une classe de
seize enfants avec deux accompagnants qui ont
été surpris par la grêle à Bulle.
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BRÉSIL 
Le tueur présumé qui terrorisait Brasilia abattu
par la police 

Un détenu en cavale soupçonné d'avoir
assassiné quatre personnes d'une même
famille au Brésil a été tué lundi par la police
après 20 jours d'une chasse à l'homme
digne d'un film hollywoodien près de
Brasilia, ont annoncé les autorités locales.

Une vidéo passée en boucle sur les
chaînes de télévision brésiliennes montre
des policiers sortir le corps ensanglanté de
Lazaro Barbosa, 32 ans, du coffre d'une voi-
ture noire, le traînant légèrement sur la
terre rouge avant de le placer dans une

ambulance. Les agents se congratulent
ensuite, souriant et levant les bras au ciel en
signe de victoire. 

"Je félicite les policiers héroïques qui ont
mis fin à la terreur semée par le marginal
Lazaro, qui a humilié et assassiné des
hommes et des femmes de sang froid.

Le Brésil vous remercie (...) Les victimes
(de Lazaro Barbosa) n'ont pas eu de
deuxième chance", a tweeté le président Jair
Bolsonaro. "Bravo à nos forces de sécurité,
Goias n'est pas un Disneyland pour les ban-

dits", a déclaré pour sa part Ronaldo Caiado,
gouverneur de Goias (centre-ouest), Etat
voisin de Brasilia où l'homme le plus
recherché du Brésil a été l ocalisé par les
policiers lundi matin.

Le secrétaire à la Santé de Goias, Rodney
Miranda, a expliqué au cours d'une confé-
rence de presse que le tueur présumé avait
ouvert le feu sur les policiers, qui ont
riposté.

"Il est arrivé en vie à l'hôpital" mais a suc-
combé à ses blessures, a-t-il précisé.' 

La chasse des oiseaux à la glu a définitivement été jugée illégale en France lundi par la plus
haute juridiction administrative, mettant un terme à des années de bataille entre partisans 
et adversaires de cette méthode controversée.

USA 
Au moins 11 morts dans l'effondrement 
de l'immeuble en Floride

Cinq jours après l'effondrement d'un immeuble près de Miami,
le bilan s'est alourdi à 11 morts lundi, les recherches se poursuivant
pour retrouver 150 personnes manquantes dans les décombres tan-
dis que les questions se faisaient de plus en plus pressantes sur les
causes de la tragédie. "Ces dernières heures, les secouristes ont
retrouvé une autre victime. Le nombre confirmé de morts est de 11",

a annoncé Daniella Levine Cava, maire du comté de Miami-Dade,
lors d'une conférence de presse en début de soirée. 150 personnes
sont toujours portées disparues, parmi lesquelles des dizaines de
Latino-Américains originaires d'Argentine, de Colombie, du
Paraguay, du Chili et de l'Uruguay. Les opérations de secours conti-
nuent "sans relâche", "24 heures sur 24", a précisé la maire.

PAYS-BAS 
Des tonnes de cocaïne saisies près de l'aéroport
de Schiphol 

La police néerlandaise a annoncé mardi
avoir saisi près de trois tonnes de cocaïne et
plus de 11 millions d'euros en liquide dans
une ferme près de l'aéroport d'Amsterdam-
Schiphol, l'une des plus grosses saisies de
drogue à son actif.

Les forces de l'ordre ont effectué jeudi
dernier une descente dans cette propriété
située près du village de De Kwakel, à
quelques kilomètres au sud de Schiphol,
après une enquête au long cours.

Elles ont arrêté un suspect. Un deuxième
suspect a ensuite été interpellé dans une
voiture non loin de là, a précisé la police
dans un communiqué. La cocaïne saisie a
une valeur à la revente sur le marché illicite
de 195 millions d'euros, souligne la police,
ajoutant: "c'est l'une des plus grosses saisies
dans l'histoire de la police d'Amsterdam". La
police a également saisi 11,3 millions d'euros
en liquide ainsi que des objets de luxe dont
des vins onéreux, une voiture ancienne et
un ouvrage d'une valeur de 12.500 euros sur
le légendaire boxeur américain
Muhammad Ali, a rapporté la télévision
publique néerlandaise NOS.

Six armes, des silencieux, des munitions
et des compteuses de billets ont également
été saisis. Les deux suspects, âgés respecti-
vement de 54 et 29 ans, sont en détention et
risquent d'être inculpés de trafic de drogue
à grande échelle, selon la police. La cocaïne

"fait vraisemblablement partie d'un circuit
de drogues latino-américain" et d'autres
arrestations sont attendues, ajoute le com-
muniqué. Les Pays-Bas constituent une pla-
teforme majeure pour les drogues, en parti-
culier la cocaïne, arrivant en Europe princi-
palement via Rotterdam, le plus grand port
européen. Europol s'était inquiétée, dans
son dernier rapport publié en avril, de voir
le continent inondé par "des quantités de
cocaïne sans précédent", en provenance
d'Amérique latine et "générant des béné-
fices de plusieurs milliards d'euros" pour les
réseaux criminels de ces deux zones. De
surcroît, la pureté de la cocaïne ainsi ache-
minée est désormais au "plus haut niveau

jamais atteint dans l'UE", avait ajouté
l'agence de police européenne. Le trafic de
cocaïne "alimente des structures crimi-
nelles qui se servent de leurs énormes res-
sources pour infiltrer et saper l'économie de
l'UE, les institutions publiques et la société",
avait relevé Europol. En février, les polices
belge, néerlandaise et allemande avaient
saisi un record de quelque 23 tonnes de
cocaïne destinées aux Pay s-Bas, dans des
conteneurs des ports allemand
d'Hambourg et belge d'Anvers. La valeur à la
revente a été estimée jusqu'à "entre 1,5 et 3,5
milliards d'euros" si la drogue est coupée,
selon le dirigeant des douanes à Hambourg,
René Matschke.

MEXIQUE 
Dépénalisation de la marijuana 

La Cour suprême du Mexique a officiel-
lement dépénalisé lundi l'usage légal de la
marijuana pour les adultes. Huit des onze
membres de cette instance ont ainsi
déclaré inconstitutionnels une série d'arti-
cles de la loi mexicaine sur la santé qui
interdisaient la consommation de mari-
juana. "Aujourd'hui est un jour historique
pour les libertés", a commenté le président
de la Cour, Arturo Zaldívar, à l'issue du vote.
La décision de la Cour suprême intervient

après que le Congrès mexicain n'a pas
réussi à voter une loi sur cette question
avant la date limite du 30 avril fixée par la
Cour suprême. Le 10 mars, la Chambre des
députés avait approuvé un projet de loi à cet
effet.

Un vote du texte était en attente au
Sénat, qui l'avait déjà approuvé en novem-
bre mais devait le reprendre après plu-
sieurs amendements ajoutés par la cham-
bre basse.



La situation épidémiolo-
gique due à la pandémie du
Coronavirus en Algérie est
"stable et sous contrôle", a
affirmé lundi à Alger le
porte-parole officiel du
Comité de suivi de l'évolu-
tion de la pandémie, Dr.
Djamel Fourar, assurant
qu'"aucun risque sur la
santé publique n'a été enre-
gistré depuis le lancement
de la campagne de vaccina-
tion en janvier dernier".

Dans une déclaration en
marge de la cérémonie de
lancement de la campagne
de vaccination au profit des
travailleurs de la Caisse
nationale de sécurité
sociales des travailleurs non
salariés (CASNOS) et de
leurs proches, au centre
familier à Ben Aknoun
(Alger), Dr. Fourar a indiqué
que "la situation épidémio-
logique est stable et sous
contrôle avec une moyenne
de moins de 400 nouveaux
cas confirmés et entre 8 et 10
décès par jour", mais en
dépit de "ces indices, a-t-il
souligné, le respect des
mesures préventives et la
vaccination demeurent
nécessaires".

La stratégie nationale de
vaccination repose sur le
principe d'accessibilité au
vaccin en le mettant à la por-

tée de tous les citoyens",
dans les établissements
sanitaires ou dans les
espaces pub lics de proxi-
mité ce qui leur permettra
de se faire vacciner sans
rendez-vous et sans inscrip-
tion préalable", a souligné le
même responsable. Il a
ajouté que la démarche
visant à rapprocher le vac-
cin des travailleurs des dif-
férents secteurs, en coopé-
ration avec la Caisse natio-
nale de sécurité sociale
(CNAS) et l'Union générale
des travailleurs algériens
(UGTA) tend à permettre un
retour à la vie économique
qui connait une stagnation
dans tous les pays du monde
en raison de cette pandé-
mie. "Les espaces publics de

vaccination connaissent
une affluence (...) même si
certains citoyens ont encore
des appréhensions en rai-
son des rumeurs et autres
mensonges qui circulent
sur les vaccins", a dit M.
Fourar.

Pourtant, aucune réac-
tion grave ni aucun risque
sur la santé publique n'ont
été enregistrés depuis le
début de la campagne de
vaccination en janvier der-
nier, a-t-il assuré, affirmant
que le vaccin reste le seul
moyen de prévention contre
l'épidémie de Covid-19 à
même de permettre un
retour à la vie normale.

Et d'ajouter que "tous les
vaccins dont l'Algérie a fait
acquisition sont efficaces" et

"ils sont disponibles en
quantités suffisantes". De
son côté, le directeur de
cabinet au ministère de la
Santé, de la Population et de
la Réforme hospitalière,
Bouchlaghem Ismail, a indi-
qué que la camp agne de
vaccination au profit des
travailleurs de la Caisse
nationale des assurances
sociales (CNAS) et de leurs
familles entrait dans le
cadre de la campagne de
vaccination contre l'épidé-
mie de Covid-19 lancée à tra-
vers les structures du sec-
teur avant d'être étendue
aux espaces publics pour
permettre au plus grand
nombre de citoyens de se
faire vacciner, puis aux dif-
férents lieux de travail, en
collaboration avec l'Union
générale des travailleurs
algériens (UGTA) à travers
l'ensemble du territoire
national. 

De son côté, le directeur
général de la CNAS,
Abderrahmane Lahfaya, a
fait savoir que les espaces de
vaccination relevant de la
caisse "sont ouverts à l'en-
semble des travailleurs et
leurs familles et à tous les
citoyens", rappelant que le
vaccin "reste le seul moyen
permettant un retour à la
vie normale".
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389 nouveaux cas, 243 guérisons et 9 décès
Trois cent quatre-vingt-neuf (389) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 243
guérisons et 9 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a annoncé
mardi le ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière dans un
communiqué.

COVID-19 
La situation épidémiologique "sous contrôle"
(Fourar) 

INFRASTRUCTURES 
Mise en service partielle, en juillet, d'infrastructures sanitaires 
à Tizi-Ouzou 

Plusieurs infrastructures sanitaires
seront mises en service à Tizi-Ouzou le 5
juillet prochain à l'occasion de la double
fête de l'indépendance et de la jeunesse, a
annoncé lundi le wali Mahmoud Djamaa
en marge de sa visite d'inspection de trois
d’entre-elles.

Il s'agit des polycliniques de
Redjaouna, sur les hauteurs de la ville de
Tizi-Ouzou, dont les travaux sont entiè-
rement achevés et qui est totalement
équipée, de Tamda, dans la commune de
Ouaguenoun, où il ne reste que quelques
petits travaux à finaliser d’ici là et de l'hô-

pital de 60 lits de Ouadhias qui sera
ouvert "partiellement".

Il sera également procédé à cette
même occasion à la réception du service
d’hémodialyse de l’EPH de Larbâa N’Ath
Irathen et à l’ouverture de trois points de
garde à Illoula Oumalou, Illiltène et Ait
Yahia Moussa, ainsi qu’à l’équipement en
vaporisateurs d’oxygène des EPH de
Tigzirt et de Larbâa N’Ath Irathen.

Cette dernière acquisition augmen-
tera la capacité en oxygène des structures
sanitaires de la wilaya qui seront ainsi
toutes pourvues de vaporisateurs de 23

000 litres, a souligné, en outre, le direc-
teur local de la santé, Mohamed
Mokhtari.

Lors de cette visite, la 2ème durant le
mois de juin, M.

Djamâa a considéré que "les objectifs
assignés sont atteints" en matière d’avan-
cement des travaux au niveau de ces
structures, indiquant, s’agissant des
équipements, qu’ "un appel d’offre a été
déjà lancé pour l’acquisition des équipe-
ments nécessaires".

"La direction de la santé avait été ins-
truite de prendre les dispositions néces-

saires pour la mise en service partielle de
ces infrastructures, en attendant de les
doter de l'encadrement et des équipe-
ments nécessaires à leur fonctionnement
en entier" a-t-il déclaré.

Ces nouvelles infrastructures, a-t-il
noté, "permettront d’améliorer d’avan-
tage la couverture sanitaire au niveau de
la wilaya en attendant la réception de
trois autres hôpitaux de 60 lits chacun,
dont les travaux sont en cours, à Souk El
Tennine, à Bouzguene et à Ain El
Hammam.

APS

Le total des cas confirmés de Coro-
navirus s'élève ainsi à 139.229 dont 389
cas durant les dernières 24 heures,
celui des décès à 3.708 cas, alors que
le nombre de patients guéris est passé
à 96.815 cas, précise le communiqué.

Par ailleurs, 27 patients sont actuel-
lement en soins intensifs, ajoute la
même source.

En outre, 16 wilayas n'ont recensé
aucun cas durant les dernières 24
heures, 23 autres ont enregistré de 1 à
9 cas, alors que 9 autres ont connu
plus de 10 cas.

Le ministère rappelle, par la même
occasion, que la situation épidémio-
logique actuelle exige de tout citoyen
vigilance et respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique, tout en
insistant sur le respect du confinement
et du port du masque.

SANTÉ SCOLAIRE 
Un programme pour 
la prise en charge 
de la dent de six ans
par l’EPSP de SeddIkia
à Oran 

Une cinquantaine d’enfants ont béné-
ficié du programme de prise en charge de
"la dent de six ans" lancé par l’EPSP de
Seddikia d'Oran dans le cadre des activi-
tés de la santé scolaire, a-t-on appris de la
coordinatrice de la santé scolaire au
niveau de l’EPSP, Dr Nawel Hedjidj.

En marge d’une journée d’étude et de
formation, organisée par l’EPSP Seddikia
en partenariat avec le laboratoire de
recherche en odontologie conservatrice
(université Oran1), Dr.

Hedjidj a fait savoir que ce programme
a été tracé par le ministère de la Santé et
de la Population et mis en application par
l’EPSP en 2019.

L’EPSP Seddikia, le plus grand à Oran,
qui compte 11 polycliniques et 14 salles de
soins au niveau des dairas d’Oran et de
Bir El Djir, avait lancé un programme de
prise en charge des dents de 6 ans, pre-
mières molaires définitives chez l’enfant,
en 2019, mais la crise sanitaire de la
Covid-19 a vite freiné son déploiement.

"Nous avons commencé à reprendre
petit à petit à partir du mois de mai", a
souligné Dr Hedjidj, ajoutant que la prise
en charge, nommée "scellement des
sillons", vise à préveni r les caries de ces
dents que l’enfant gardera toute sa vie et
qu’un dépistage se fait pour le choix des
enfants bénéficiaires dans le cadre de la
santé scolaire.

"Il s’agit d’enfants qui souffrent de
beaucoup de caries ou ceux qui ont des
maladies nécessitant une attention plus
particulière de la santé buccodentaire
comme le diabète", a déclaré cette prati-
cienne.

Le scellement des sillons consiste à
couvrir les molaires par une matière spé-
ciale qui protège contre les caries, a-t-
elle expliqué, soulignant qu’il s’agit
d’une méthode de prévention qui assure
une protection durable à la surface des
dents.

La journée d’étude et de formation a
traité de plusieurs thématiques abor-
dant, entre autres, "le fondement de l’es-
thétique du sourire", "l’urgence endo-
dontique: reconnaître et soulager" et
"aspect et procédure de collage en méde-
cine dentaire".
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
BILAN DANS LE MONDE 

La pandémie a fait au moins 3.932.561 morts 

Plus de 181.357.670 cas d'in-
fection ont été officiellement
diagnostiqués depuis le début
de l'épidémie.

La grande majorité des
malades guérissent, mais une
part encore mal évaluée
conserve des symptômes pen-
dant des semaines, voire des
mois. Une part importante des
cas les moins graves ou asymp-
tomatiques reste aussi non
détectée malgré l'intensifica-
tion du dépistage dans de nom-
breux pays. Sur la journée de
lundi, 6.478 nouveaux décès et
337.088 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde. Les
pays qui ont enregistré le plus
de nouveaux décès dans leurs
derniers bilans sont l'Inde avec
907 nouveaux morts, la Russie
(652) et la Colombie (648). Les
Etats-Unis sont le pays le plus
touché tant en nombre de

morts que de cas, avec 604.115
décès pour 33.640.573 cas
recensés, selon le comptage de
l'université Johns Hopkins.
Après les Etats-Unis, les pays
les plus touchés sont le Brésil
avec 514.092 morts et

18.448.402 cas, l'Inde avec
397.637 morts (30.316.897 cas),
le Mexique avec 232.608 morts
(2.507.453 cas), et le Pérou avec
192.163 morts (2.049.567 cas).

Parmi les pays les plus dure-
ment touchés, le Pérou est

celui qui déplore le plus grand
nombre de morts par rapport à
sa population, avec 583 décès
pour 100.000 habitants, suivi
par la Hongrie (310), la Bosnie
(294), la République tchèque
(283) et la Macédoine du Nord
(263). L'Amérique latine et les
Caraïbes totalisaient mardi à
10H00 GMT 1.268.034 décès
pour 37.210.856 cas, l'Europe
1.166.893 décès (54.385.497 cas),
les Etats-Unis et le Canada
630.346 décès (35.054.306 cas),
l'Asie 574.656 décès (39.956.213
cas), le Moyen-Orient 149.874
décès (9.256.470 cas), l'Afrique
141.632 décès (5.440.458 cas), et
l'Océanie 1.126 décès (53.873
cas). Ce bilan a été réalisé à par-
tir de données collectées par
les médias auprès des autorités
nationales compétentes et des
informations de l'Organisation
mondiale de la santé (OMS).

BURKINA FASO 
Plus de 26.000
personnes vaccinées
depuis début juin 

Pas moins de 26.210 personnes dont 10.839
agents de santé ont été vaccinées contre la
Covid-19 sur l'ensemble du territoire du
Burkina Faso, a déclaré lundi le ministre bur-
kinabé de la Santé, Charlemagne Ouédraogo.

Depuis le début de cette campagne de vacci-
nation, environ 1.000 cas d'effets indésirables
avaient été déclarés.

La majorité de ces cas se sont manifestés
sous forme de fièvre, de courbatures et de
céphalées, a précisé le ministre de la santé bur-
kinabé lors d'un point de presse.

Des investigations sont en cours pour établir
d'éventuels liens de causalité entre le vaccin et
les cas notifiés au Comité national de vigilance
des médicaments, a-t-il ajouté.

"Je tiens à rassurer l'ensemble du public, en
particulier toutes les personnes qui ont déjà
reçu la première dose d'AstraZeneca" que le
gouvernement travaille d'arrache-pied avec ses
partenaires pour sécuriser la deuxième
tranche de doses de ce vaccin prévue pour être
administrée à partir du 2 août 2021, a fait savoir
le ministre de la Santé.

A ce jour, le Burkina Faso totalise13.478 cas
de contaminations au coronaviru s, dont 168
décès et 13 patients toujours sous traitement.

PAKISTAN 
Des Pakistanais
envahissent un
centre de santé 
pour réclamer 
d'être vaccinés 

Des centaines de Pakistanais ont envahi
lundi un centre de vaccination public à
Islamabad pour réclamer d'être vaccinés,
alors que le pays est confronté à un manque de
sérums disponibles, même si le nombre de
contaminations par le Covid-19 est en baisse.

La plupart de ces personnes réclamant
d'être vaccinées étaient des Pakistanais tra-
vaillant à l'étranger, surtout dans les pays du
Golfe comme l'Arabie saoudite.

Elles ont besoin de l'être avec le vaccin
AstraZeneca, difficile à trouver au Pakistan,
pour être autorisées à se rendre dans ces pays.

"Nous avons une capacité très limitée ici,
mais ces derniers jours le centre a été sub-
mergé de gens voulant voyager à l'étranger", a
déclaré un haut responsable de la police,
Farooq Amjad Buttar.

Près de 12 millions de Pakistanais ont été
vaccinés au moins une fois sur une population
de 220 millions d'habitants, essentiellement
avec les vaccins chinois Sinopharm et Sinovac.

La plupart des pays du Golfe, toutefois, exi-
gent que les travailleurs étrangers soient vac-
cinés avec les vaccins AstraZeneca ou Pfizer,
que le Pakistan a beaucoup de m al à se procu-
rer.

Des millions de Pakistanais travaillent à
l'étranger et l'argent qu'ils renvoient chez eux
est une part essentielle de l'économie natio-
nale et des réserves en devises du Pakistan.

Lundi, des centaines de personnes ont
envahi un centre de vaccination de la capitale,
brisant les portes vitrées pour entrer.

"Cela n'était pas une manifestation, ni une
attaque", a cependant tenté de minimiser M.

Buttar.
En juin, le Pakistan a reçu 1,2 millions de

doses du vaccin suédo-britannique
AstraZeneca via le programme Covax cha-
peauté par l'Organisation mondiale de la
Santé.

Jusque-là, le Pakistan a échappé au pire de
la pandémie de Covid-19, avec seulement
22.000 décès officiellement comptabilisés.

Le nombre des contaminations et de morts
a baissé ces dernières semaines et les restric-
tions concernant les rassemblement publics
ont été assouplies, les heures d'ouverture des
commerces rallongées et certaines écoles rou-
vertes.

APS

La pandémie du nouveau coronavirus a fait 3.932.561 morts dans le monde depuis que 
le bureau de l'OMS en Chine a fait état de l'apparition de la maladie fin décembre 2019, 
selon un bilan établi à partir de sources officielles mardi.

ETATS-UNIS 
Le nombre de cas de Covid commence à stagner 

Après avoir dégringolé durant deux mois, le nombre de cas
de Covid-19 aux Etats-Unis s'est mis à stagner depuis la mi-
juin, atteignant un plateau en raison de pics d'infections dans
les zones les moins vaccinées du pays, selon des données lundi.

Et ce, au moment où le variant Delta, d'abord détecté en
Inde et très contagieux, représente actuellement environ 35%
des cas dans le pays. 

Il pourrait peu à peu remplacer le variant Alpha, apparu en

Angleterre, comme variant dominant. Depuis le 16 juin, le
nombre d'infections aux Etats-Unis oscille entre 11.000 et
12.000 cas recensés chaque jour, soit 3.5 cas pour 100,000 per-
sonnes. Mais dans le détail, le contraste entre les régions très
vaccinées et celles qui le sont moins est flagrant. Les cas ont
fortement diminué dans tout le pays de la mi-avril au début du
mois de juin, une période qui a coïncidé avec l'arrivée du prin-
temps et la multiplication des activités à l'extérieur.

RUSSIE 
652 morts dus au Covid-19 en 24 h 

Le gouvernement russe a fait état,
mardi, de 652 morts dues au Covid-19 en
24 heures, le bilan quotidien le plus lourd
depuis le début de la pandémie et causé
par l'essor du variant Delta.

Le précédent pic remonte à la fin
décembre, lorsque la Russie était aux
prises avec une deuxième vague meur-
trière. La deuxième ville de Russie, Saint-
Pétersbourg (nord-ouest), qui accueille
vendredi un quart de finale de l'Euro de
foot, a recensé 119 morts, là aussi le plus
haut niveau depuis le début de la crise
sanitaire, tandis que Moscou, épicentre
de l'épidémie, en a comptabilisé 121. Le
pays a recensé 20.616 nouvelles contami-
nations en une journée. Au total, la Russie

déplore 134.545 morts, ce qui en fait le
pays européen le plus endeuillé, selon les
statistiques gouvernementales. Mais
l'agence des statistiques Rosstat, qui a une
définition plus large des décès liés au
Covid-19, a comptabilisé quelque 270.000
morts à fin avril. La Russie, en particulier
Moscou, est frappée depuis quelques
semaines par le variant Delta, plus conta-
gieux, et qui inquiète dans le monde
entier.

Les lits dédiés aux patients du Covid-19
dans les hôpitaux mosc ovites sont occu-
pées à 75%, tout juste deux semaines après
que les autorités municipales ont tiré la
sonnette d'alarme. 

Elles ont ordonné depuis de premières

restrictions en près de six mois, mais
comme lors de la vague hivernale, elles se
refusent à tout confinement strict afin de
préserver l'économie.

Pour tenter d'endiguer l'épidémie,
Moscou a réimposé le télétravail pour au
moins 30% des employés non vaccinés,
ordonné la vaccination obligatoire des
salariés des services ou encore la création
d'un pass sanitaire pour aller au restau-
rant. Environ 22,2 millions de Russes sur
146 millions d'habitants ont reçu au
moins une dose, selon les chiffres de
lundi du site Gogov, qui agrège les don-
nées des régions et médias faute de statis-
tiques nationales officielles détaillées et
quotidiennes.

GRANDE BRETAGNE 
Le nouveau ministre britannique de la Santé

maintient la levée des restrictions au 19 juillet 
Le nouveau ministre de bri-

tannique de la Santé, Sajid
Javid, a maintenu lundi l'objec-
tif du gouvernement de lever le
19 juillet les dernières restric-
tions face au coronavirus
encore en vigueur en
Angleterre malgré la hausse du
nombre des contaminations.

Après un week-end marqué
par la démission du prédéces-
seur de M. Javid, Matt Hancock,

qui a reconnu avoir enfreint les
restrictions sanitaires après la
révélation par la presse d'une
liaison avec une conseillère, le
gouvernement de Boris
Johnson s'est efforcé lundi de
tourner la page et de présenter
aux Britanniques l'horizon
d'une liberté pleinement
retrouvée. "Nous ne voyons pas
de raisons d'aller au-delà du 19
juillet" dans le maintien des

dernières restrictions, a
déclaré Sajid Javid, dans sa pre-
mière intervention devant les
députés en tant que ministre
de la Santé.

La forte accélération de
l'épidémie - plus de 22.000
nouveaux cas enregistrés lundi
- attribuée au variant Delta,
plus contagieux et désormais
dominant au Royaume-Uni,
avait déjà entraîné un report

d'un mois de la levée des der-
nières restrictions, initiale-
ment envisagée pour le 21 juin.

"Aucune date" ne serait
accompagnée d'un "risque
zéro" vis-à-vis du Covid-19,
"nous savons que nous ne pou-
vons tout simplement pas l'éli-
miner, nous devons vivre avec",
a déclaré Sajid Javid, qui a été
dans le passé le ministre des
Finances de Boris Johnson.

AUSTRALIE 
10 millions de personnes appelées à se confiner 

Environ 10 millions d'Australiens ont
reçu la consigne d'observer un confine-
ment dans plusieurs villes de l'immense
île-continent, actuellement aux prises
avec un regain de contaminations.

Après les habitants de Sydney (sud-est),
Darwin (nord) et Perth (ouest), ce sont
ceux de Brisbane (est) et de plusieurs
zones de l'Etat du Queensland qui vont
devoir rester chez eux à compter de mardi
soir, pour une durée initiale de trois jours.

L'Australie, dont la réponse à la pandémie
avait été saluée, est confrontée depuis
quelques semaines à une flambée de cas,
en particulier du très contagieux variant
Delta, en raison de failles dans les disposi-
tifs de quarantaine pour les voyageurs en
provenance de l'étranger.

"Ce sont des décisions difficiles", a
déclaré Annastacia Palaszczuk, la
Première ministre du Queensland.

"Il y a des confinements dans les

grandes villes parce que le virus entre avec
les arrivées de l'étranger." Outre Brisbane,
plusieurs zones du littoral du Queensland,
et notamment la petite agglomération de
Townsville (nord), sont concernées par ce
confinement.

A l'origine des récents cas, un membre
du personnel hospitalier qui n'avait pas été
vacciné mais a voyage pendant une dizaine
de jours au Queensland alors qu'il était
contagieux.
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Respiration sifflante, toux, gêne respiratoire, des symptômes bien connus des personnes asthmatiques. Heureusement, des
traitements existent. Le point sur les voies thérapeutiques avec Chantal Raherison-Semjen et Cécile Rochefort-Morel, pneumologues

aux Centres Hospitaliers Universitaires de Bordeaux et de Rennes.

ASTHME
QUEL TRAITEMENT

POUR ÉVITER LES CRISES ?
4,15 millions de personnes

souffrent d'asthme*, soit 6,7% de
la population. Cette maladie in-
flammatoire chronique (elle dure
toute la vie) se déclenche chez des
patients qui ont des prédisposi-
tions génétiques dans un envi-
ronnement défavorable.

Chez les personnes asthma-
tiques, les bronches sont plus
étroites que la moyenne. Certains
facteurs dits « déclenchants » pro-
voquent une crise d'asthme et ré-
trécissent encore davantage ces
bronches. Il peut s'agir par exem-
ple de la fumée de tabac, d'un al-
lergène, de l'inhalation de
produit chimique, de contact avec
des moisissures ou de la pous-
sière, ou d'un exercice physique.
L'air passe alors difficilement : le
patient a des difficultés à inspirer
et surtout expirer l'air, sa respira-
tion est sifflante et s'accompagne
parfois de toux.

Si la maladie ne se guérit pas, il
existe néanmoins deux types de
traitements bien distincts pour
soulager les patients : le traite-
ment de fond, qui vise à réduire la
fréquence et l'intensité des crises
et les traitements de la crise elle-
même.

UN BRONCHODILATATEUR
POUR STOPPER LA CRISE

Une crise d'asthme peut deve-
nir angoissante pour les patients
qui manquent d'air et se sentent
oppressés. Si elle s'aggrave, elle
peut même devenir une urgence.
Heureusement, tous les patients
suivis portent sur eux en perma-
nence un bronchodilatateur. « Ce
petit inhalateur agit rapidement
pour redilater les bronches et
permettre au malade de respirer
normalement », explique le Doc-
teur Cécile Rochefort-Morel,

pneumologue au Centre Hospita-
lier Universitaire(CHU) de
Rennes.

AGIR DANS LA DURÉE POUR
ÉVITER LES CRISES

Pour éviter les crises, deux
types de traitements principaux
sont proposés : les corticoïdes ou
les bronchodilatateurs de longue
durée d'action. «Les corticoïdes
peuvent être pris par voie inhalée
(spray ou poudre sèche) ou par
voie orale pour un asthme sévère
», détaille la pneumologue. La
deuxième stratégie thérapeu-
tique se concentre sur les bron-
chodilatateurs de longue durée
d'action (12 heures, contraire-
ment à ceux utilisés en cas de
crise). Ce qui convient à un pa-
tient ne conviendra pas nécessai-
rement à l'autre, le traitement
doit être adapté : « l'asthme a des
phénotypes (manifestations phy-
siques d'une maladie, ndlr) diffé-
rents, ce qui demande de faire de
la médecine personnalisée », pré-
cise le Professeur Chantal Rahe-
rison-Semjen, pneumologue
responsable de l'unité de pneu-
mologie ambulatoire au CHU de
Bordeaux.

Autre option, la biothérapie,
qui s'adresse aux asthmatiques
allergiques sévères, dont les
crises sont déclenchées par
contact avec un allergène (pollen,
poils d'animaux, moisissures,
poussière...). Elle consiste à injec-
ter au patient un anticorps mono-
clonal qui agit à l'origine de
l'inflammation et de la réaction
allergique.

BIEN CONNAÎTRE SA MALA-
DIE

Les traitements ne sont pas
tous médicamenteux. D'autres

mesures peuvent améliorer la vie
des patients. En premier lieu, il
s'agit de bien connaître leur ma-
ladie pour mieux la gérer grâce à
des ateliers d'éducation théra-
peutique: « les patients appren-
nent ce qu'est la maladie, à quoi
servent les médicaments, à quoi
on reconnaît une crise », liste le
Docteur Rochefort-Morel. L'ob-
jectif ? Eviter les facteurs de
risque et savoir réagir dans les si-
tuations difficiles. Dans la même
logique, la réhabilitation respira-
toire se base sur une évaluation
approfondie de l'état de santé du
malade pour le réentraîner à l'ef-
fort et lui apprendre à gérer sa
respiration.

« Lorsque les crises sont dé-
clenchées par un allergène, il
faut s'efforcer de retirer l'élé-
ment allergisant de l'environne-
ment, par exemple en

supprimant les animaux de la
maison ou en nettoyant suffi-
samment son domicile », sou-
ligne Chantal
Raherison-Semjen. « Les
conseillers médicaux en envi-
ronnement intérieur peuvent
aider à cela en effectuant un
diagnostic du domicile et en pro-
diguant des conseils personnali-
sés », poursuit la spécialiste. Ces
professionnels de la santé et de
l'environnement interviennent
sur prescription du médecin
pour guider les patients. Ils éta-
blissent le bilan du mode de vie
du patient et des facteurs déclen-
chants présents au domicile pour
les supprimer et ainsi améliorer
sa qualité de vie.

DES PISTES DE RECHERCHE
Médicamenteuse ou non, la

prise en charge a beaucoup évo-

lué depuis 20 ans et continue de
faire l'objet de recherches. Des
études tentent d'évaluer l'effica-
cité et les possibles effets secon-
daires de la thermoplastie, « une
technique qui consiste à dimi-
nuer l'épaisseur du muscle qui
entoure les bronches chez des
personnes chez qui il est surdé-
veloppé », explique la pneumo-
logue de Bordeaux. De manière
moins spécifique, les chercheurs
se focalisent sur les traitements
de fond déjà connus pour essayer
de réduire la fréquence d'admi-
nistration (deux fois par jour ac-
tuellement). « Cela améliorerait
l'observance et diminuerait la
lourdeur pour les patients », in-
dique le docteur Rochefort-
Morel. A la clé, un meilleur
contrôle de la maladie, moins de
crise, et donc plus de confort
pour les patients.

Les femmes qui utilisent régulièrement
des bronchodilatateurs pour soulager les
crises d'asthme ont 30 % de chances en
moins de tomber enceinte avant un an de
tentatives. Une étude portant sur plus de
5000 femmes cherchant à tomber en-
ceinte et utilisant un inhalateur pour sou-
lager les symptômes de l'asthme indique
que ces femmes ont moins de chances de
tomber enceinte lors de la première année
de tentatives.

Cette étude, publiée dans la revue Euro-
pean respiratory journal, explique que ce
risque d'infertilité a essentiellement été
rencontré chez les femmes utilisant l'inha-

lateur bleu (celui qui stoppe les crises
d'asthme) et non chez celles qui utilisent
l'inhalateur orange (les bronchodilata-
teurs à longue durée d'action qui prévien-
nent les crises).

Selon les chercheurs de l'Université
d'Adélaïde (Australie) qui ont publié cette
étude, leurs conclusions pourraient ré-
duire le nombre de traitements pour infer-
tilité. "Sachant que les femmes
asthmatiques mettent plus longtemps à
tomber enceinte, les gynécologues-obsté-
triciens attendront plus longtemps aussi
avant de démarrer un traitement d'assis-
tance médicale à la procréation".

Asthme chez
l'enfant : des
antibiotiques

souvent
inutiles

Une nouvelle étude révèle que
les enfants souffrant d'asthme
sont plus susceptibles de rece-
voir des antibiotiques, et ce,
alors qu'ils n'en n'ont en vérité
pas besoin. Cela s'expliquerait
par la confusion entre des
symptômes d'asthme qui se
détériorent et des infections
respiratoires.
Les antibiotiques ce n'est pas
automatique ! Une sur-pres-
cription de ces médicaments,
alors qu'il n'y a pas d'infection
bactérienne, peut être sur le
long terme dangereux à
l'échelle de l'individu, mais
aussi de la population toute
entière. De récentes re-
cherches, présentées au
Congrès international euro-
péen de la Société respiratoire
2017, mettent en évidence les
fréquentes et inutiles prescrip-
tions d'antibiotiques chez des
enfants atteints d'asthme.
L'étude s'est portée sur 1,5 mil-
lion d'enfants du Royaume-
Uni, dont environ 150 000 avec
de l'asthme, et 375 000 autres
des Pays-Bas, dont environ 30
000 avec de l'asthme. Les cher-
cheurs ont comparé les pres-
criptions d'antibiotiques pour
les enfants avec ou sans
asthme puis ont confronté les
situations des deux pays. Pour
les Pays-Bas, 20% des enfants
souffrant d'asthme se voyait
prescrire des antibiotiques
contre seulement 13% pour
ceux sans asthme. Au
Royaume-Uni cela est monté
jusqu'à 38% d'ordonnances an-
tibiotiques pour les enfants
asthmatiques contre 25% chez
les enfants non-asthmatiques.
Il faut savoir que les Pays-Bas
possèdent la plus faible
consommation d'antibiotiques
dans le monde. La situation
dans d'autres pays, où l'utilisa-
tion d'antibiotiques est beau-
coup plus élevée, comme
l'Italie, l'Espagne, le Portugal
et la Grèce, pourrait être en vé-
rité bien pire.

DES MAUVAIS DIAGNOSTICS
Ces résultats peuvent indiquer,
selon les chercheurs, que les
symptômes aggravés de
l'asthme sont confondus avec
une infection des voies respira-
toires ou bien que l'administra-
tion d'antibiotiques sert de
mesure préventive. Or la dé-
gradation des symptômes de
l'asthme est rarement associée
à une infection bactérienne. "Il
peut être difficile pour un mé-
decin généraliste de différen-
cier une détérioration des
symptômes de l'asthme et une
infection respiratoire bacté-
rienne. » explique le Dr Esmé
Baan qui présente l'étude. De
plus, l'utilisation excessive
d'antibiotiques entraîne une
augmentation des infections
résistantes aux médicaments
chez l'enfant, qui seront plus
difficiles à traiter dans le futur.

L'ASTHME ALLERGIQUE,
QU'EST-CE QUE C'EST ?

ALLERGIES CHEZ L'ENFANT :
LE DIAGNOSTIC SE FAIT TROP TARD

Une allergie est une réaction
excessive du système immunitaire
face à un composant normalement
inoffensif de l'environnement, ap-
pelé « allergène ». L'asthme est une
maladie inflammatoire chronique
des bronches qui entraîne des
crises et des difficultés à respirer.
Lorsque ces crises sont déclen-
chées par un allergène, il s'agit
d'asthme allergique.

Les patients asthmatiques ont
les bronches beaucoup plus sensi-
bles et réactives que la moyenne :
elles sont plus serrées et plus
étroites que chez les personnes
saines, ce qui empêche l'air de pas-
ser correctement. A la clé, difficul-
tés respiratoires, sifflement à
l'expiration et toux chronique. Les
crises surviennent lorsque les per-
sonnes asthmatiques sont expo-
sées à des facteurs déclenchants,
qui rétrécissent encore les parois
des bronches. « Dans le cas de
l'asthme allergique, ces facteurs
sont avant tout des allergènes : pol-
lens, acariens, moisissures, poils
d'animaux ou même allergies ali-
mentaires », explique le profes-
seur Jocelyne Just, chef de service
d'allergologie pédiatrique à l'hôpi-
tal Trousseau à Paris. « La pollu-
tion ou l'effort peuvent aussi être
en cause, comme dans l'asthme
simple, mais ici, c'est le facteur al-
lergique qui domine », poursuit le
professeur Just.

L'ASTHME ALLERGIQUE,
TRÈS LIÉ À L'ENVIRONNEMENT

L'asthme allergique débute gé-
néralement tôt dans l'enfance :
avant cinq ans dans 9 cas sur 10.
Mais il peut aussi apparaître bien
plus tard chez les adultes. Ses
causes sont doubles : un terrain
génétique favorable et un environ-
nement défavorable, comme l'ex-
position à des polluants.

C'est la conjonction des deux
qui mène à la maladie, qui se plaît
particulièrement à notre époque.
Les changements environnemen-
taux favorisent en effet l'apparition
des crises asthmatiques aller-
giques. La pollution atmosphé-
rique, en premier lieu, met à rude
épreuve les bronches des malades
en réduisant le seuil allergique
(seuil à partir duquel une crise se
déclenche). Les changements cli-
matiques rendent aussi le pollen
plus allergisant. S'il était déjà une
cause de crises, celles qu'il dé-
clenche sont maintenant plus
fortes.

L'asthme allergique est égale-

ment plus fréquent à cause des mi-
crobes : « nous sommes entourés
de bactéries qui sont le plus sou-
vent bénéfiques pour nous, elles
éduquent notre système immuni-
taire. Mais l'environnement
change et la flore bactérienne évo-
lue : les microbes déclenchent plus
d'allergies qu'avant », détaille l'al-
lergologue.

EVITER LES ALLERGÈNES ET
TRAITER

Que faire dans ces conditions
pour conserver une bonne qua-
lité de vie ? D'abord, éviter au
maximum l'allergène. Eviction
des animaux à la maison, net-

toyage intensif contre les aca-
riens, vie à la campagne... Mais il
n'est pas toujours facile de ne pas
entrer en contact avec des élé-
ments de l'environnement pré-
sents partout. « Si l'allergie est
prise précocement, il est possible
de désensibiliser les malades,
pour les pollens par exemple »,
rassure Jocelyne Just. Le traite-
ment se fait par exposition pro-
gressive pour habituer le corps à
ne plus réagir aussi fortement à
l'allergène. Malgré tout, un traite-
ment médicamenteux reste sou-
vent nécessaire. En cas de crise,
notamment : les patients gardent
sur eux un spray de bronchodila-
tateurs qui vont élargir leurs
bronches et permettre à nouveau
le passage de l'air. En cas
d'asthme persistant, les corti-
coïdes inhalés (spray ou poudre
sèche) et les bronchodilatateurs
de longue durée d'action sont une
aide précieuse. « Pour les cas les
plus sévères, les médecins peu-
vent proposer une biothérapie »
ajoute la spécialiste. Ils injectent
au patient un anticorps monoclo-
nal, qui agit sur l'inflammation et
la réaction allergique.

Au-delà des traitements, bien
connaître sa maladie permet d'en
réduire les inconvénients. C'est le
but de l'éducation thérapeutique.
Lors de séances en groupe ou in-
dividuelles, la personne asthma-
tique allergique apprend à quoi
servent les médicaments, com-
ment éviter les crises, et com-
ment réagir si elles s'aggravent.
Peu importe la prise en charge
proposée, « l'important est d'agir
rapidement quand l'asthme aller-
gique se déclenche car les
bronches deviennent anormales
au bout d'un moment et ne peu-
vent plus revenir à leur état initial
», conclut Jocelyne Just.

Un sondage Ifop est paru à l'occa-
sion de la 12ème Journée Française de
l'Allergie. Il met en évidence le fait
que les risques de l'allergie chez l'en-
fant sont nettement sous-estimés.

Ce mardi 20 mars se déroule la
12ème Journée Française de l'Aller-
gie. À cette occasion, l'association
Asthme & Allergies diffuse les résul-
tats d'un sondage Ifop réalisé en ligne
auprès de 1 002 personnes majeures.
Il révèle la prise en charge tardive des
allergies chez l'enfant et une sous-es-
timation des risques qu'ils peuvent
encourir.

Le nombre de personnes aller-
giques a doublé ces 20 dernières an-
nées et l'OMS estime que 50 % de la
population mondiale sera affectée
par au moins une maladie allergique
d'ici 2050. Mais c'est aujourd'hui aux
enfants qu'il faut faire le plus atten-

tion. « Chez l'enfant, les allergies sont
aujourd'hui plus graves et plus fré-
quentes », explique Jocelyne Just,
pneumologue-allergologue pédia-
trique et chef de service à l'hôpital
Trousseau, sur asthme-allergies.org.

En effet, ils subissent à la fois les
facteurs génétiques et les facteurs en-
vironnementaux. Génétique, car avec
un parent allergique, l'enfant a entre
30 et 50% de risque de développer lui-
même une allergie et ce chiffre
monte jusqu'à 80% lorsque les deux
parents sont concernés. 

Environnementale, car la pollu-
tion favorise considérablement le
risque d'asthme et d'eczéma, par
exemple. Le sondage montre que ces
facteurs sont largement sous-estimés
par les parents.

Autre problème majeur, le diag-
nostic beaucoup trop tardif. Il

s'écoule en moyenne 7 ans entre l'ap-
parition des premiers symptômes de
l'allergie et la première consultation
chez un allergologue. Ce laps de
temps peut faire dégénérer l'allergie.
L'association site notamment l'exem-
ple des rhinites allergiques bénignes

qui mute en asthme au fil du temps.
Elle rappelle alors que le dépistage
peut se faire à tout âge, et même chez
le nourrisson. Asthme & Allergies
appelle donc à la prise de conscience
pour mieux diagnostiquer et mieux
traiter les enfants atteints d'allergies.

L'asthme allergique correspond à une crise d'asthme déclenchée par un élément allergène. Est-ce
très différent de l'asthme simple, comment peut-on le traiter ? Le point avec le Professeur Jocelyne

Just, chef de service d'allergologie pédiatrique à l'hôpital Trousseau à Paris.

LES BRONCHODILATATEURS RÉDUIRAIENT LA FERTILITÉ
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Respiration sifflante, toux, gêne respiratoire, des symptômes bien connus des personnes asthmatiques. Heureusement, des
traitements existent. Le point sur les voies thérapeutiques avec Chantal Raherison-Semjen et Cécile Rochefort-Morel, pneumologues

aux Centres Hospitaliers Universitaires de Bordeaux et de Rennes.

ASTHME
QUEL TRAITEMENT

POUR ÉVITER LES CRISES ?
4,15 millions de personnes

souffrent d'asthme*, soit 6,7% de
la population. Cette maladie in-
flammatoire chronique (elle dure
toute la vie) se déclenche chez des
patients qui ont des prédisposi-
tions génétiques dans un envi-
ronnement défavorable.

Chez les personnes asthma-
tiques, les bronches sont plus
étroites que la moyenne. Certains
facteurs dits « déclenchants » pro-
voquent une crise d'asthme et ré-
trécissent encore davantage ces
bronches. Il peut s'agir par exem-
ple de la fumée de tabac, d'un al-
lergène, de l'inhalation de
produit chimique, de contact avec
des moisissures ou de la pous-
sière, ou d'un exercice physique.
L'air passe alors difficilement : le
patient a des difficultés à inspirer
et surtout expirer l'air, sa respira-
tion est sifflante et s'accompagne
parfois de toux.

Si la maladie ne se guérit pas, il
existe néanmoins deux types de
traitements bien distincts pour
soulager les patients : le traite-
ment de fond, qui vise à réduire la
fréquence et l'intensité des crises
et les traitements de la crise elle-
même.

UN BRONCHODILATATEUR
POUR STOPPER LA CRISE

Une crise d'asthme peut deve-
nir angoissante pour les patients
qui manquent d'air et se sentent
oppressés. Si elle s'aggrave, elle
peut même devenir une urgence.
Heureusement, tous les patients
suivis portent sur eux en perma-
nence un bronchodilatateur. « Ce
petit inhalateur agit rapidement
pour redilater les bronches et
permettre au malade de respirer
normalement », explique le Doc-
teur Cécile Rochefort-Morel,

pneumologue au Centre Hospita-
lier Universitaire(CHU) de
Rennes.

AGIR DANS LA DURÉE POUR
ÉVITER LES CRISES

Pour éviter les crises, deux
types de traitements principaux
sont proposés : les corticoïdes ou
les bronchodilatateurs de longue
durée d'action. «Les corticoïdes
peuvent être pris par voie inhalée
(spray ou poudre sèche) ou par
voie orale pour un asthme sévère
», détaille la pneumologue. La
deuxième stratégie thérapeu-
tique se concentre sur les bron-
chodilatateurs de longue durée
d'action (12 heures, contraire-
ment à ceux utilisés en cas de
crise). Ce qui convient à un pa-
tient ne conviendra pas nécessai-
rement à l'autre, le traitement
doit être adapté : « l'asthme a des
phénotypes (manifestations phy-
siques d'une maladie, ndlr) diffé-
rents, ce qui demande de faire de
la médecine personnalisée », pré-
cise le Professeur Chantal Rahe-
rison-Semjen, pneumologue
responsable de l'unité de pneu-
mologie ambulatoire au CHU de
Bordeaux.

Autre option, la biothérapie,
qui s'adresse aux asthmatiques
allergiques sévères, dont les
crises sont déclenchées par
contact avec un allergène (pollen,
poils d'animaux, moisissures,
poussière...). Elle consiste à injec-
ter au patient un anticorps mono-
clonal qui agit à l'origine de
l'inflammation et de la réaction
allergique.

BIEN CONNAÎTRE SA MALA-
DIE

Les traitements ne sont pas
tous médicamenteux. D'autres

mesures peuvent améliorer la vie
des patients. En premier lieu, il
s'agit de bien connaître leur ma-
ladie pour mieux la gérer grâce à
des ateliers d'éducation théra-
peutique: « les patients appren-
nent ce qu'est la maladie, à quoi
servent les médicaments, à quoi
on reconnaît une crise », liste le
Docteur Rochefort-Morel. L'ob-
jectif ? Eviter les facteurs de
risque et savoir réagir dans les si-
tuations difficiles. Dans la même
logique, la réhabilitation respira-
toire se base sur une évaluation
approfondie de l'état de santé du
malade pour le réentraîner à l'ef-
fort et lui apprendre à gérer sa
respiration.

« Lorsque les crises sont dé-
clenchées par un allergène, il
faut s'efforcer de retirer l'élé-
ment allergisant de l'environne-
ment, par exemple en

supprimant les animaux de la
maison ou en nettoyant suffi-
samment son domicile », sou-
ligne Chantal
Raherison-Semjen. « Les
conseillers médicaux en envi-
ronnement intérieur peuvent
aider à cela en effectuant un
diagnostic du domicile et en pro-
diguant des conseils personnali-
sés », poursuit la spécialiste. Ces
professionnels de la santé et de
l'environnement interviennent
sur prescription du médecin
pour guider les patients. Ils éta-
blissent le bilan du mode de vie
du patient et des facteurs déclen-
chants présents au domicile pour
les supprimer et ainsi améliorer
sa qualité de vie.

DES PISTES DE RECHERCHE
Médicamenteuse ou non, la

prise en charge a beaucoup évo-

lué depuis 20 ans et continue de
faire l'objet de recherches. Des
études tentent d'évaluer l'effica-
cité et les possibles effets secon-
daires de la thermoplastie, « une
technique qui consiste à dimi-
nuer l'épaisseur du muscle qui
entoure les bronches chez des
personnes chez qui il est surdé-
veloppé », explique la pneumo-
logue de Bordeaux. De manière
moins spécifique, les chercheurs
se focalisent sur les traitements
de fond déjà connus pour essayer
de réduire la fréquence d'admi-
nistration (deux fois par jour ac-
tuellement). « Cela améliorerait
l'observance et diminuerait la
lourdeur pour les patients », in-
dique le docteur Rochefort-
Morel. A la clé, un meilleur
contrôle de la maladie, moins de
crise, et donc plus de confort
pour les patients.

Les femmes qui utilisent régulièrement
des bronchodilatateurs pour soulager les
crises d'asthme ont 30 % de chances en
moins de tomber enceinte avant un an de
tentatives. Une étude portant sur plus de
5000 femmes cherchant à tomber en-
ceinte et utilisant un inhalateur pour sou-
lager les symptômes de l'asthme indique
que ces femmes ont moins de chances de
tomber enceinte lors de la première année
de tentatives.

Cette étude, publiée dans la revue Euro-
pean respiratory journal, explique que ce
risque d'infertilité a essentiellement été
rencontré chez les femmes utilisant l'inha-

lateur bleu (celui qui stoppe les crises
d'asthme) et non chez celles qui utilisent
l'inhalateur orange (les bronchodilata-
teurs à longue durée d'action qui prévien-
nent les crises).

Selon les chercheurs de l'Université
d'Adélaïde (Australie) qui ont publié cette
étude, leurs conclusions pourraient ré-
duire le nombre de traitements pour infer-
tilité. "Sachant que les femmes
asthmatiques mettent plus longtemps à
tomber enceinte, les gynécologues-obsté-
triciens attendront plus longtemps aussi
avant de démarrer un traitement d'assis-
tance médicale à la procréation".

Asthme chez
l'enfant : des
antibiotiques

souvent
inutiles

Une nouvelle étude révèle que
les enfants souffrant d'asthme
sont plus susceptibles de rece-
voir des antibiotiques, et ce,
alors qu'ils n'en n'ont en vérité
pas besoin. Cela s'expliquerait
par la confusion entre des
symptômes d'asthme qui se
détériorent et des infections
respiratoires.
Les antibiotiques ce n'est pas
automatique ! Une sur-pres-
cription de ces médicaments,
alors qu'il n'y a pas d'infection
bactérienne, peut être sur le
long terme dangereux à
l'échelle de l'individu, mais
aussi de la population toute
entière. De récentes re-
cherches, présentées au
Congrès international euro-
péen de la Société respiratoire
2017, mettent en évidence les
fréquentes et inutiles prescrip-
tions d'antibiotiques chez des
enfants atteints d'asthme.
L'étude s'est portée sur 1,5 mil-
lion d'enfants du Royaume-
Uni, dont environ 150 000 avec
de l'asthme, et 375 000 autres
des Pays-Bas, dont environ 30
000 avec de l'asthme. Les cher-
cheurs ont comparé les pres-
criptions d'antibiotiques pour
les enfants avec ou sans
asthme puis ont confronté les
situations des deux pays. Pour
les Pays-Bas, 20% des enfants
souffrant d'asthme se voyait
prescrire des antibiotiques
contre seulement 13% pour
ceux sans asthme. Au
Royaume-Uni cela est monté
jusqu'à 38% d'ordonnances an-
tibiotiques pour les enfants
asthmatiques contre 25% chez
les enfants non-asthmatiques.
Il faut savoir que les Pays-Bas
possèdent la plus faible
consommation d'antibiotiques
dans le monde. La situation
dans d'autres pays, où l'utilisa-
tion d'antibiotiques est beau-
coup plus élevée, comme
l'Italie, l'Espagne, le Portugal
et la Grèce, pourrait être en vé-
rité bien pire.

DES MAUVAIS DIAGNOSTICS
Ces résultats peuvent indiquer,
selon les chercheurs, que les
symptômes aggravés de
l'asthme sont confondus avec
une infection des voies respira-
toires ou bien que l'administra-
tion d'antibiotiques sert de
mesure préventive. Or la dé-
gradation des symptômes de
l'asthme est rarement associée
à une infection bactérienne. "Il
peut être difficile pour un mé-
decin généraliste de différen-
cier une détérioration des
symptômes de l'asthme et une
infection respiratoire bacté-
rienne. » explique le Dr Esmé
Baan qui présente l'étude. De
plus, l'utilisation excessive
d'antibiotiques entraîne une
augmentation des infections
résistantes aux médicaments
chez l'enfant, qui seront plus
difficiles à traiter dans le futur.

L'ASTHME ALLERGIQUE,
QU'EST-CE QUE C'EST ?

ALLERGIES CHEZ L'ENFANT :
LE DIAGNOSTIC SE FAIT TROP TARD

Une allergie est une réaction
excessive du système immunitaire
face à un composant normalement
inoffensif de l'environnement, ap-
pelé « allergène ». L'asthme est une
maladie inflammatoire chronique
des bronches qui entraîne des
crises et des difficultés à respirer.
Lorsque ces crises sont déclen-
chées par un allergène, il s'agit
d'asthme allergique.

Les patients asthmatiques ont
les bronches beaucoup plus sensi-
bles et réactives que la moyenne :
elles sont plus serrées et plus
étroites que chez les personnes
saines, ce qui empêche l'air de pas-
ser correctement. A la clé, difficul-
tés respiratoires, sifflement à
l'expiration et toux chronique. Les
crises surviennent lorsque les per-
sonnes asthmatiques sont expo-
sées à des facteurs déclenchants,
qui rétrécissent encore les parois
des bronches. « Dans le cas de
l'asthme allergique, ces facteurs
sont avant tout des allergènes : pol-
lens, acariens, moisissures, poils
d'animaux ou même allergies ali-
mentaires », explique le profes-
seur Jocelyne Just, chef de service
d'allergologie pédiatrique à l'hôpi-
tal Trousseau à Paris. « La pollu-
tion ou l'effort peuvent aussi être
en cause, comme dans l'asthme
simple, mais ici, c'est le facteur al-
lergique qui domine », poursuit le
professeur Just.

L'ASTHME ALLERGIQUE,
TRÈS LIÉ À L'ENVIRONNEMENT

L'asthme allergique débute gé-
néralement tôt dans l'enfance :
avant cinq ans dans 9 cas sur 10.
Mais il peut aussi apparaître bien
plus tard chez les adultes. Ses
causes sont doubles : un terrain
génétique favorable et un environ-
nement défavorable, comme l'ex-
position à des polluants.

C'est la conjonction des deux
qui mène à la maladie, qui se plaît
particulièrement à notre époque.
Les changements environnemen-
taux favorisent en effet l'apparition
des crises asthmatiques aller-
giques. La pollution atmosphé-
rique, en premier lieu, met à rude
épreuve les bronches des malades
en réduisant le seuil allergique
(seuil à partir duquel une crise se
déclenche). Les changements cli-
matiques rendent aussi le pollen
plus allergisant. S'il était déjà une
cause de crises, celles qu'il dé-
clenche sont maintenant plus
fortes.

L'asthme allergique est égale-

ment plus fréquent à cause des mi-
crobes : « nous sommes entourés
de bactéries qui sont le plus sou-
vent bénéfiques pour nous, elles
éduquent notre système immuni-
taire. Mais l'environnement
change et la flore bactérienne évo-
lue : les microbes déclenchent plus
d'allergies qu'avant », détaille l'al-
lergologue.

EVITER LES ALLERGÈNES ET
TRAITER

Que faire dans ces conditions
pour conserver une bonne qua-
lité de vie ? D'abord, éviter au
maximum l'allergène. Eviction
des animaux à la maison, net-

toyage intensif contre les aca-
riens, vie à la campagne... Mais il
n'est pas toujours facile de ne pas
entrer en contact avec des élé-
ments de l'environnement pré-
sents partout. « Si l'allergie est
prise précocement, il est possible
de désensibiliser les malades,
pour les pollens par exemple »,
rassure Jocelyne Just. Le traite-
ment se fait par exposition pro-
gressive pour habituer le corps à
ne plus réagir aussi fortement à
l'allergène. Malgré tout, un traite-
ment médicamenteux reste sou-
vent nécessaire. En cas de crise,
notamment : les patients gardent
sur eux un spray de bronchodila-
tateurs qui vont élargir leurs
bronches et permettre à nouveau
le passage de l'air. En cas
d'asthme persistant, les corti-
coïdes inhalés (spray ou poudre
sèche) et les bronchodilatateurs
de longue durée d'action sont une
aide précieuse. « Pour les cas les
plus sévères, les médecins peu-
vent proposer une biothérapie »
ajoute la spécialiste. Ils injectent
au patient un anticorps monoclo-
nal, qui agit sur l'inflammation et
la réaction allergique.

Au-delà des traitements, bien
connaître sa maladie permet d'en
réduire les inconvénients. C'est le
but de l'éducation thérapeutique.
Lors de séances en groupe ou in-
dividuelles, la personne asthma-
tique allergique apprend à quoi
servent les médicaments, com-
ment éviter les crises, et com-
ment réagir si elles s'aggravent.
Peu importe la prise en charge
proposée, « l'important est d'agir
rapidement quand l'asthme aller-
gique se déclenche car les
bronches deviennent anormales
au bout d'un moment et ne peu-
vent plus revenir à leur état initial
», conclut Jocelyne Just.

Un sondage Ifop est paru à l'occa-
sion de la 12ème Journée Française de
l'Allergie. Il met en évidence le fait
que les risques de l'allergie chez l'en-
fant sont nettement sous-estimés.

Ce mardi 20 mars se déroule la
12ème Journée Française de l'Aller-
gie. À cette occasion, l'association
Asthme & Allergies diffuse les résul-
tats d'un sondage Ifop réalisé en ligne
auprès de 1 002 personnes majeures.
Il révèle la prise en charge tardive des
allergies chez l'enfant et une sous-es-
timation des risques qu'ils peuvent
encourir.

Le nombre de personnes aller-
giques a doublé ces 20 dernières an-
nées et l'OMS estime que 50 % de la
population mondiale sera affectée
par au moins une maladie allergique
d'ici 2050. Mais c'est aujourd'hui aux
enfants qu'il faut faire le plus atten-

tion. « Chez l'enfant, les allergies sont
aujourd'hui plus graves et plus fré-
quentes », explique Jocelyne Just,
pneumologue-allergologue pédia-
trique et chef de service à l'hôpital
Trousseau, sur asthme-allergies.org.

En effet, ils subissent à la fois les
facteurs génétiques et les facteurs en-
vironnementaux. Génétique, car avec
un parent allergique, l'enfant a entre
30 et 50% de risque de développer lui-
même une allergie et ce chiffre
monte jusqu'à 80% lorsque les deux
parents sont concernés. 

Environnementale, car la pollu-
tion favorise considérablement le
risque d'asthme et d'eczéma, par
exemple. Le sondage montre que ces
facteurs sont largement sous-estimés
par les parents.

Autre problème majeur, le diag-
nostic beaucoup trop tardif. Il

s'écoule en moyenne 7 ans entre l'ap-
parition des premiers symptômes de
l'allergie et la première consultation
chez un allergologue. Ce laps de
temps peut faire dégénérer l'allergie.
L'association site notamment l'exem-
ple des rhinites allergiques bénignes

qui mute en asthme au fil du temps.
Elle rappelle alors que le dépistage
peut se faire à tout âge, et même chez
le nourrisson. Asthme & Allergies
appelle donc à la prise de conscience
pour mieux diagnostiquer et mieux
traiter les enfants atteints d'allergies.

L'asthme allergique correspond à une crise d'asthme déclenchée par un élément allergène. Est-ce
très différent de l'asthme simple, comment peut-on le traiter ? Le point avec le Professeur Jocelyne

Just, chef de service d'allergologie pédiatrique à l'hôpital Trousseau à Paris.

LES BRONCHODILATATEURS RÉDUIRAIENT LA FERTILITÉ
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Le ministre égyptien des Affaires étran-
gères, Sameh Shoukry, a exprimé lundi
sa préoccupation concernant la recrudes-
cence d'activités du groupe terroriste au-
toproclamé Etat islamique (EI, Daech)
dans certains pays d'Afrique, selon un
communiqué du ministère égyptien des
Affaires étrangères. 

"L'Egypte est désireuse d'améliorer sa
coopération avec les pays africains dans
le domaine de la lutte contre le terrorisme",
a déclaré M. Shoukry lors de la Conférence

ministérielle de la coalition mondiale pour
vaincre l'EI organisée à Rome et réunissant
des délégués de plus de 80 pays. 

"L'EI représente une menace réelle mal-
gré les succès remportés dans l'éradication
de ses cellules dans de nombreuses régions
d'Irak et de Syrie", a déclaré le ministre
égyptien des Affaires étrangères, observant
qu'il était important de renforcer les efforts
mondiaux pour limiter la menace de ce
groupe extrémiste. 

"L'Egypte soutient pleinement les ob-

jectifs de la coalition mondiale de parvenir
à la stabilité et à la reconstruction de la
Syrie et de l'Irak et d'éradiquer tous les
groupes terroris tes qui adoptent l'idéologie
de l'EI", a-t-il ajouté. 

Créée en 2014 avec plus de 80 pays et
menée par les Etats-Unis, la coalition in-
ternationale de lutte contre l’organisation
terroriste Daech est toujours active, prin-
cipalement en Irak et en Syrie, mais la
pandémie a conduit plusieurs de ses mem-
bres à restreindre leurs activités. 

TERRORISME 
Le ministre égyptien des AE se dit préoccupé 
par la recrudescence d'activité de l'EI en Afrique

"Le peuple libyen vous suit
et ne veut pas que vous le dé-
ceviez. Soyez à la hauteur de sa
confiance et faites en sorte que
la phase transitoire prenne fin
à la date prévue et que les élec-
tions générales auront lieu à la
date convenue", a souligné M.
Kubis dans son allocution à
l'ouverture des travaux de la
réunion. 

"La date du 1 er juillet s'ap-
proche à grands pas sans que
des résultats concrets n'aient
été atteints. Il faut de l'entente
et de la coopération parmi les
membres du FDPL pour dépas-
ser les différends et mettre en
place des mécanismes à même
de susciter un consensus quant
à la tenue des élections géné-
rales", a ajouté M.Kubis. 

La réunion de Genève devant
s'étaler sur trois jours, soit
jusqu'au 1 er juillet devrait per-
mettre à terme "d'élaborer des
propositions pour faciliter da-
vantage la tenue des élections
générales prévues le 24 décem-
bre prochain", a souligné la

Mission d'appui des Nations-
unies en Libye(Manul) dans un
communiqué publié avant le
début des travaux. La tenue des
élections générales en Libye à
la date prévue, le 24 décembre
de l'année en cours, est l'un
des points ayant suscité un
consensus auprès des partici-
pants à la deuxième Conférence
internationale sur la Libye, Bet-
lin 2 tenue le 23 du mois en
cours à Berlin en Allemagne. 

"Les élections présidentielles
et parlementaires nationales
prévues le 24 décembre 2021
doivent avoir lieu comme
convenu dans la feuille de route
adoptée par le Forum de dia-
logue politique libyen (LPDF)
à Tunis en novembre 2020, et
leurs résultats doivent être ac-
ceptés par tous", a indiqué le
document final sanctionnant
les travaux de la Conférence. 

La Haute commission élec-
torale libyenne (HNEC) censée
s'occuper des préparatifs des
prochaines élections, s'est en-
gagé, samedi, à "ne ménager

aucun effort pour le succès des
prochaines élections générales
"Les cadres de la HNEC ne mé-
nageront aucun effort pour le
succès des élections générales

prochaines qui constitue un
évènement national majeur",
a indiqué le Bureau d'informa-
tion de la HNEC dans un com-
muniqué. 

BURKINA FASO 
Deux suspects arrêtés dans le cadre 
de l'enquête sur l'attaque de Solhan 

L'envoyé spécial du SG de l'ONU en Libye, Jan Kubis, a appelé, lundi, les membres du Forum de
dialogue politique libyen(FDPL) réunis à Genève en Suisse dans le cadre d'une nouvelle réunion, "à
dépasser les différends et à se mettre d'accord sur le maximum possible de questions". 

ELECTIONS EN LIBYE 
Jan Kubis appelle les membres 
du FDPL "à dépasser les différends"

Deux individus ont été ar-
rêtés et placés sous mandat de
dépôt suite à l'attaque qui a fait
officiellement 132 morts dans
la nuit du 4 au 5 juin dans le
village de Solhan dans le Sahel
burkinabè, a annoncé lundi
soir dans un communiqué le
procureur du Burkina Faso,
Emile Zerbo. 

Selon le communiqué, l'en-
quête ouverte le lendemain de
l'attaque par le parquet anti-
terroriste a débouché sur
l'identification le 25 juin de
deux hommes, à savoir Mano
Tidjani alias Ali et Woba Di-
kouré. Le parquet a requis l'ou-
verture d'une information ju-
diciaire contre ces deux indi-
vidus, âgés chacun de 28 ans,
des chefs d'association de mal-
faiteurs, assassinats, tentatives
d'assassinats, vols, détention
illégale d'armes à feu et de mi-
nutions et dégradation volon-
taire de biens mobiliers et im-
mobiliers, des infractions
toutes en lien avec le terro-
risme. 

Ils sont membres du groupe
"Mouhadine" signifiant, selon

eux, "les gens solidaires" affiliés
à Al-Qaïda, a indiqué le pro-
cureur, précisant que Mano Ti-
jani est le chef d'une base ter-
roriste située dans une forêt
de Boundoré, tandis que Woba
Dikouré semb le être un simple
combattant. 

Il ressort de la suite de l'en-
quête que Solhan, après avoir
déjà connu deux attaques ter-
roristes, devait être la cible d'un
troisième attentat prévu en juin
2020. 

Ce dernier n'a cependant
pas été exécuté en raison d'un
orage ayant empêché le passage
à l'acte des terroristes. 

Quant à l'attaque perpétrée
le 5 juin dernier, l'enquête a
démontré qu'elle avait été dé-
cidée le 21 mai pour être exé-
cutée le 7 juin dans l'objectif
de piller des biens. Le pillage
est en effet la principale source
de financement du groupe au-
quel appartiennent les deux
personnes mises en examen.
Il ressort également des inves-
tigations que le groupe est di-
visé en plusieurs cellules basées
sur le territoire du Burkina

Faso, avec des incursions sur
les territoires nigérien et bé-
ninois. L'enquête a aussi per-
mis de l'identifier comme celui
ayant perpétré l'attaque dite de
Boungou le 6 novembre 2019
sur l'axe Ouragou-Boungou à
l'est du Burkina Faso contre

un convoi minier ayant fait au
moins 38 morts. "L'instruction
judiciaire aura pour mission
de poursuivre les investigations
afin d'identifier et interpeller
les autres auteurs et complices
de cette attaque terroriste", a
assuré le procureur. 

AFRIQUE DU SUD 
L'ex-président
Jacob Zuma
condamné à
15 mois de
prison

La Cour constitutionnelle sud-
africaine a condamné, mardi, l'an-
cien président Jacob Zuma à 15
mois de prison pour outrage à la
justice après son refus de com-
paraître devant une commission
anti-corruption, lui ordonnant
de se rendre dans "les 5 jours". 

Saisie par une commission
anti-corruption, la plus haute ju-
ridiction a rendu ce verdict à " la
majorité des ses membres", a pré-
cisé la juge Sisi Khampepe. 

"La Cour constitutionnelle n'a
pas d'autre choix que de conclure
que M.Zuma est coupable d'ou-
trage à la justice", a déclaré la ma-
gistrate avant l'énoncé de la sen-
tence. 

"Ce genre de réticence et de
défi est illégal et sera puni", a dé-
claré Mme Khampepe. "Je n'ai pas
d'autre choix que d'emprisonner
M. Zuma, dans l'espoir que cela
envoie un message sans équi-
voque ( ...) l'Etat de droit et l'ad-
ministration de la justice préva-
lent". 

Depuis la création en 2018 de
la commission chargée d'enquêter
sur la corruption généralisée pen-
dant ses neuf années au pouvoir,
M. Zuma, a évité d'avoir à s'expli-
quer, empilant les recours ou fai-
sant valoir son droit au silence. 

Après une énième convocation
à laquelle i l ne s'est présenté fin
février, la commission a réclamé
une condamnation à deux ans de
prison contre l'ancien chef d'Etat. 

Jacob Zuma, 79 ans, n'a témoi-
gné qu'une seule fois devant la
commission anti-corruption, en
juillet 2019. Il avait rapidement
claqué la porte, refusant d'être
traité comme un "accusé". 

CENTRAFRIQUE 
Moscou
dément toutes
exactions en
Centrafrique
(porte-parole) 

La Russie a fermement rejeté
lundi les allégations selon les-
quelles des instructeurs militaires
russes présents en République
centrafricaine (RCA) seraient im-
pliqués dans des violations de
droits humains. 

Le porte-parole du Kremlin
Dmitry Peskov a affirmé que "les
conseillers militaires russes ne
pouvaient pas prendre part et
n'ont pas pris part aux meurtres
ou aux pillages". 

Il a soutenu que "c'est encore
un autre mensonge", rapporte le
site Africanews. Mercredi dernier,
l'émissaire de l'ONU en Centra-
frique, Mankeur Ndiaye, a vive-
ment dénoncé le comportement
des forces nationales centrafri-
caines et de leurs alliés russes,
présumés responsables de mul-
tiples violations des droits hu-
mains et qui entravent gravement,
selon lui, les opérations des
Casques bleus de la Minusca.

APS

OUGANDA 
Le FMI approuve 
une aide de 1 milliard 
de dollars 

Le conseil d'administration du Fonds monétaire international
a approuvé lundi un programme d'aide triennal d'un milliard
de dollars pour venir en aide à l'Ouganda. Cette approbation
s'accompagne d'un décaissement immédiat de 258 millions de
dollars pour fournir un soutien budgétaire au gouvernement, a
indiqué l'institution dans un communiqué. 

L'aide d'un milliard est accordée au titre de la facilité élargie
de crédit (FEC). L'accord de principe avait été annoncé le 1er
juin dernier. "L'économie ougandaise a été durement touchée
par la crise du Covid-19", a commenté l'institution lundi. "Les
gains des dix dernières années en matière de réduction de la
pauvreté ont été annulés, les soldes budgétaires se sont détériorés
et les pressions sur les tampons extérieurs se sont intensifiées",
a-t-il détaillé. En mai 2020, le FMI avait approuvé une aide
d'urgence de 491,5 millions de dollars en faveur de l'Ouganda. 
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ITALIE 
Le gouvernement
prolonge le gel des
licenciements

Le gouvernement italien a décidé lundi en
comité restreint de prolonger jusqu'à fin octobre
le gel des licenciements pour des secteurs très
fragilisés par la pandémie de coronavirus, comme
les industries du textile, de la mode et de la
chaussure, a-t-on indiqué de source gouverne-
mentale. 

Cette prolongation "sélective" est le fruit d'un
consensus trouvé au sein de la coalition hétéro-
clite dirigée par Mario Draghi, très divisée sur
la question, et vise à calmer les inquiétudes des
syndicats qui s'attendent à une "bombe sociale"
avec la fin du gel. Pour les grandes entreprises,
surtout dans l'industrie manufacturière et la
construction, l'interdiction des licenciements
prendra fin comme prévu le 30 juin. 

Pour les petites et moyennes entreprises, no-
tamment dans les services, la levée de l'inter-
diction interviendra fin octobre. 

Ce blocage des licenciements, une mesure
unique en Europe instaurée par l'Italie dès l'écla-
tement de la pandémie en février 2020, a permis
de sauver 440.000 postes l'an dernier, selon la
Banque d'Italie. 

POLOGNE 
La CEDH condamne
de nouveau la
Pologne après ses
réformes judiciaires

La Cour européenne des droits de l'homme
(CEDH) a condamné mardi la Pologne après la
révocation de deux juges sans motif et sans re-
cours possible, épinglant au passage une réforme
de 2017, qui met en jeu "la confiance dans le
pouvoir judiciaire". 

Les deux juges, vice-présidents du tribunal
de Kielce, dans le sud-est du pays, avaient été
révoqués de leurs fonctions en janvier 2018 par
le ministre de la Justice polonais, Zbigniew Zio-
bro, membre du parti "Pologne solidaire", allié
du parti Droit et Justice (PiS) dont est issu le
Premier ministre Mateusz Morawiecki. 

A leurs demandes d'explications sur ces ré-
vocations, le ministère avait répondu que rien
n'obligeait le ministre à communiquer les motifs
de sa décision, et qu'afin de faciliter la mise en
place des réformes, aucun recours n'était possible. 

Le ministère s'appuyait sur une loi adoptée
en juillet 2017, qui habilitait le ministre à prendre
de telles décisions pendant six mois. 

Les juges de la CEDH ont estimé que "la com-
patibilité" de cette loi "avec les exigences de l'etat
de droit" était "douteuse". 

Ils ont également relevé qu'elle n'a pportait
"aucune des exigences fondamentales de l'équité
procédurale", et exposait ainsi les magistrats
polonais à une cessation "anticipée et arbitraire
de leurs fonctions". 

Ils ont condamné la Pologne pour "violation
du droit d'accès à un tribunal", et ordonné à
Varsovie de verser 20.000 euros pour "dommage
matériel et moral" à chacun des requérants, un
montant élevé comparé à la jurisprudence de
la CEDH. 

Les juges européens ont également rappelé
la nécessité d'un "contrôle par un organe judi-
ciaire indépendant" des décisions de révocation
des magistrats, pour se prémunir de "l'arbitraire
du pouvoir exécutif". En mai, la CEDH avait déjà
condamné la Pologne pour une nomination "ir-
régulière" d'un des juges de la Cour constitu-
tionnelle polonaise. Les réformes de la justice
lancées par le parti conservateur nationaliste
Droit et Justice (PiS), au pouvoir en Pologne de-
puis 2015, ont également fait l'objet de plusieurs
condamnations par la Cour de justice de l'Union
Européenne. La situation de l'Etat de droit en
Pologne a aussi conduit la Commission euro-
péenne à lancer une procédure qui peut en
théorie aller jusqu'à la suspension des droits de
vote du pays au Conseil de l'Europe. Cette pro-
cédure est toutefois au point mort.

APS

UNION EUROPÉENNE 
La Slovénie prend jeudi la présidence
Le Premier ministre slovène, Janez Jansa, prend jeudi le relais du Portugal à la
présidence tournante de l'UE, mais ses démêlés avec Bruxelles sur l'Etat de droit, la
coopération avec le parquet européen et la liberté de la presse soulèvent des
inquiétudes.

C'est la deuxième fois
que l'Etat alpin de deux
millions d'habitants oc-
cupe cette position, mais
l'atmosphère est tout autre
aujourd'hui. 

En 2008, la Slovénie fai-
sait figure d'élève modèle
de l'Europe et la prési-
dence était célébrée
comme un jalon sur la
route de l'indépendance
pour ce pays issu de l'ex-
Yougoslavie. 

Le dirigeant conserva-
teur Jansa était déjà à sa
tête. 

Depuis, il a pris ses dis-
tances à l'égard des valeurs
libérales et ses détracteurs
l'accusent de copier le style
autoritaire de son allié sou-
verainiste Viktor Orban. 

Parmi les priorités affi-
chées pour les six mois à
venir, la Slovénie tiendra
à l'automne un sommet
sur l'intégration des Bal-
kans occidentaux. 

Elle espère aussi "forti-
fier la résistance de l'UE"
face à la pandémie de Co-
vid-19, au moment où les
pays s'apprêtent à recevoir
les 750 milliards d'euros

prévus par Bruxelles pour
relancer l'économi e. Mais
l'attention se focalisera sur
un autre point de son pro-
gramme: la Slovénie pro-
met en effet de "renforcer
l'Etat de droit et les valeurs
européennes", un sujet qui
divise au sein des 27. 

Lors d'un sommet la se-
maine dernière, M. Jansa

s'est gardé d'accabler son
homologue Viktor Orban,
sous le feu des critiques
pour une loi jugée homo-
phobe. 

Il a appelé à éviter "de
nouvelles divisions inu-
tiles", tandis que sur le site
officiel de la présidence,
il prône le respect des
"identités nationales", en

écho au discours du Pre-
mier ministre hongrois. 

Dans la même veine, le
dirigeant de 62 ans a ren-
contré la cheffe du parti
d'extrême droite Frères
d'Italie, Giorgia Meloni,
tout comme le Premier mi-
nistre polonais Mateusz
Morawiecki, habitué des
bras de fer avec l'UE. 

Téhéran est "en train d'examiner"
la possibilité de prolonger un accord
permettant à l'ONU de continuer à
surveiller certaines de ses activités
dans le domaine nucléaire, a déclaré
mardi le porte-parole du gouverne-
ment iranien, Ali Rabii. 

En vertu d'une loi votée en décem-
bre par son Parlement, l'Iran avait
restreint en février l'accès des ins-
pecteurs de l'Agence internationale
de l'énergie atomique (AIEA), le gen-
darme onusien du nucléaire, à cer-
taines de ses installations nucléaires. 

La République islamique refuse
depuis cette date de fournir en temps
réel les enregistrements des caméras
et autres outils de surveillance que
l'agence onusienne a installés dans
ces emplacements. 

L'AIEA et Téhéran ont néanmoins
négocié un compromis permettant
de garantir un certain de degré de

surveillance du programme nucléaire
iranien: les équipements de contrôle
restent sous la garde de l'Agence,
mais les données sont en possession
de l'Iran, et ne doivent pas être effa-
cées tant que cet accommodement
reste en vigueur. 

Conclu pour une durée initiale de
trois mois, le compromis a été pro-
longé pour un mois supp lémentaire
et a expiré le 24 juin et l'AIEA exhorte
depuis ce jour-là Téhéran à lui faire
part de ses intentions. 

Concernant l'accord avec l'AIEA,
"nous sommes en train d'examiner
la nécessité de le renouveler et toute
autre possibilité", a déclaré sans plus
de précisions M. Rabii, lors d'une
conférence de presse à Téhéran
Lundi, le ministère des Affaires étran-
gères iranien avait indiqué qu'"aucune
décision" sur la suppression ou la
conservation des données enregis-

trées n'avait été prise. La question
des caméras de surveillance de l'AIEA
s'inscrit dans le cadre plus large des
pourparlers en cours pour tenter de
sauver l'accord international sur le
nucléaire iranien conclu à Vienne en
2015. 

Cet accord offre à Téhéran un al-
lègement des sanctions occidentales
et onusiennes en échange de son en-
gagement à ne jamais se doter de
l'arme atomique, et d'une réduction
drastique de son programme nu-
cléaire, placé sous un strict contrôle
de l'ONU. 

Mais le pacte a été torpillé en 2018
par la décision de l'ex-président amé-
ricain Donald Trump de s'en retirer
et de rétablir les sanctions améri-
caines. En riposte, l'Iran a renoncé à
la plupart de ses engagements clefs
contraignant ses activités nucléaires
controversées. 

ROUMANIE 
Motion de censure contre le gouvernement 

Le Parlement roumain
se réunit mardi pour dé-
battre d'une motion de cen-
sure déposée par l'opposi-
tion de gauche contre le
gouvernement de centre
droit de Florin Citu, accusé
de "mener le pays vers le
gouffre". La démarche a
toutefois peu de chances
de succès: les sociaux-dé-
mocrates (PSD) et le parti
d'extrême droite AUR, qui
s'y est rallié, comptent au
total 205 sièges, alors qu'il
lui faudrait 234 voix pour
renverser le cabinet au pou-
voir depuis décembre. 

L'opposition reproche
au gouvernement d'avoir
"appauvri" les Roumains
en "gelant les salaires et les
retraites". Formé des libé-
raux de M. Citu et du parti
réformiste USR-Plus, l'exé-
cutif s'est engagé à assainir
les finances de ce pays
parmi les plus pauvres de
l'UE, visé par une procé-
dure de déficit excessif de
Bruxelles. 

Le Premier ministre a
notamment supprimé son
projet de doubler les re-
traites, promis par le PSD
lorqu'il était au pouvoir,

qui aurait coûté des di-
zaines de milliards d'euros
au budget public déjà ex-
sangue. 

Fortement touchée par
la crise sanitaire, l'écono-
mie roumaine s'est contrac-
tée de 3,9% en 2020, sa pire
récession annuelle depuis
2009 . 

Mais l'assouplissement
des restrictions liées à la
pandémie de Covid-19 a
permis une embellie: le
produit intérieur brut (PIB)
a ainsi progressé de 2,8%
au premier trimestre par
rapport aux trois mois pré-

cédents. La Commission
européenne et le Fonds
monétaire international
(FMI) ont relevé leurs pré-
visions de croissance, dés-
ormais attendue entre 5,1%
et 6% pour 2021. Les ana-
lystes mettent toutefois en
garde contre une quatrième
vague de la pandémie qui
pourrait frapper en début
d'automne, alors que la
campagne de vaccination
marque le pas. Seuls 4,5
millions de Roumains se
sont à ce jour fait immuni-
ser, sur une population to-
tale de 19 millions. 

NUCLÉAIRE IRANIEN 
L'Iran "en train d'examiner" une extension 
de son accord avec l'AIEA



La salle Mustapha-Kateb du Théâtre
national Mahieddine-Bachtarzi (Tna), à
moitié exploitée, pour des raisons évi-
dentes de sécurité sanitaire liées à la
pandémie de la Covid-19, a accueilli l’Italie
et le Portugal, deux pays du sud de l’Eu-
rope, venus rappeler leur grande amitié
avec l’Algérie, lors de la 21e édition de ce
festival, ouvert le 24 juin dernier. 

Salim Dada et les dix musiciens de
son orchestre ont présenté, "Waçlat al
ashwaq", une prestation de haute facture
présentée dans des atmosphères solen-
nelles pour le compte de l’Italie, devant
un public recueilli, astreint au strict res-
pect des mesures de prévention contre
la propagation du Coronavirus. 

Ouvrant son récital par un hommage
au grand compositeur italien, Ennio Mor-
ricone (1919-2020), le maestro a interprété
avec son ensembl e, deux extraits de mu-
siques de films de ce géant de la musique,
"Thème of Ali" de "La bataille d’Alger"
de Gillo Pontecorvo (1919-2006) et
l’"Homme à l’harmonica" de "Il était une
fois dans l’Ouest" de Sergio Leone (1929-
1989) avec pour rôle principal, l’illustre
Charles Bronson (1921-2003). 

Sur les textes de Brahim Ben Ali El
Hasry, Ibn Sahl Al Andaloussi, Safa Eddine
El Hula, Lissane Eddine El Khatib et Ibn
Nabata El Masry, l’Ensemble Salim Dada
a présenté une dizaine de pièces de sa
composition, aux variations modales
orientales, conçues sur des rythmes com-
posés aux cadences irrégulières. 

Ainsi, le public a notamment pu ap-
précier les pièces, "Taqsim Nahawound

Guitare", "Sama’i Ashwaq", "Ya hal ba-
kaïtu", "Taqsim oud", "Hal dara", "Lunga
Nahawound", "Shuqqa jaybou-l-layl", "Dja-
daka-l-ghaithu" et "Ma massa". 

Devant un public conquis, le maestro
à la guitare et ses musiciens, Youcef sol-
tani, chef de Chœur, abderrahmane
Akrout, Ahmed Hadj Kouider et Réda
deriassa au chant, Berkane Mekhademi
au violon arabe (alto), Habib Boumegouas
au oud (luth), Mahdi Djama au saxo-
phone, Amina Mekkaoui à la contrebasse,
ainsi que Oussama Mebarka et Hichem
Boutahraoui aux percussions, ont brillé
de maitrise et de virtuosité, livrant un
spectacle plein qui invite au voyage et à
la méditation. 

Très applaudi par l’assistance Salim
Dada a cédé la scène à la fusion, "Alg-rio
et Hind", un ensemble qui se nourrit des
influences de chacun de ses membres,
tous étroitement liés au Fado portugais
et imprégnés par les cadences typiques
capverdiennes et sud-américaines (Bossa
nova, salsa, chora brésilienne ). 

Sous un éclairage des grands soirs,
Nazim Bakour, guitariste époustouflant
et compositeur hors pair, Soheib Stam-
bouli à la mandoline, Farid Mokaddem
au nay et Hind Boukella au chant ont
promené l’assistance dans une randonnée
onirique, rendue possible grâce à une
collaboration intense entre eux. 

Hind Boukella et Alg-rio ont brillam-
ment exécuté un répertoire prolifique
d’une quinzaine de pièces autour du
Fado, une synthèse multiculturelle de
danses chantées afro-brésiliennes et de

genres traditionnels locaux et des zones
rurales du Portugal, inscrit en 2011 par
l’Unesco sur la liste représentative du
patrimoine culturel immatériel de l’Hu-
manité. 

Auparavant et dans la solennité du
moment, le conteur à la Kora Fayçal Be-
lattar, soutenu par Linda Ludmila Slaim
au qanun, a donné lecture à deux textes
de présentation de sa plume au lyrisme
relevé, à travers lesquels l’Italie et le Por-
tugal "deux pays incarnant l’esprit de la
Méditerranée" ont ouvert leurs livres res-
pectifs au public. 

En présence de l’amb assadeur et chef
de la délégation de l’Union européenne

en Algérie, John O’Rourke et des ambas-
sadeurs en Algérie des Républiques, d’Ita-
lie, Giovanni Pugliese, et du Portugal
Luis de Albuquerque Veloso, le public a
longtemps applaudi les deux ensembles,
savourant les moments des deux presta-
tions dans la délectation. Le 21e Festival
Culturel européen se poursuit au Tna
jusqu’au 2 juillet prochain, sous le slogan
"L’Algérie chante l’Europe". Il est animé
par une pléiade de chanteurs et ensembles
musicaux algériens, dont l’Orchestre
symphonique "Acima" et le groupe "Ga-
rage Band" qui chanteront mardi soir, la
Pologne, la République tchèque, la Suède
et le Danemark. 

DK NEWS16

Une synergie musicale autour du patrimoine méditerranéen a été présentée, lundi soir à Alger, par le maestro Salim Dada et sa
compagnie et la fusion "Alg-rio et Hind", qui ont chanté, l’Italie et le Portugal, dans le cadre du 21e Festival culturel européen.
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21e FESTIVAL CULTUREL EUROPÉEN 
L’Algérie, l’Italie et le Portugal, une synergie musicale
autour du patrimoine méditerranéen

Les participants au pre-
mier colloque historique
et scientifique, organisé
lundi sur les personnalités
à influence spirituelle et
scientifique de Nâama ont
appelé à intensifier les re-
cherches et les études sur
les dimensions du patri-
moine intellectuel des sa-
vants de la wilaya. 

Des chercheurs acadé-
miciens participant à ce
séminaire organisé par le
centre universitaire "Salhi
Ahmed" de Nâama, en
coordination avec le Haut
conseil islamique, ont ainsi
souligné l’importance de
coordonner les efforts en-
tre les différents centres
de recherches et d'axer les
travaux des historiens et
des spécialistes en socio-
logie sur la mise en
exergue des caractéris-
tiques et dimensions des
personnalités historiques
de Nâama, du Sud-ouest
et de différentes régions
de l’Algérie. 

Le Secrétaire général
du Haut conseil islamique
(HCI), professeur Bouzid
Boumediene a insisté,
dans son intervention, sur
la nécessité de donner
l’image réelle des person-
nalités spirituelles, intel-

lectuelles et moudjahidine
de la région du Sud-ouest
et d’étudier ce qui est rap-
porté dans la mémoire n
ationale à leur sujet avec
précision et d'effectuer des
lectures de ce patrimoine
qui reflète les valeurs du
soufisme et de la science. 

De son côté, le cher-
cheur Rabie Miloud a in-
sisté, dans sa communi-
cation abordant le par-
cours scientifique du
moudjahid Cheikh Hadj
M’hamed El-Mekki, sur
l’importance de préserver
ce patrimoine, citant
comme exemple le patri-
moine des zaouias et de
chouyoukh du soufisme
et leur rôle dans le soutien
spirituel à la résistance
contre différentes formes
de colonialisme. 

Le chercheur Becham
Mohamed de l’Université
de Bechar a estimé, pour
sa part, que ce patrimoine
nécessite une étude "scien-
tifique" et "objective" pour
pouvoir le collecter, le faire
connaître et le préserver
pour les générations mon-
tantes, notamment à tra-
vers les recherches et les
études académiques et
l'utilisation des technolo-
gies modernes. Le cher-

cheur Bouarfa Abdelkader
a abordé, dans une com-
munication sur les per-
sonnalités de djihad, la ba-
taille de la Mactaa au sud
de la commune de Mers
El Hadjadj conduite par
l’Emir Abdelkader. 

Le président du comité
d’organisation du colloque
et directeur par intérim
du centre universitaire de
Nâama, Safi Habib a sou-
ligné l'importance de cette
rencontre en prévision de
l’organisation de rencon-
tres de spécialistes et uni-
versitaires sur la mémoire,
les person nalités intellec-
tuelles et l’héritage cultu-
rel, scientifique, spirituel
et militant de la région du
Sud-ouest, faisant savoir
que le Centre de recherche
spécialisé dans les langues
et l’Histoire du centre uni-
versitaire œuvre à réunir
les œuvres des penseurs
de la région et les diffuser
à travers les plateformes
et l'Internet. Les recom-
mandations issues des tra-
vaux de cette rencontre
ont été axées notamment
sur l'intérêt à accorder à
la mémoire par les centres
de recherche et d'étude
universitaires spécialisés. 

APS

PATRIMOINE - RENCONTRE 
Intensifier les recherches
académiques sur les dimensions du
patrimoine intellectuel des savants
du Sud-ouest du pays (rencontre)
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Lors d'un sommet à Genève,
le président américain a fixé des
lignes rouges à son homologue
russe, dont le pays est souvent
accusé d'être à l'origine de pira-
tage informatique. 

En l'occurrence, 16 entités
"intouchables", du secteur de
l'énergie à la distribution d'eau. 

La réunion, à l'initiative de
l'Estonie, présidente en exercice
en juin du Conseil de sécurité
et pays en pointe dans la lutte
contre le piratage informatique,
se tient de manière virtuelle et
à un niveau ministériel. 

Le Conseil de sécurité a déjà
abordé le sujet dans le passé
mais de manière informelle, pu-
bliquement ou à huis clos. 

"Ce n'est pas un domaine au
sujet duquel nous pouvons met-
tre la tête dans le sable et dire

que cela n'existe pas", fait valoir
un diplomate, également sous
couvert d'anonymat. 

"C'est une question nouvelle
et au Conseil de sécurité, comme
toujours, il est difficile" de mettre
sur la table un nouveau sujet
après 76 ans d'existence à traiter
de questions traditionnelles de
paix et de sécurité, ajoute-t-il. 

Un exposé de Izumi Naka-
mitsu, secrétaire générale ad-
jointe des Nations unies pour le
Désarmement, doit ouvrir la
séance. 

L'objectif de la visioconfé-
rence, a indiqué l'Estonie, est
de "contribuer à une meilleure
compréhension des risques
croissants découlant des activités
malveillantes dans le cyberes-
pace et de leur impact sur la paix
et la sécurité internationales". 

"Le cyber étant un domaine
à double usage, nous sommes

dans une situation complexe qui
ne ressemble pas à d'autres su-

jets de sécurité internationale",
relève le même ambassadeur. 

Le Real Madrid est devenu la première
entité sportive du monde à "dépasser la
barre des 100 millions d'abonnés uniques
sur Instagram", a annoncé le club madrilène
mardi, dans un communiqué. 

"Ce nouveau cap atteint sur nos réseaux
sociaux confirme l'universalité et la crois-
sance continue de la popularité de notre
club, et l'engagement de nos millions d'abon-

nés sur tous les continents, que l'on remercie
toujours pour leur loyauté et leur affection",
a réagi le Real. A titre de comparaison, le
FC Barcelone, rival de la formation madri-
lène, compte ce mardi 97,7 millions d'abon-
nés sur Instagram. En août 2017, le Real
s'était déjà réjoui de devenir la première
institution sportive à dépasser les 100 mil-
lions de fans sur Facebook. 
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CYBERSÉCURITÉ 
Le Conseil de sécurité de l'ONU débat de cybersécurité
Le Conseil de sécurité de l'ONU tient, mardi, sa première réunion publique formelle sur la cybersécurité, une préoccupation
croissante comme l'illustre le récent échange sur cette question entre Joe Biden et Vladimir Poutine. 

REAL MADRID 
Première entité sportive à dépasser les
100 millions d'abonnés sur Instagram

SCIENCES & TECHNOLOGIES 
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Programme de la soirée

David Liddiment arrive
au siège de la chaîne ITV
pour prendre le poste de
nouveau directeur des
programmes. Il fait le
pari de mettre à l'an-
tenne un jeu télévisé créé
par une équipe anglaise,
qui reprend les principes
du quiz pour faire ga-
gner aux participants
une cagnotte incroyable
d'un million de livres.
C'est la naissance de
"Qui veut gagner des
millions", un jeu qui ne
tarde pas à connaître
une exceptionnelle po-
pularité, attisant la
convoitise de nombreux
candidats, prêts à tout
pour décrocher le mil-
lion...

20:00

Quiz

20:05 20:05 20:05

Alors qu'elle essaie
d'avoir un deuxième en-
fant avec son mari Si-
mon, Caroline, psychia-
tre, s'inquiète du com-
portement distant et ren-
fermé de son fils préado-
lescent, Robin. Un jour,
alors qu'elle rentre du
travail, elle sauve un
homme sur le point de se
jeter du haut d'un bar-
rage. Ce dernier, Paul, se
présente le lendemain à
son cabinet. Des séances
de thérapie démarrent.
Elles vont révéler que la
psy et son patient sont
liés par un terrible se-
cret.

"Le village préféré des
Français" revient pour sa
10e émission. Stéphane
Bern repart sur les routes
de France et d'Outre-Mer,
et entraîne cette année en-
core les téléspectateurs à la
découverte de magnifiques
villages. Tout au long de
l'émission, il dévoilera le
classement de 2021 décidé
par les Français. Patri-
moine, gastronomie, arti-
sanat, les 14 villages sélec-
tionnés rivalisent de
charmes. L'année dernière,
Hunspach, en région
Grand-Est, avait rempor-
ter le concours. Quel village
remportera cette année le
titre tant convoité de" vil-
lage préféré des Français"
2021 ?

20:05

Samouraï-Sudoku n°2747
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"La mesure de l'intelligence est la
capacité de changer."

Albert Einstein

Jeux
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1 - Forficule
2 - Squameuse
3 - Assemblée à une autre - Cannibale imagi-
naire
4 - Verbale - Vague
5 - Particulièrement court - Me préparerai à
monter
6 - Presque riche - Palmipèdes migrateurs
7 - Claquée - Largeur de papier
8 - Gens du Nord - Biographie
9 - Bien à vous - Marteau de couvreur
10- Grisas - Personnage

H
or
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le

m
en

t:
 

Wildland La soirée
extraordinaire

Mots croisés n°2747
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Examen 
de conscience

La réalité augmentée, dernière
génération, est une véritable
prouesse technologique qui per-
met de plonger les artistes dans
des décors dignes des effets spé-
ciaux des plus grands films.
L'équipe artistique de l'émission a
collaboré pendant des semaines
avec les artistes pour concevoir
des décors sur mesure, pour que
la technologie serve parfaitement
les chanteurs. Ainsi, Julien Doré
voyage d'une cabane en pleine fo-
rêt à l'immensité du grand Ca-
nyon, où des animaux oniriques
viennent s'inviter dans ce décor.
Vitaa et Slimane interprètent leur
tube "De l'or" dans la salle de bal
d'un château où le sol devient un
échiquier géant. Kendji et Sool-
king, Gims, Louane, Patrick
Bruel, Calogero, Amel Bent, Flo-
rent Pagny, Patrick Fiori ou en-
core Clara Luciani auront tous
droit à une mise en scène où la
réalité se mêle au virtuel.

Le village préféré 
des Français

A - Qui fait perdre beaucoup de valeur
B - Nettoyai - Partie d'adresse
C - Glaneuse
D - Firmament - Ensemble de grains
E - Femmes mises en groupe - Etat autour de Salt
Lake City
F - Cri de passe - Assembla deux grelins
G - Palpables - Sinistres initiales
H - Cité sur la Bresle - Corrompt
I - Variété d'un même composé - Guide pour la
mine
J - Frivole - Cycle des bois
K - Concilier
L - Couverte de corindon 

Après la mort brutale
de sa mère, Ida, une
adolescente introver-
tie, emménage chez sa
tante Bodil et ses cou-
sins. Elle découvre
progressivement que
la femme est la ma-
triarche d'une très
dangereuse famille
criminelle.
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1447
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CYCLISME  - CHAMPIONNAT NATIONAL SUR ROUTE
Plus de 150 coureurs attendus 
du 2 au 5 juillet à Aïn Témouchent

MÉCANIQUES-ALGÉRIE-COMPÉTITION
La 2e manche 
du championnat
d’Algérie de drift 
le 3 juillet à Bejaia

La deuxième manche du championnat d’Algérie
de drift aura lieu le 3 juillet au port de Saket (Tala
Ilef ) de Béjaia, a-t-on appris mardi auprès des or-
ganisateurs. Cette compétition de sport automobile,
organisé par le club MRC Bejaia en collaboration
avec la Fédération algérienne des sports méca-
niques (FASM), verra la participation d’une quin-
zaine de drifters de plusieurs wilayas du pays.
Cette édition " Algeria Drift Series", un championnat
de drift qui se déroulera en 5 manches, dont la
première a eu lieu 18 juin en cours à Koléa avec la
participation de dix drifters, remportée par le
pilote Amine Mahi devant Omar Derouiche et
Naim Mazouz qui ont complété le podium.

Dans cette discipline de sport automobile, les
pilotes doivent maintenir leurs véhicules en dé-
rapage contrôlé sur la piste tout en recherchant
la vitesse maximale ou le seul marquage sur le
parcours est un petit pneu qui sert de repère pour
les pilotes. Ce championnat national, composée
de 5 manches, dont la troisième est prévue fin
juillet à Tissemsilt, suivies de deux autres manches
à Mostaganem. 

Cette manifestation spor-
tive de quatre jours, organi-
sée par la Ligue de wilaya
d'Aïn Témouchent de cy-
clisme en collaboration avec
la fédération, regroupera les
cyclistes de 34 clubs du pays.

La compétition débutera
vendredi avec l'épreuve du
contre-la-montre individuel
cadets, juniors et seniors
dames sur des distances de
10 kilomètres pour les ca-
dettes, 15 km pour les juniors
et 24 kilomètres pour les se-
niors dames, sur un circuit
fermé dans la commune de
Chaabat El L'ham.

Le lendemain, aura lieu

l’épreuve du contre-la-
montre juniors et seniors
hommes sur le même lieu.

Les juniors effectueront 2
boucles de 12 km et les se-
niors 2 boucles de 16 km. La

compétition se poursuivra
samedi avec l’épreuve de
course sur route sur une dis-
tance de 40,3 kilomètres
pour les cadettes. Les juniors
et seniors filles se mesure-
ront elles sur une distance
de 80,6 km et sillonneront
différentes artè res de la ville
d'Aïn Témouchent, passant
par la commune d'Aïn Kihal
puis retour à Aïn Témou-
chent, selon les organisa-
teurs. Cette manifestation
sportive sera clôturée lundi
avec le déroulement des
courses sur route juniors
(120,9 km), élites et seniors
(161,2 km). 

Plus de 150 coureurs cadets, juniors et seniors sont attendus au championnat d’Algérie
sur route de cyclisme, prévu du 2 au 5 juillet, a-t-on appris lundi auprès de la Fédération

algérienne de cyclisme.

La Fédération algérienne d'aïkido
compte organiser deux stages au début
du mois de juillet prochain, à Alger et
Touggourt, pour sélectionner les élé-
ments les plus doués en kendo, en vue
de représenter les couleurs nationales
aux prochains Championnats du monde
de la spécialité, prévus en France. "Il y a
environ une semaine, nous avons orga-
nisé un premier stage à Oran, pour sé-
lectionner les meilleurs éléments sus-
ceptibles de bien représenter l'Algérie
aux prochains Mondiaux de kendo, et
nous comptons poursuivre la prospection
dans d'autres régions, notamment, au
centre et au sud, en organisant deux au-
tres stages de sélection à Alger et Toug-
gourt", a indiqué à l'APS le président de
la fédération, Nacer Rouibah.

Malgré les nombreux inconvénients

liés à la pandémie de coronavirus, Roui-
bah a assuré qu'en Algérie, l'aïkido a su
garer la tête hors de l'eau, et même à
développer certains aspects au cours des
derniers mois. "Aujourd'hui, nous comp-
tons entre 6000 et 7000 pratiquants re-
levant de 14 Ligues de wilaya, ce qui
prouve que nous avons relativement
bien réussi dans notre quête de déve-
lopper la discipl ine, malgré les nom-
breux désagréments engendrés par la
pandémie", a estimé Rouibah. En paral-
lèle à ces stages de sélection, la Fédération
compte organiser des journées d'études,
notamment le 3 juillet à Tikjda (Bouira)
et les 9-10 juillet à Khenchela, en atten-
dant une transition vers les régions Est
et Sud, notamment, à Annaba et Ouargla,
où elle compte tenir  des rencontres si-
milaires, pour débattre entre autres du

fonctionnement et de la gestion des
Ligues.

"Il y aura également des stages de for-
mation au mois d'août prochain, pour
les arbitres et les entraîneurs formateurs,
dans la même perspective de développer
la discipline, dans diverses régions du
pays", a-t-on encore appris de même
source. Pour rappel, la pratique de l'aï-
kido a débuté en 1983 en Algérie, sous
l'égide de la Fédération de judo, avant
d'intégrer la Fédération algérienne des
arts martiaux au début des années 2000,
en tant que Comité national. Après quoi,
la discipline a fonctionné en tant que
tel jusqu'en 2017, lorsqu'elle est passée
à une fédération indépendante. Le kendo
est une spécialité martiale relevant de
l'aïkido. Il se pratique avec de longs
sabres en bois, comme un duel au katana. 

MONDIAUX DE KENDO 
Deux stages de sélection en juillet 
à Alger et TouggourtARTS MARTIAUX-QWAN KI DO

61 athlètes en
formation pour
l'obtention du
diplôme d'initiateur
fédéral

Soixante et un athlètes de la discipline Qwan Ki
Do prennent part à un stage de formation de sept
jours au complexe sportif Ferhani de Bab El Oued
(Alger) en vue de l'obtention du diplôme d'initiateur
fédéral, a-t-on appris lundi auprès de la Fédération
algérienne des arts martiaux. Entamé dimanche,
ce stage, prévu jusqu'au 2 juillet, est "ouvert aux
athlètes de Qwan Ki Do de plus de 18 ans, de différents
grades (à partir de la ceinture marron) désireux
s'orienter vers l'encadrement et le coaching des
jeunes", a indiqué à l'APS le responsable de la di-
rection technique au sein de la Fédération algérienne
des arts martiaux, Youcef Haggani. Le programme
de formation contient dans son volet Théorie, des
thèmes liés, entre autres, à la psychologie du sport,
la communication, règlements et législation sportive,
l'anatomie physiologique, la pédagogie du sport,
ainsi que l'hygiène et secourisme. L'encadrement
de ces journées de formation est assuré par une
équipe de docteurs et professeurs spécialisés: Ab-
dessalam Errimi, Derradji Zirat, Omar Adjaout et
Chaabane Abdelhafid. La Fédératio n algérienne
des arts martiaux a programmé plusieurs stages et
cycles de formation au profit des arbitres, les athlètes
et jeunes talents, et ce dans la perspective du lance-
ment des compétitions nationales et internationales. 

Les rameurs algériens Sid-Ali Boudina et Kamel Aït Daoud
effectueront un stage de préparation au barrage de Beni-
Haroun à Mila (Est) du 6 au 12 juillet prochain, en prévision
des Jeux Olympiques-2020 à Tokyo, a-t-on appris lundi
auprès de la Fédération algérienne des sociétés d'aviron et
de canoë-kayak (FASACK). Sous la houlette de l'entraîneur
national Riyad Garidi, ce regroupement constituera la
dernière ligne droite dans le cadre de la préparation des ra-
meurs algériens avant le déplacement pour la capitale
nippone afin de prendre part aux JO prévus du 23 juillet au 8

août. Le duo Boudina - Aït Daoud a composté son billet pour
le rendez-vous japonais en remportant l'épreuve du 2000 m
skiff (messieurs) en deux de couple poids légers, lors du
tournoi qualificatif disputé en octobre 2019 sur le plan d'eau
du lac de Tunis. Quant à Amira Kheris, la troisième Algérienne
qualifiée aux JO en kayak (200m K1), elle se trouve en pré-
paration en Hongrie (du 12 juin au 12 juillet) en compagnie
de son coach Malek Azaoun. Prévus durant l'été 2020, les JO
de Tokyo ont été reportés à 2021 en raison de la pan démie
de coronavirus. 

La sélection algérienne de volley-ball
(messieurs) poursuit sa préparation en
prévision des prochaines échéances in-
ternationales, avec un quatrième stage
qui s'étalera jusqu'au 1er juillet à Alger,
a-t-on appris lundi auprès de la Fédération
algérienne de la discipline (FAVB). Il s'agit
du quatrième regroupement pour les co-
équipiers de Mohamed Amine Oumessad
(NR Bordj Bou Arréridj) depuis la prise
de fonction du nouveau sélectionneur
national Mourad Senoun, qui a fait appel

à 22 joueurs pour ce stage qui se déroule
au centre de regroupement de Souïdania.
Outre Senoun, le staff technique, nou-
vellement installé, est composé également
d'Ibrahim Sayebi (médecin fédéral), Al-
laedine Taguia (préparateur physique),
Sid Ali Benkortbi (statisticien), Hichem
Ayat (kinésithérapeute) et Sid Ali Roubai
(chargé de l'administration et de la lo-
gistique). Liste des athlètes convoqués:

Assam Samy, Dahmane Abdallah, Dah-
mane Bouali Oussama (OMK Milia), Tarek

Malek (ES Tadjenanet), Dekkiche Akram,
Ilyes Achouri, Abi Ayed Mohamed Walid,
Hosni Sofiane, Dekkiche Ayoub, Ould
Cherchali Islam (GS Pétroliers), Mahd-
joubi Toufik, Bouziane Samy, Kerboua
Ahmed Amir, Oumessad Mohamed Amine
(NRBB Arréridj), Kadri Adil, Hadj Abdallah
Okba, Abdellaoui Yassine Zakaraya (WA
Tlemcen), Chikhi Samir (MB Béjaïa),
Bouyoucef Sofiane (NC Béjaïa), Bourouba
Youssouf (ES Sétif), Soualem Billel, Ikken
Boudjemaâ (Reims Métropole/France). 

JO-2020  - AVIRON (PRÉPARATION) 
Le duo Boudina - Aït Daoud en stage à Mila

VOLLEY-BALL 
La sélection algérienne poursuit sa préparation 
à AlgerJO DE TOKYO  - JUDO 

Sonia Asselah 
(+78 kg)
officiellement
qualifiée
(Fédération)

La judokate algérienne Sonia Asselah (+78 kg)
s'est qualifiée aux prochains Jeux olympiques d'été,
prévus du 23 juillet au 8 août à Tokyo ( Japon), a an-
noncé lundi la Fédération algérienne de la discipline
(FAJ). Médaillée d'argent lors des derniers cham-
pionnats d'Afrique disputés en mai dernier à Dakar
(Sénégal), Asselah est qualifiée aux JO de Tokyo,
grâce à son classement dans le top 18 du ranking
olympique de la catégorie (+78 kg), précise la même
source. Asselah est la deuxième représentante du
judo algérien aux Jeux olympiques, après la quali-
fication de Fethi Nourine (-73 kg). Outre le judo,
l'Algérie sera représentée dans (13) autres disciplines
aux Jeux olympiques de Tokyo. Il s’agit de : Athlétisme
(6), Boxe (8 qualifiés), Lutte associée (8), Escrime
(4), Aviron (2), Canoë (1), Cyclisme (2), Natation (2),
Voile (2), Tir sportif (1), Haltérophilie (1), Karaté (1)
et Tennis de table (1).

SPORT-OLYMPISME-INSTANCE-FRANCE-ÉLECTIONS
Brigitte Henriques élue présidente du Comité olympique
français (CNOSF) à trois ans des JO de Paris

Brigitte Henriques, 50 ans, vice-présidente de la Fédération française de football (FFF), a été élue mardi présidente du
Comité olympique national et sportif français (CNOSF) à trois ans des Jeux olympiques de Paris-2024. Première femme à
accéder à ce poste depuis sa création en 1972, Mme Henrique, ex-internationale de football et professeure de sport, a
obtenu la majorité absolue au premier tour avec 577 voix, soit 57,87% des suffrages exprimés. Elle devance largement l'ex-
champion olympique Thierry Rey, qui recueille lui 19,26% des voix, bien loin de ses ambitions. Les 108 présidents de
fédérations ont massivement voté pour la candidate soutenue par le président sortant, Denis Masseglia. Elle avait insisté
lors de sa campagne sur la place à redonner au sport malmené pendant la pandémie. 
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LIGUE 1 (27E JOURNÉE) 
Le MCA revient de loin et bat l'ESS 3-2

Les visiteurs ont
mené au score grâce à
un doublé de Mohamed
Amine Amoura (17e, 27
pts). Le MCA a réussi à
renverser son adver-
saire en deuxième pé-
riode. Le club algérois
a réduit le score d'abord
par l'entremise de Nabil
Lamara (38e), avant
d'égaliser en seconde
période grâce au capi-
taine Abderrahmane
Hachoud (68e). Le MCA
qui se devait de réagir
après son revers
concédé à Oran face au
MCO (2-1), a réussi à ar-
racher la victoire en fin
de match, par l'inter-
médiaire de la nouvelle
recrue hivernale le Gha-
néen Joseph Esso (87e). 

A la faveur de cette
victoire, le "Doyen" se
hisse à la 5e place au
classement avec 45
points, alors que l'En-
tente reste leader avec
56 unités, à six lon-
gueurs de ses poursui-
vants directs : le CR Be-
louizdad et la JS Saoura. 

Le Chabab compte
un match en moins à
disputer à domicile face
à la JS Kabylie. 

Dans les autres
matchs de cette jour-
née, disputés samedi et
dimanche, le CRB, au-
teur d'une large victoire
en déplacement face a

u MC Oran (3-0), a re-
joint la JSS à la
deuxième place au clas-
sement. A noter égale-
ment la révolte des mal-
classés. Ainsi, les deux
relégables : l’USM Bel-
Abbès et le CABB Arre-
ridj, se sont imposés
respectivement devant
l'US Biskra et l'ASO
Chlef, sur le même
score (1-0), de quoi leur
permettre de poursui-
vre leur mission de sau-
vetage en toute sérénité. 

La rencontre JS Ka-
bylie - WA Tlemcen est
reportée à une date ul-
térieure, en raison de
l’engagement des "Ca-
naris" dimanche soir en
demi-finale (retour) de
la Coupe de la Confé-
dération, face au Came-
rounais de Coton Sport
(3-0), qui leur a permis
de valider le billet pour
la finale, prévue le sa-
medi 10 juillet prochain
face aux Marocains du
Raja Casablanca, au
stade Cotonou (Bénin). 

La 28e journée du
championnat se jouera
dans son intégralité
jeudi prochain, et sera
marquée par trois der-
bies : un à l'Est : ES Sétif
- CS Constantine, et
deux à l'Ouest : WA
Tlemcen - USM Bel-Ab-
bès et ASO Chlef - MC
Oran. 

La Fédération algérienne de
football a assuré le club féminin,
Affak Relizane, de son "total sou-
tien" lors de sa participation à
la Ligue des Champions afri-
caine, dont le tournoi zonal se
déroulera au Maroc, alors que
la phase finale aura lieu en
Egypte, a-t-on appris mardi au-
près de ladite instance.

Champion d'Algérie 2020-
2021, c'est en effet l'Affak Relizane
qui représentera les couleurs

nationales dans cette première
édition de la Ligue des Cham-
pion féminine, et les hautes ins-
tances du football national ont
donc tenu à lui apporter leur
soutien, pour l'aider dans sa
quête d'y réussir une bonne par-
ticipation.

En effet, outre la Fédération,
toutes les autres parties pre-
nantes, à savoir : la Ligue natio-
nale de football féminin, la Di-
rection technique nationale, le

secrétariat général et la com-
mission médicale comptent faire
de même, en apportant un sou-
tien indéfectible à ce club, "de
manière diligente et efficace,
chacun dans son domaine" a-t-
on ajouté de même source.

La décision a été prise lors
de la réunion mensuelle statu-
taire du Bureau  fédéral, tenue
ce mardi, 29 juin 2021, et pendant
laquelle le dossier de qualifica-
tion du club a été examiné.

Le MC Alger s'est imposé lundi face au leader l'ES Sétif (3-2), au stade
olympique du 5-juillet, en match décalé de la 27e journée du championnat de
Ligue 1 de football.

INTER-RÉGIONS (MATCH BARRAGE) 
Le GC Mascara accède 
en Ligue 2 

LIGUE DES CHAMPIONS FÉMININE DE LA CAF 
La FAF assure l'Affak Relizane 
de son total soutien

Résultats partiels et classement

Résultats partiels et classement provisoire de
la Ligue 1 algérienne de football, à l'issue du
match MC Alger - ES Sétif (3-2), disputé lundi
pour le compte de 27e journée : 

MC Alger - ES Sétif 3-2
Déjà joués (dimanche, 27 juin) :
CS Constantine - JSM Skikda 4-0
NA Husseïn-Dey - JS Saoura 1-1
RC Relizane - USM Alger 2-4
Paradou AC - NC Magra 1-1
MC Oran - CR Belouizdad 0-3
Déjà joués (Samedi, 26 juin) :
CA Bordj Bou Arreridj - ASO Chlef 1-0
USM Bel-Abbès - US Biskra 1-0
Olympique Médéa - AS Aïn M'lila 1-0
Reporté :
JS Kabylie - WA Tlemcen

Classement : Pts J
1). ES Sétif 56 27
2). CR Belouizdad 50 26
--). JS Saoura 50 27
4). MC Oran 47 27
5). MC Alger 45 27
6). CS Constantine 43 27
7). USM Alger 42 26
--). JS Kabylie 42 24
9). O. Médéa 41 27
10). Paradou AC 35 27
11). AS Aïn M'lila 31 27
--). US Biskra 31 27
13). ASO Chlef 28 27
--). NC Magra 28 27
15). WA Tlemcen 27 26
16). NA Husseïn-Dey 26 27
--). RC Relizane 26 27
18). USM Bel-Abbès 24 27
19). CABB Arreridj 20 27
20). JSM Skikda 17 27. 

Le GC Mascara a validé son
billet d'accession en ligue 2 de
football grâce à sa victoire
contre le WA Mostaganem (1-
0), mi-temps (0-0) en match
barrage disputé lundi au stade
Ahmed- Zabana (Oran) pour
le compte du groupe Ouest. 

L'unique but de la rencontre
a été inscrit par Saad Tedjar
(67') pour GC Mascara. 

Le GC Mascara, ancien
champion d'Algérie dans les
années 1980, est désormais le
quatrième club qui accède en
Ligue 2 après la JS Bordj Mé-
naïel (Centre-Est) et l'IRB Ouar-
gla (Sud-Est) et Hamra Annaba
(Est), vainqueurs respectifs de
la JSD Jijel (0-0, 4-2 aux t.a.b)
de l'US Souf (1-0) et de l'US Te-
bessa (1-0). 

La 5e "finale" d'accession
mettra aux prises l'USMM Had-
jout et Sour el Ghozlane, mardi
(16h00) à Boumerdes. 

Résultats des barrages
du Championnat
inter-régions:

Groupe Centre-Est:
JS Bordj Ménaïel - JSD Jijel 0-0
( JSBM aux t.a.b :4-2)
Groupe Sud-Est :
US Souf - IRB Ouargla  0-1
Groupe Est:
HAMRA Annaba - US Tébessa 
1-0
Groupe Ouest:
GC Mascara - WA Mostaganem
1-0
Reste à jouer:
Groupe Centre-Ouest / Mardi
29 juin :
OPOW Djilali-Bounaâma (Bou-
merdès) : USMM Hadjout - E.
Sour el Ghozlane (16h00)
Groupe Sud-Ouest / Mercredi
30 juin :
OPOW Djilali-Bounaâma (Bou-
merdès) : MC El Bayadh - NRB
Fenoughil (16h00).

La sélection algérienne
féminine entame son stage
à Sidi Moussa (FAF) 

La sélection algérienne (seniors/dames) de football, forte de 32
joueuses, est entrée en stage bloqué lundi, au Centre technique
national (CTN) de Sidi-Moussa, sous la direction des entraîneurs
Radia Fertoul et Sid-Ahmed Mouaz, a-t-on appris auprès de la fé-
dération. 

"Ce stage sera scindé en deux micro-cycles de préparation. Le
premier, entamé lundi à Sidi-Moussa, sera marqué par une première
joute amicale, face aux U16 du NA Hussein Dey, alors que le seconde
micro-cycle de préparation, dont le regroupement se fera à l'hôtel
El-Forssane de Baraki à partir du lundi 5 juillet, sera marqué par
un deuxième match amical, face aux U16 de l'USM Alger" a indiqué
l'instance fédérale dans un bref communiqué, diffusé sur son site
officiel. 

"Ces deux matchs amicaux se dérouleront sur un des terrains
du CTN de Sidi-Moussa. Le premier est programmé pour le 4
juillet face aux U16 du NAHD, et le second le 7 du même mois, face
aux U16 de l'USMA" a détaillé la même source. 

Mais avant cela, les coéquipières de Zeïneb Kendouci (Affak Re-
lizane) seront soumise à un programme de préparation relativement
chargé, entre travail technico-tactique et renforcement musculaire,
mais en bénéficiant toutefois de séances de récupération.

APS
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PREMIER LEAGUE-
TRANSFERT 
Fernandinho prolonge
d'un an avec
Manchester City (Club)

Le milieu de terrain brésilien Fernandinho (36
ans), a prolongé son contrat d'un an avec Man-
chester City, a annoncé mardi le club champion
d'Angleterre en titre. 

"Dans ma tête et mon esprit, j'ai la sensation de
ne pas avoir terminé le travail. C'est la raison pour
laquelle j'ai décidé de rester encore une année ici,
afin d'essayer d'aider le club à atteindre les objectifs
qu'il s'est fixés", a expliqué le capitaine mancunien,
faisant entre autres allusion à la Ligue des cham-
pions, qui lui a encore échappé cette année, lors
de la finale perdue le 29 mai dernier à Porto face
au FC Chelsea. 

"Si je peux les aider à progresser et à être meil-
leurs, dans ou en dehors du terrain, je serai le
plus heureux des hommes", a ajouté Fernandinho,
qui n'était que remplaçant lors de la finale de C1
contre les Blues. 

Le Brésilien est arrivé à Manchester City en
2013, en provenance du Shakhtar Donetsk. 

Il a disputé 350 matchs depuis, et remporté 12
trophées sous le maillot des Citizens, dont quatre
titres de champion d'Angleterre. 

"L'apport de Fernandinho est inestimable. C'est
un incroyable foot balleur, l'un des meilleurs du
monde à son poste, et un professionnel exemplaire",
estime Txiki Begiristain, le directeur technique
de Manchester City. 

JO2020-FOOT
L'Espagne avec
Asensio, Ceballos 
et six joueurs 
de l'Euro à Tokyo 

Six joueurs espagnols disputant actuellement
l'Euro avec la "Roja" et les deux stars Marco Asensio
et Dani Ceballos ont été retenus dans l'effectif de
la sélection espagnole de football en vue des Jeux
olympiques de Tokyo (23 juillet-8 août), a annoncé
la Fédération espagnole mardi. 

Le sélectionneur de l'équipe de football olym-
pique Luis de la Fuente a dévoilé mardi une sélec-
tion espagnole très compétitive. 

De ce groupe de 22 joueurs, le sélectionneur
devra en écarter quatre et n'en retenir que 18 pour
le Japon. 

Unai Simon, le gardien de la "Roja" auteur d'une
erreur sans conséquences lundi soir en huitième
de finale de l'Euro contre la Croatie (5-3 a.p.) avant
de se rattraper avec deux arrêts mémorables, figure
bien dans cette première liste. 

Les cinq autres joueurs engagés à l'Euro qui
sont aussi appelés pour les Jeux sont le défenseur
central du Barça Eric Garcia, celui de Villarreal
Pau Torres, le milieu de terrain blaugrana Pedri,
ainsi que les attaquants Dani Olmo (RB Leipzig)
et Mikel Oyarzabal (Real Sociedad), auteur du der-
nier but de la "manita" de la "Roja" face à la Croatie
à Copenhagu e, en prolongations. 

Alors qu'aucun joueur du Real Madrid ne figure
dans la sélection de Luis Enrique pour l'Euro, il y
en a deux qui peuvent prétendre être du voyage
au Japon : l'ailier Marco Asensio ainsi que le milieu
de terrain Cédric Ceballos (de retour d'un prêt à
Arsenal) figurent bien dans la liste de Luis de la
Fuente. 

L'Espagne va se rassembler dès mercredi à Las
Rozas, et va s'envoler jeudi à Benidorm (sud-est
de l'Espagne) pour y entamer sa préparation. Elle
voyagera ensuite le 13 juillet au Japon. 

Elle disputera un match amical contre la sélection
olympique japonaise le 17 juillet, puis retrouvera
le lendemain Sapporo, théâtre de ses deux premiers
matches. 

Les Espagnols figurent dans le groupe C avec
l'Egypte, l'Argentine et l'Australie. 

Leur parcours aux Jeux débutera le 22 juillet
contre l'Egypte, puis ils affronteront l'Australie le
25 juillet et l'Argentine le 28.

APS

MORT DE MARADONA
Son médecin personnel demande 
une nouvelle expertise médicale

L1
Christophe Galtier nouvel entraîneur 
de l'OGC Nice (propriétaire du club)

Christophe Galtier, cham-
pion de France en mai dernier
avec Lille, a été nommé entraî-
neur de l'OGC Nice, a annoncé
lundi soir le groupe Ineos, pro-
priétaire du club azuréen.
"L'OGC Nice est heureux de
confirmer la nomination de
Christophe Galtier comme nou-
vel entraîneur principal, avec
effet immédiat", écrit le groupe
britannique dans un commu-
niqué. Galtier a été l'entraîneur
de Lille de décembre 2017 à
mai 2021, un cycle couronné
par le titre de champion de

France décroché il y a un mois.
Quelques jours après ce sacre,
il avait annoncé son souhait de
quitter le club du nord de la
France et de trouver un nou-
veau défi. Lyon et Naples
avaient été évoqués comme des
pistes sérieuses, mais Nice était
favori. Depuis plusieurs se-
maines, Galtier était d'accord
avec les dirigeants niçois, mais
le club devait encore discuter
avec Lille, où le technicien avait
encore un an de contrat et qui
ne comptait pas le libérer gra-
tuitement. 

Près de 300 supporters de re-
tour en Finlande après avoir assisté
à l'Euro à Saint-Pétersbourg ont
été testés positifs au Covid-19, ont
annoncé lundi les autorités sani-
taires locales. 

L'autorité sanitaire chargée de
l'épidémie, THL, a renouvelé son
appel au dépistage à tous les Fin-
landais revenus au pays après la
défaite contre la Belgique lundi
dernier et recommande aux sup-
porters de se mettre en quaran-
taine pendant au moins 72 heures
jusqu'au retour négatif d'un test
de dépistage. 

Les autorités du pays avaient
déjà exprimé leur inquiétude jeudi
après la détection de près d'une
centaine de cas chez des suppor-
ters de retour de Russie. Les au-
torités locales voisines de la fron-
tière entre la Finlande et la Russie
avaient alors recensé 86 cas lors
des tests pratiqués aux postes
douaniers. 

Du fait de l'encombrement et
des embouteillages provoqués
mardi par le retour de quelque
3.000 supporters, les douaniers

finlandais ont dû laisser entrer
près de 800 personnes sans les
tester, notamment dans des cars,
selon les médias locaux. 

La Russie est confrontée à une
hausse des cas de coronaviru s du
fait du variant Delta, plus conta-
gieux, une situation qui affecte
notamment Saint-Pétersbourg,
ville hôte de l'Euro, où le taux d'in-
cidence est actuellement vingt fois
plus élevé qu'en Finlande, selon
THL. Lundi, le maire d'Helsinki,
Jan Vapaavuori, a par ailleurs an-

noncé que les espoirs de voir lever
d'autres restrictions allaient être
suspendus, en partie en raison du
pic d'infections lié à l'Euro. "Il y a
tellement d'infections (...) la si-
tuation est clairement différente
de ce qu'elle était il y a une se-
maine", a déclaré l'édile en confé-
rence de presse. Lundi, le pays
nordique de 5,5 millions d'habi-
tants faisait état de 95.168 infec-
tions au coronavirus, dont 1.184
au cours de la dernière semaine -
et près d'un millier de décès.

"Le Dr Luque n'a rien à se re-
procher. Il a dit simplement qu'il
a toujours pris soin de la santé
de Maradona et que chaque fois
qu'il était appelé pour quelque
chose, il lui portait assistance", a
déclaré Me Julio Rivas à la fin de
l'audition de son client. 

Le Dr Luque, 39 ans, médecin
personnel et confident de l'ancien
joueur, a été entendu pendant
quatre heures par le procureur
de San Isidro, dans la banlieue
de Buenos Aires, qui a ouvert une
enquête pour "homicide invo-
lontaire avec circonstances ag-
gravantes". 

"Il était son médecin de famille,
mais il n'était pas en charge de
l'hospitalisation à domicile", a
ajouté le conseil du médecin qui
n'a fait aucune déclaration. 

Selon les avocats du médecin,

la responsabilité de l'hospitali-
sation de l'ex-champion du
monde dans cette maison incom-
bait à deux sociétés privées de
santé. 

En outre, à contre-courant

d'un rapport d'expertise rendu
public en mai, les avocats ont af-
firmé qu'il n'existait aucune
preuve médicale montrant que
Diego Maradona souffrait de pro-
blèmes cardiaques. 

Le neurochirurgien Leopoldo Luque, considéré comme le principal membre de
l'équipe médicale au chevet de Diego Maradona, a rejeté lundi toute responsabilité
dans la mort en novembre de l'ex-star du football argentin et demandé au procureur
une nouvelle expertise médicale.

EURO
Près de 300 cas de Covid-19 parmi les spectateurs
finlandais



Alors que le nom de Robert Lewandowski est
revenu du côté du PSG, le Bayern Munich ne
semble pas vraiment être enclin à se séparer
du Polonais. 
Compte tenu de l’incertitude autour de l’avenir de Kylian Mbappé, le PSG doit se préparer à tous
les scénarios. Et l’un d’eux est de trouver la solution pour pallier un possible départ de l’interna-
tional français. Mais comment faire oublier Mbappé ? Tel est le problème auquel pourrait de-
voir répondre Leonardo cet été et pour cela, le directeur sportif du PSG pourrait frapper fort.
En effet, de nombreuses stars ont été annoncés dans le viseur parisien à l’instar de Cristiano
Ronaldo, Harry Kane, Mohamed Salah ou même Robert Lewandowski, lui qui est sous
contrat jusqu’en 2023 avec le Bayern Munich. 
Enchainant les performances incroyables au Bayern Munich, Robert Lewandowski pour-
rait désormais avoir envie de relever un nouveau défi. Et le PSG pourrait en être un.
Mais cela serait sans compter sur les Bavarois. D’ailleurs, pour Kicker, Hasan Saliha-
midzic a assuré : « Nous savons ce que nous avons avec Lewandowski. Mais il sait
aussi ce qu’il a au Bayern. Il ciblait la Ligue des Champions et le prix du joueur
meilleur joueur, ce qu’il a eu au Bayern. Lewy appartient au Bayern, comme
Neuer et Müller. Continuer avec Lewandowski au-delà de 2023 ? C’est encore
loin. Une chose après l’autre. Mais j’espère qu’il va continuer à jouer encore
pour le Bayern pendant longtemps ». 

LE MILAN AC
PENSE À

PHILIPPE
COUTINHO !
Débarqué au FC Barcelone comme le

transfert de l’année en janvier 2018 en pro-
venance de Liverpool pour la mo-

dique somme de 135 millions
d’euros, Philippe Coutinho est
plutôt le fiasco de la décennie.

La suite de sa carrière s’écrit dés-
ormais loin, très loin de la Cata-

logne.
La seule certitude sur ce dossier
est que le FC Barcelone veut

absolument se débarrasser de
Philippe Coutinho cet été afin
de récupérer quelques liqui-
dités fondamentales pour la
survie du club. Le Brésilien
de 29 ans est un gouffre fi-
nancier pour le club catalan
déjà dans le rouge. Cette
saison, l’ancien des Reds

n’a disputé que 14 rencontres,
un total bien trop faible pour un joueur de
son calibre.

Si la Premier League et l’Inter Milan
sont sur le coup, c’est désormais le

Milan AC qui rentrerai dans la danse.
Selon Tuttosport, le Milan envisa-
gerait désormais d’enrôler Philippe
Coutinho afin de renforcer son
secteur offensif de manière si-
gnificatif. Un prêt est évoqué

pour délester le FC Barcelone
d’un énorme salaire de 12 mil-
lions d’euros par an.

Crystal Palace choisit Patrick
Vieira

Patrick Vieira devrait être prochainement intronisé comme nouveau ma-

nager de Crystal Palace. L’ancien milieu de terrain d’Arsenal retrouve un

poste après son limogeage de l’OGC Nice l’hiver dernier. Selon des infor-

mations de L’Equipe, Patrick Vieira devrait devenir le nouveau manager

de Crystal Palace. Egalement sollicité par le LOSC mais aussi Fenerbahçe

ces derniers jours, le technicien français a préféré retrouver la Premier

League où il a tant brillé comme joueur d’Arsenal notamment. A Crystal

Palace, il prendra la succession de Roy Hodgson qui n’a pas souhaité

continuer pour des raisons d’âge (73 ans). Patrick Vieira faisait partie d’une

liste de plusieurs noms établie par les dirigeants des Eagles et dans laquelle

on retrouvait Frank Lampard, Nuno Espirito Santo, ou encore Lucien Favre.

Mais l’ancien coach de Nice a su convaincre ses futurs employeurs lors d’un

entretien et devrait s’engager pour trois ans avec le club londonien.

Le Brésilien Fernandinho, 36 ans, a prolongé d’un an son contrat
avec Manchester City, a annoncé mardi le club champion

d’Angleterre, dont le milieu défensif est le capitaine. « Dans
ma tête et mon esprit, j’ai la sensation de ne pas avoir

terminé le travail, c’est la raison pour laquelle j’ai dé-
cidé de rester encore une année ici afin d’essayer
d’aider le club à atteindre les objectifs qu’il s’est
fixés », a expliqué Fernandinho.
Notamment celui de remporter un jour la Ligue des

champions, qui lui a encore échappé cette année
lors de la finale perdue contre Chelsea le 29 mai der-

nier à Porto. « Si je peux, dans ou en dehors du terrain,
les aider à progresser et à être encore meilleurs, je serai
le plus heureux des hommes », a ajouté Fernandinho,
qui n’était que remplaçant lors de la finale de C1
contre les Blues. Fernandinho est arrivé à Manchester
City en 2013, en provenance du Shakhtar Donetsk. Il a
depuis disputé 350 matches et remporté 12 trophées
sous le maillot des Citizens, dont quatre titres de cham-
pion d’Angleterre.
« L’apport de Fernandinho est inestimable. C’est un in-
croyable footballeur, l’un des meilleurs du monde à
son poste, et un professionnel exemplaire », estime Txiki
Begiristain, le directeur technique de Manchester City.

Alors qu'il s'apprête à disputer les huitièmes de finale
de l'Euro avec la sélection espagnole, Marcos Llo-
rente a accordé un entretien à AS. Arrivé à l'Atlético
Madrid en juillet 2019 en provenance du rival Me-
rengue, le milieu offensif de formation s'est rapide-
ment imposé comme un élément essentiel du disposi-
tif de Diego Simeone. Cette saison, il a fait trem-
bler les filets à 13 reprises et délivré 12
passes décisives en 43 rencontres
disputées toutes compétitions
confondues. Le joueur de 26
ans a la particularité d'être uti-
lisé à différents postes par son
entraîneur. Souvent aligné dans
l'entre jeu, il a également été
repositionné sur le front de l'at-
taque plusieurs fois par le Cholo.
Titulaire indiscutable, Marcos
Llorente se voit-il évoluer ailleurs
que chez les pensionnaires du
Wanda Metropolitano ? 
Dans son interview pour AS, l'ancien du Real
s'est confié sur son futur : "Mon idée est de
continuer, je vais bien, je suis heureux à l’Atle-
tico Madrid. Nous avons fait une grande saison
en remportant la Ligue. Dans le football, tout peut
arriver, mais je ne pense pas à ce genre de chose". Llo-
rente a aussi évoqué les discussions passées concernant
une possible prolongation : "Il y a eu des discussions il y
a longtemps, c’est vrai, mais rien ne s’est concrétisé et
les négociations n'étaient pas terminées". Les Col-
choneros ont encore de la marge pour le joueur
dont le contrat expire en juin 2024. Pour autant, le
champion d'Espagne ne devra pas trop attendre
afin d'éloigner au plus vite les potentiels préten-
dants.
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BASIC TOUT PROCHE
D’UN CLUB ITALIEN

Tomas Basic devrait rejoindre le Napoli cet été !Bor-
deaux : Basic tout proche d’un club italien Annoncé
vers la sortie depuis plusieurs semaines, le milieu de

terrain Tomas Basic devrait bel et bien quitter les Giron-
dins de Bordeaux. D’ailleurs, si l’on en croit la Gazzetta
dello Sport, les dirigeants Aquitains auraient reçu une

troisième offre de Naples pour leur milieu de terrain in-
ternational croate et l’auraient accepté. Après une of-
fre de prêt avec option d’achat puis une proposition

de 7 millions, c’est désormais un chèque de 8 millions
d’euros, hors bonus qui serait arrivée sur les bureaux
bordelais. La Lazio Rome pourrait tenter de barrer la
route de Naples dans les prochaines heures, mais le

sort de Basic (24 ans, 4 buts et 1 passe décisives en 34
matchs de Ligue 1 cette saison) semble acté.
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Fernandinho prolonge
d’un an avec Man City

LEWANDOWSKI 
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MARCOS LLORENTE
ÉVOQUE SON AVENIR
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Covid-19 : Boukadoum appelle à un
rôle accru du G20  pour assurer un

accès  équitable aux vaccins
Le ministre des Affaires étrangères,  Sabri Boukadoum, a appelé, mardi, le
G20 à jouer un rôle plus important  pour assurer l'accès équitable des pays

aux vaccins anti covid-19,  indiquant que sans une vaste campagne vaccina-
tion, les économies africaines  continueront d’être affectées négativement.

"J'appelle le G20 à jouer un plus
grand rôle pour assurer un accès
équitable aux vaccins entre les
pays en fournissant des vaccins,
en  partageant les connaissances
et l'expertise, et en soutenant les
initiatives régionales, telles que
l'Africa Vaccine Acquisition Task
Team  (AVATT)", a déclaré le chef
de la diplomatie algérienne au
cours de son  intervention à la
réunion des ministres des affaires

étrangères du G20 qui  se tient à
Matera en Italie.

"La pandémie de Covid-19 a ré-
vélé de nombreuses lacunes et fai-
blesses du  système international,
notamment un manque de solida-
rité qui entraîne  actuellement des
inégalités et des disparités dans
l'accès aux vaccins  contre la
Covid-19", relève-t-il. "Les pays
africains sont directement expo-
sés à ce préjudice. Sans une  vaste

c ouverture vaccinale, les écono-
mies africaines continueront
d'être  affectées négativement par
les contraintes et les restrictions",
ajoute le  ministre.

Par conséquent, "les niveaux
de pauvreté et d’insécurité ali-
mentaire en  Afrique devraient
augmenter considérablement,
créant un climat présentant  un
fort potentiel d’instabilité et de
conflit", met-t-il en garde. 

SONATRACH
Hausse  de 45% à 12,6 milliards

de dollars des exportations
d'hydrocarbures à fin mai (bilan)

Les exportations des hydro-
carbures réalisées par la Sona-
trach durant les cinq premiers
mois de l'année ont augmenté
de 45%, passant à 12,6 milliards
dollars à fin mai contre 8,7 mil-
liards de dollars à fin mai 2020,
a indiqué mardi un responsa-
ble du groupe.

Ce montant a été réalisé
grâce à un volume d'hydrocar-
bures exportées estimé à 41
millions de tonnes équivalant
pétrole (MTEP) à fin mai 2021
contre 33 MTEP à fin mai 2020,
a précisé M. Boutaleb Moha-
med Rachedi, Directeur Ges-
tion de la Performance au sein
du groupe, lors d'une confé-
rence de presse consacrée à la
présentation du bilan de Sona-
trach pour 2020 et les 5 pre-
miers mois de 2021. Ainsi, sur
67 MTP d'hydrocarbures com-
mercialisées durant la même
période, contre 58 MTEP à fin
mai 2020 (+17 %), le volume de
production commercialisé sur
le marché national a atteint 27
MTEP contre 25 MTEP en 2020.

La production primaire
d'hydrocarbures réalisée du-
rant les 5 premiers mois de
l'année a été de 78 MTEP,
contre 75 MTEP durant la

même période en 2020 (+4%), à
raison de 22% de pétrole brut,
68% de gaz nat urel, 5% de GPL
et 5% de condensat.

Pour ce qui est de l'activité
de raffinage, elle a porté sur
12,2 MTEP durant la même pé-
riode contre 11,8 MTEP en 2020.
Quant aux importations des
produits raffinés, Sonatrach a
réussi à les réduire sensible-
ment: elles sont passées de 668
MTEP à 112 MTEP au cours de
la même période de référence.

Dans une déclaration à la
presse, à l'issue de la présenta-
tion du bilan, le P-dg de Son-
trach, Toufik Hakkar, s'est
réjoui de ces résultats en souli-
gnant qu'ils ont été réalisés
"malgré la pandémie et ses im-
pacts". "En plus du chiffre d'af-
faires à l'exportation qui a
dépassé 20 milliards de dollars
en 2020, le groupe a réussi à
renforcer ses parts de marché à
l'international, en renouvelant
les contrats avec ses parte-
naires. Il a également réduit,
voire arrêté, l'importation du
mazout, depuis août 2020", a-t-
il déclaré en soulignant la dé-
termination de Sonatrach à
s'investir de plus en plus dans
le renouvelable. 

Les principaux représentants du secteur
aérien ont regretté mardi les "stratégies
disparates" nationales de mise en oeuvre du
certificat sanitaire censé faciliter les dépla-
cements cet été en Europe, à deux jours de
son entrée en vigueur.

"La Commission européenne a travaillé
étroitement avec le secteur aérien et abouti
en un temps record à des certificats sani-
taires communs et compatibles, mais pas
moins de dix stratégies et solutions natio-
nales d'application sont actuellement à
l'étude dans l'Union européenne", ont re-

gretté l'Association internationale du trans-
port aérien (Iata), la branche européenne
du Conseil international des aéroports (ACI
Europe), l'Association européenne des
compagnies aériennes (A4E) et l'associa-
tion européenne des compagnies régio-
nales (ERA).

En conséquence, ces organisations
"mettent en garde contre des risques de
dysfonctionnements importants en raison
des stratégies disparates des Etats membres
dans la mise en oeuvre du certificat sani-
taire", dans un communiqué, relayé par des

médias. "Avec un manque d'intégrati on du
certificat sanitaire européen dans le par-
cours des passagers et la multiplication des
vérifications de documents (...), la situation
actuelle menace le succès de la reprise des
voyages aériens cet été et va restreindre la
libre circulation des Européens" dans tout
le continent, ont prévenu les signataires.

"Le certificat numérique Covid euro-
péen", nom officiel de ce pass sanitaire, est
gratuit et doit être reconnu dans les 27 pays
de l'UE, ainsi qu'en Suisse, au Liechten-
stein, en Islande et en Norvège. A partir de

jeudi, il doit être émis et accepté dans tout
l'espace européen.

Il s'applique à trois situations: il atteste
qu'une personne a été vaccinée contre la
Covid-19, qu'elle a passé un test négatif ou
encore qu'elle est immunisée après avoir
contracté la maladie.

Pour le secteur aérien, l'idéal serait de
vérifier le certificat sanitaire en ligne, avant
l'arrivée à l'aéroport, "sans vérifications en
doublon", synonymes de temps d'attente al-
longés au départ et à l'arrivée.

APS

Le directeur central de l'in-
tendance au ministère de la Dé-
fense nationale (MDN), le
général Bousseldja Hadj, a pré-
sidé, dimanche soir à Oran, la cé-
rémonie de sortie de cinq
promotions au titre de l'année
scolaire 2020-2021 à l'Ecole supé-
rieure de l'administration mili-
taire "moudjahid feu Hadj
Moussa Akhamokh" relevant de
la 2e Région militaire.

Les promotions sortantes
baptisées du nom du chahid Ko-
richi Ibrahim, dit Abdelhak, sont
la première promotion des cours
de commandement et d'état-
major, de la 73e promotion des
cours de perfectionnement des
officiers, de la 10e promotion des
cours de spécialité en adminis-
tration militaire, de la 18e pro-
motion de la session de
formation spéciale et de la 11e
promotion des élèves officiers
d'active de licence LMD.

La cérémonie de sortie, à la-
quelle ont assisté des officiers su-
périeurs et des membres de la
famille du chahid, a débuté par
l'inspection des formations di-
plômées par le directeur central
de l'intendance au MDN, le géné-
ral Bousseldja Hadj. Dans une al-
locution prononcée à cette
occasion, le commandant de
l'Ecole supérieure de l'admi nis-
tration militaire, le général
Gharbi Ahmed a évoqué les
grands axes de la formation mili-
taire et pratique dispensée aux
élèves et stagiaires par des ins-
tructeurs spécialisés et ensei-
gnants compétents leur
permettant d'assumer leurs no-
bles missions avec professionna-
lisme, les appelant à ne ménager
aucun effort dans la défense de la
souveraineté, de la sécurité et de
la stabilité du pays.

Il a rappelé l'intérêt accordé
par le Haut Commandement de

l'ANP au secteur de la formation,
saluant la discipline et la persé-
vérance des stagiaires des pays
frères et amis. Après la prestation
du serment par les diplômés et la
remise des grades aux majors de
promotions, le général Bous-
seldja Hadj a donné son aval
pour que cette promotion soit

baptisée du nom du chahid Kori-
chi Ibrahim, dit Abdelhak.

La cérémonie a été ponctuée
par des parades militaires des di-
plômés. Le Directeur central de
l'intendance au ministère de la
Défense nationale, accompagné
du Commandant de l'école, a ho-
noré la famille du chahid Korichi

Ibrahim, dit Abdelhak. Né en
1926 à Aïn Fekan (W. Masacara),
Korichi Ibrahim dit "Abdelhak" a
rejoint en 1956 l'Armée de libéra-
tion nationale (ALN) où il était
responsable des liaisons. Egale-
ment responsable des missions
secrètes, il a encouragé plusieurs
habitants de sa région à rejoin-
dre l a guerre de libération, à
l'instar de Ferkouk Fateh, Hadji
Djilali, Adda Aïssa et Midoune
Abdelkader. Korichi Ibrahim a
été emprisonné plusieurs fois
par les autorités coloniales entre
1959 et 1960.

Après sa sortie de prison, il a
intensifié son action entre les ré-
gions de Sig et d'El Merdja dans
la wilaya de Saïda où il procédait
à la répartition des armes et des
provisions aux soldats. Korichi
Ibrahim dit "Abdelhak" est tombé
au champ d'honneur le 19 mars
1962 dans une embuscade aux
environs de la commune de Sig. 

PASS SANITAIRE EUROPÉEN
Le secteur aérien regrette des "stratégies disparates" 

dans la mise en oeuvre du certificat

ORAN
Sortie de 5 promotions à l'Ecole supérieure de l'administration militaire
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